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Nuestro servicio de custodia 
al transporte se enfoca en la 
prevención de robos de los 

bienes. Contamos con el apoyo 
permanente de nuestro propio 
Centro de Monitoreo (24/7) y 

conexiones importantes con las 
autoridades, permitiéndonos una 

reacción inmediata en caso 
de un siniestro.

Ofrecemos un servicio de alta calidad 
con mejora continua en donde la 

capacitación constante de los guardias, 
la supervisión frecuente y la asistencia 

personalizada forman gran parte de 
nuestro éxito. Desde la selección 

estricta del personal hasta la calidad de 
los uniformes - cuidamos los detalles 

para satisfacer las necesidades de 
nuestros clientes.

Elaboramos esquemas 
de seguridad de acuerdo 

a las necesidades de 
cada caso. En el Análisis 
y Evaluación de Riesgos 

que realizamos, se 
valoran las amenazas 

y vulnerabilidades 
actuales para generar 

recomendaciones. 

Dependiendo de las 
estrategias de seguridad 

definidas, complementamos 
la protección de nuestro 
personal con sistemas 

tecnológicos como 
Alarmas,Control de Acceso, 
Videovigilancia, Seguridad 

Perimetral y GPS, entre 
otros.

¡Contáctanos!

5594.5513   
5594.5759
5603.0497

Av. Armada de México, No. 1500, Col. Residencial,
Cafetales, Alcaldía Coyoacán, C.P. 04930, CDMX.

www.multiproseg.com.mx

GUARDIAS 
INTRAMUROS

CUSTODIAS DE 
TRANSPORTE

ANÁLISIS Y 
EVALUACIÓN DE 

RIESGOS

SISTEMAS 
ELECTRÓNICOS DE 

SEGURIDAD
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EDITORIAL

La Seguridad Privada surge debido a que la sociedad busca una solución al problema 
de la inseguridad, por lo mismo, los empresarios de seguridad proponen brindar 
a través de sus servicios profesionales una buena opción para coadyuvar con las 

funciones de la seguridad pública y reducir el riesgo de la población a ser parte de la 
estadística criminal.

En estos tiempos de inseguridad en México, necesitamos a todas las corporaciones 
policiacas públicas del país y porque no, también a la privada, ya que puede ser 
contratada por la seguridad pública en ciertos casos como apoyo a las diversas tareas 
operativas.

La demanda de servicios de seguridad privada en México sigue incrementándose en 
los fraccionamientos, áreas públicas, supermercados, centros comerciales, tiendas de 
conveniencia, entre otras; por lo tanto, existe un aumento en la contratación de guardias 
de seguridad, sistemas de cámaras de circuito cerrado de televisión, sistemas de 
alarma, control de accesos, etcétera. Es importante no perder de vista este importante 
sector de la sociedad, conocer los requisitos con los que deben contar, ya que, ¿quién 
quiere tener al enemigo en casa? No olviden escribirme a cvillatoro @xtremsecure.com.
mx donde con gusto les responderé.

www.xtremsecure.com.mx
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Vayamos pues a recrearnos con los 
ojos del entendimiento porque los del 

cuerpo, en ocasiones, nos cega la razón: 
Contemplar la faz y los ojos de un animal, 
nos puede causar sentimientos inefables, 
pero sostener su mirada, podría advertirnos 
confianza o miedo. Un libro y un café, hacen 
un efecto de ver más allá de lo que mis ojos 
no alcanzan a discurrir; ya sea por la miopía 
de mi egocentrismo o miedos; o por mi 
irreflexivo astigmatismo en la desconfianza. 
A menudo frecuento establecimientos 
donde ofrecen una generosa taza de 
café; sin demeritar el buen servicio, -en el 
entendimiento de una buena muestra de 
atención humana-; aunque hoy en día, los 
servicios se ofrecen también para alguien 
tan especial en nuestra vida -no necesa-
riamente humana sino quijotesca-, pues 
gratamente prolifera en la convivencia 
diaria, y ese ser por excelencia y común por 
añadidura: es una ejemplar mascota; ese 
ser vivo que va ganando terreno en cada 
corazón humano; al acariciarlos regulan 
nuestros latidos y reconfortan nuestra salud; 

los asociamos con la lealtad y fidelidad; 
dan muestras de cariño al tamaño de su 
generosa alma; en nuestro entender, cada 
uno sostiene un diálogo con su mascota 
y le ofrece una voz para “humanizarlos”, y 
que nos inspira a través de su mirada o de 
sus maneras de expresión corporal. Basta 
mencionar un ejemplo relevante y lleno de 
mi admiración y respeto, el de mi querida 
madre Laura, y de la actual mascota de mi 
familia: nuestra Honey. Con este preámbulo, 
sugiero que disfruten de su mascota lo más 
sanamente posible, y aprovechen de sus 
muestras de afecto, cómo lo es este buen 
libro que sugiero, de la máxima figura de la 
literatura española y magno humano: Mi-
guel de Cervantes Saavedra, donde los 
personajes -poco peculiares en su obra- 
son dos perros que llevan a cabo una 
conversación, ya que les conceden el don 
de hablar, donde descubren y reflexionan 
que son “capaces de razón, y estando sin 
ella, la diferencia que hay del animal bruto al 
hombre es ser el hombre animal racional, y el 
bruto, irracional”, pero sea más apremiante 
en precisar el título de este ejemplar libro: 
Coloquio de los perros: Cipión y Berganza. 
Nos dan excelsas muestras para practicar el 
bien común donde “los ejercicios honestos 
y agradables antes aprovechan que dañan” 
cómo lo muestra desde inicio de la lectura 
una reflexión irónica al hablar, en cuanto 
ese don que tenemos porque la “lengua, 
en ella consisten los mayores daños de la 
humana vida”, no obstante, añaden que 
“no hieras ni des mate a ninguno en cosa 
señalada; que no es buena la murmuración, 
aunque haga reír a muchos”, y recalcan 
lo que necesitamos con urgencia: “si eres 
discreto o lo quieres ser, nunca haz de decir 
cosa que debas dar disculpa”. Llevar a 
cabo esta lectura en torno a este coloquio, 
no es cualquier diálogo comparado desde 
la profundidad del autor de Don Quijo-
te, abarcando la vigencia de nuestras 
necesidades en convivir y apreciar el diálogo 
- tanto en nuestras maneras y modos de 
comunicarnos- hace que tengamos más 
errores, por no asimilar el conocimiento, y 
perdamos el rumbo de la humildad, pues 

“es la base y el fundamento de todas las 
virtudes, y que sin ella no hay alguna que 
lo sea. Ella allana, inconvenientes, vence 
dificultades, y es un medio que siempre a 
gloriosos fines nos conduce; menoscaba la 
arrogancia de los soberbios; es madre de 
la modestia y hermana de la templanza”. 
Y dirigiéndonos Cervantes en la base del 
entendimiento, el origen de las palabras, 
estos dos magníficos perros, desde su 
helenístico diálogo, se cuestionan y definen: 
qué es filosofía, por lo que atienden para 
entendernos que “se compone de dos 
nombres griegos, que son filos y sofía; filos 
quiere decir amor, y sofía, la ciencia; así 
que filosofía significa amor de la ciencia, 
y filósofo, amador de la ciencia”. Pero no 
solamente quieren guiarnos a la etimología 
de cada palabra, para seguir nutriendo 
a la mente, entre otros menesteres, sino 
llegar a la conquista de la acción, pues 
nos advierten que seamos congruentes 
en lo que decimos: “del dicho al hecho 
hay gran trecho”. De tal manera seamos 
responsables de lo que hacemos porque 
después de todo, no nos justifica de lo que 
decimos sino lo que tejemos en los actos, 
ya que “los daños y los males que llaman 
de culpa vienen y se causan por nosotros 
mismos”. Al finalizar la lectura: Coloquio de 
los perros, me deja inefables sentimientos 
de gratitud, por ese prodigioso arte en la 
obra de Cervantes y porque me evocó 
a través del tema, el privilegio de haber 
conocido y “dialogar” con mis mascotas, 
desde niño hasta en la actualidad: Chiquis, 
Snoopy, Blacky, y Lucky, donde además 
aparecieron en mi mente, (ahora sus 
amigos) los perros: Cipión y Berganza junto 
a mi perrita Honey, quienes a su manera 
de entenderse, donde nos hace falta a los 
humanos, comunicarnos cómo ellos, y no al 
revés, cómo solemos decir: “sólo les hace 
falta hablar…” Mientras tanto, visualizo 
la tierna mirada de Honey, tan llena de 
expresión, donde me infunde seguridad y 
confianza en el momento, profiriendo con 
su peculiar vocecita: “Sigue, que se va la 
noche, porque no quiero que, al salir del sol, 
quedásemos a la sombra del silencio”…

Por Mariano Botey, mboteyh@gmail.com

LA SEGURIDAD DE LEER

Coloquio de los Perros
de Miguel de Cervantes, Alianza Editorial, 2005, España.

  |  CULTURA
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  |  CULTURA

LA HISTORIA DEL 
PALACIO DE BELLAS 
ARTES 

 Por Patricia Cordero

Luego de ser considerado como “la tumba de millones de pesos arrancados 
a la Nación”, porque no se lograba terminar su edificación, el Palacio de 
Bellas Artes a sus 81 años es considerado la máxima casa de la cultura en 
México.

Tres décadas tardó la construcción del edificio, desde que se puso la 
primera piedra el 1 de octubre de 1904, hasta el 10 de marzo de 1934, 
cuando se dieron por terminadas las obras.

Durante este tiempo el recinto de mármol fue testigo de “una transformación 
radical de la sociedad” que se refleja también en su arquitectura, según 
relató el escritor José Gorostiza, en un informe escrito a petición del 
ingeniero Alberto J. Pani y el arquitecto Federico E. Mariscal.

Este texto se presentó en 1934 a Marte R. Gómez, entonces secretario de 
Hacienda y Crédito Público, para dar cuenta de la culminación del inmueble; 
su reproducción facsimilar fue publicada en 2007, en una coedición de Siglo 
XXI Editores y el Instituto Nacional de Bellas Artes.

Gorostiza destaca tres épocas constructivas del Palacio de Bellas Artes, las 
cuales “corresponden exactamente a tres fases del desarrollo político” de 
ese tiempo, a decir del autor de Muerte sin fin.

El proyecto de Adamo Boari
La primera comienza en 1904 cuando Porfirio Díaz encarga su construcción, 
la cual estaba planeada para ser concluida en 1910 y así formar parte de las 
obras con las que se celebraría el centenario de la Independencia.

“En todo el edificio, pero señaladamente en el exterior, quedó inscrito mucho 
del espíritu de esa época su confianza ciega, su inconsciente banalidad, su 
bienestar sin raíces, su gusto por la ornamentación ostentosa y complicada”, 
dice en el informe.

Asimismo, el proyecto se originó para restaurar el antiguo Teatro Nacional, 
antes Teatro Santa-Anna, y que se encomendó al arquitecto italiano Adamo 
Boari, autor también del Palacio de Correos, ubicado justo en frente.

Gorostiza cuenta que Boari estimó el costo del edificio al compararlo con 
teatros como los de Dresde, Budapest y Frankfurt.

En ese entonces, se previó que costara 28 pesos por metro cúbico, con un 
presupuesto total de 4 millones 200 mil pesos, de los cuales Boari recibiría 4 
por ciento como honorarios. Pero, lo construido hasta 1913, que era apenas 
la mitad, requirió una inversión de 12 millones de pesos.
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El hundimiento evidente del palacio viene desde su edificación, 
“por un error consistente en cargar más de dos kilos por 
centímetro cuadrado, excediendo considerablemente en 
esta forma el coeficiente de la resistencia del subsuelo”, 
señala Gorostiza.

Para intentar subsanar esta situación, hasta agosto de 
1911 se habían aplicado 20 inyecciones de una mezcla de 
cemento y lechada de cal de grasa, que sumó 950 toneladas 
de cemento.

El mármol del basamento proviene de Tenayo, Morelos y las 
canteras de Buena Vista, Guerrero, en los que se invirtieron 
más de 800 mil pesos de aquél entonces.

Las columnas pilastras, balcones y demás ornamentos de 
mármol blanco de Carrara, que costaron 1 millón 200 mil 
pesos. Las esculturas y detalles en mármol y cobre de la 
fachada e interiores, fueron encomendadas a escultores 
como Leonardo Bistolfi, Gianetti Fiorenzo, Geza Maroti y 
Agustín Querol.

El icónico telón de cristal, que pesa 22 toneladas, fue 
realizado en quince meses por los Tiffany Studios de Nueva 
York, y costó tan sólo 95 mil pesos de aquella época.

Interrupción post 
revolucionaria
Gorostiza distingue una segunda etapa a partir de 1913, año 
en que se interrumpe la construcción hasta 1932. “Varias 
veces se intentó continuar la obra, pero puede decirse que 
en este largo periodo sólo se atendió en realidad a conservar 
lo construido”, indica el autor.

Sin embargo, en 1919 el entonces Presidente Venustiano 
Carranza propuso reanudar los trabajos, dirigidos por el 
arquitecto Antonio Muñoz G, con el fin de que la sala de 
espectáculos pudiera utilizarse el año siguiente, en que el 
mandatario murió y se tuvieron que interrumpir de nuevo.

Casi una década más tarde, a petición de Eduardo Hay, 
subdirector de Comunicaciones y obras públicas, se abrió 

una convocatoria para dar fin a las obras, “sobre la base de 
abandonar todo propósito de lujo”.

Entonces se dedicaron a adecuar el exterior que estaba 
casi terminado, con lo que se arreglaron los jardines, se 
pavimentó la terraza del pórtico con losas de mármol y de 
granito noruego que se tomaron de las obras del Palacio 
Legislativo, mientras que al interior se acondicionaron los 
palcos de la sala de espectáculos.

En 1930 se encomendó al arquitecto Federico Mariscal 
un proyecto para la terminación del inmueble, pero al año 
entrante se declaró “en suspenso”, por no incluir en los 
ingresos de ese año el millón de pesos que se necesitaba.

La concreción de un sueño
La última fase se ubica entre 1932 y 1934, cuando adquiere 
el nombre de Palacio de Bellas Artes, para ser un espacio 
incluyente que abarcara todas las disciplinas artísticas, como 
el arte popular y la literatura.

Mariscal modificó el proyecto original de Boari “por ciertos 
errores que determinaron su excesivo costo”, además de 
que ya tenían la herencia de la época porfirista.

Entonces se propuso que el Palacio de Bellas Artes se 
integrara por el Teatro Nacional –hoy la Sala Principal–, un 
Museo de Artes Plásticas, una sala de conferencias, una sala 
de exposiciones temporales, el Museo del Libro y Biblioteca, 
el Museo de Artes Populares y un restaurante.

Durante esta época, Pani adquirió varias obras en Londres, 
entre las que se encuentran Adán y Eva de Lucas Cranach el 
viejo, y San Simón de Velázquez.

La inversión en estos años fue de 6 millones 501 mil 868 
pesos, con lo que se adquirió el mobiliario, el servicio 
telefónico y el material de construcción necesario, entre 
otros.

El Palacio de Bellas Artes fue inaugurado el 29 de septiembre 
de 1934 por el entonces Presidente Abelardo L. Rodríguez. 
Esa noche se presentó La verdad sospechosa de Juan Ruiz 
de Alarcón, interpretada por la compañía de María Tereza 
Montoya.
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Banorte se ubicó como la marca más valiosa de la industria 
bancaria mexicana en el ranking “Banking 500 2020” de 
Brand Finance, difundido por la prestigiada publicación 

The Banker, en el que aparece en la posición número 1 de 
México y número 137 del mundo. El banco mexicano subió 27 
posiciones con respecto a 2019, cuando ocupó el sitio 163.

El ranking elige a las 500 marcas bancarias más valiosas con 
base en los criterios del estándar de valoración de marca ISO 
10668, internacionalmente reconocido, y creación de Brand 
Finance.

Brand Finance es la consultora independiente de valuación 
de marcas líder en el mundo, experta en cuantificar el valor 
financiero de las mismas. El estudio es patrocinado y publicado 
por The Banker, publicación financiera internacional propiedad 
del grupo The Financial Times.

“Para nosotros en Banorte es un orgullo ser reconocidos 
como la marca más valiosa de la industria bancaria en México; 
es un reconocimiento internacional a nuestro liderazgo, ya 
consolidado en el país”, comentó Marcos Ramírez Miguel, 
Director General de Grupo Financiero Banorte.

En el proceso de integración del ranking, se define “marca” 
como un intangible destinado a identificar los bienes, servicios 
o entidades, así como a crear imágenes y asociaciones en la 
mente de los públicos interesados, para generar beneficios 
económicos a través de nombres, signos, símbolos, logotipos 
y diseños.

Para Banorte, este reconocimiento es un impulso para seguir 
trabajando en línea con su Visión 20|20: ser el mejor grupo 
financiero para sus clientes, colaboradores, inversionistas y las 
comunidades en las que opera.

BANORTE la marca Mexicana más 
valiosa de la banca: Brand Finance 

  |  EMPRESAS

Banorte se colocó como 
la marca mexicana más 

valiosa en el ranking 
global “Banking 500 2020”

 “Es un reconocimiento 
internacional a nuestro 

liderazgo, ya consolidado 
en el país”: 

Marcos Ramírez Miguel
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UNIFORMES A LA MEDIDA

- INFORMES -
Cerrada de Palmira No.14, Francisco Villa, Tlalnepantla, Estado de México, 

C.P. 54059, Tels: (0155) 2873 0771 y (0155) 5082 2968, ventas@uniformesjr.com.mx 

PARA EMPRESAS DE SEGURIDAD

¡LA CALIDAD
NO ESTÁ EN CONTRA 
DEL PRECIO!

CLIENTES
LEALES:

www.uniformesjr.com.mx
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La marca en México presenta su nueva actitud basada en las 
tendencias globales de transformación digital y de innovación.

La marca Volkswagen en México se une al proceso de 
transformación global de la compañía y presenta en nuestro país 
su nuevo y renovado diseño de marca inspirado en el pensamiento 
progresivo y en las tendencias de conectividad.

La evolución que encabeza la marca Volkswagen en México, inicia 
con la aplicación de un nuevo logotipo bidimensional, cuyas líneas 
planas y abiertas con un alto contraste, representa la flexibilidad 
de la actual era digital y podrá plasmarse con sencillez a colores 
y múltiples adaptaciones de experiencias en medios electrónicos.

Esta nueva representación icónica de la firma, irá acompañada 
también con el nuevo logotipo auditivo, cuya voz femenina –más 
cálida, cercana y segura-, rompe con la rigidez y activa vibrantes 
momentos de poder.

Las aplicaciones del nuevo logo de Volkswagen están presentes 
ya en las instalaciones de las plantas de Silao y Puebla. De manera 
paulatina, la Red de Concesionarios Volkswagen desplegará la 
nueva imagen por todo el territorio nacional.

Esta homologación va más allá de la aplicación de un logo; expresa 

todo el compromiso que Volkswagen de México tiene con sus 
clientes para entregar los mejores vehículos con la más alta calidad; 
y prueba de ello es la garantía ampliada a 3 años ó 60 mil km, para 
toda la gama de vehículos año modelo 2020. “En Volkswagen, es 
una responsabilidad no solo entregar un vehículo de calidad a 
nuestros clientes. Constantemente desarrollamos iniciativas que 
complementan nuestra oferta llave en mano, que derive en un 
incremento en la preferencia de nuestros clientes”, dijo Edgar Estrada, 
director general de Marca Volkswagen de México.

Teramont Cross Sport, el primer SUV 
de Volkswagen con nuevo logo en México
Será en el cuarto trimestre de 2020 cuando un vehículo de la marca 
Volkswagen esté a la venta ya con la aplicación del nuevo logo. Se 
tratará del Nuevo Cross Sport, el cuarto integrante que se introduce 
al mercado mexicano en el segmento SUV, por arriba de Tiguan, 
el vehículo más producido por la industria automotriz mexicana en 
2019; Teramont; y el recientemente galardonado T-Cross con el 
Premio Americar por periodistas especializados de Latinoamérica.

El Mundo se está moviendo
A nivel global se viven tiempos dinámicos en todos los ámbitos y 
sectores. Dentro del proceso de transformación que Volkswagen en 
México ha dado a conocer, el de la digitalización representa quizás al 
que más impactará a la industria automotriz en los siguientes años.

El automóvil del futuro será en breve el dispositivo con Internet más 
sofisticado, valioso y de mercado masivo. “Los seres humanos 
pasaremos más tiempo en ese automóvil del futuro que hoy. Por ese 
motivo, ese espacio será aún más acogedor, más cómodo, pero lo 
más importante: más conectado y multifuncional de lo que ya es hoy”, 
dijo Juan Pablo Gómez, director de Mercadotecnia de Volkswagen 
de México.

La MARCA VOLKSWAGEN 
EVOLUCIONA y presenta su nueva imagen

∙ 2020 representa el inicio de una era de 
consolidación de la marca en la confianza 
del consumidor, donde la calidad y el 
compromiso serán piezas fundamentales.

∙ Nuevo Teramont Cross Sport será el 
primer SUV que en territorio mexicano 
portará el nuevo logotipo de Volkswagen.

  |  EMPRESAS
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“Por esta razón, en Volkswagen tenemos muy clara nuestra apuesta 
por tres puntos principales: primero, tener una experiencia holística 
tocando cada punto de contacto con el cliente; segundo, integrar 
los valores de la marca; y tercero, darle su lugar e importancia al 
e-commerce”, finalizó Juan Pablo Gómez.

En una apuesta enfocada en este camino digital y con el objetivo de 
consolidar el camino de acercamiento con los clientes, mucho más 
genuino y diverso, Volkswagen en México anunció la venta online de 
productos nuevos en Collection Store, a través de redes sociales, 
agregando valor a los más de 7.2 millones de fans de la Marca, para 
lograr una conexión inmediata con los clientes de Volkswagen a través 
de productos desarrollados con el máximo cuidado y detalle.

Transformación corporativa con compromiso
Con el objetivo de mostrar una alineación congruente con el proceso 
de transformación de la cultura corporativa de la firma a nivel global, 

Volkswagen en México ha dejado en claro su compromiso social con 
esta tierra que ha albergado sus operaciones por más de 65 años.

A lo largo de más de 14 años, Volkswagen de México ha dado 
continuidad y emprendido iniciativas que demuestran el gran amor 
que la marca le tiene a nuestro país y en las que Mauricio Kuri, 
director de Comunicación Corporativa y Asuntos de Gobierno 
de Volkswagen de México, ha buscado mantener y fortalecer su 
intención por concretar proyectos que deriven en el establecimiento 
de comunidades autosustentables y con ello buscar impactar 
positivamente en la vida de la gente que no tiene las mismas 
oportunidades de desarrollo.

“La empresa está siempre analizando fortalecer proyectos que 
tengan a la persona como eje rector del bien común. Potenciando 
la capacidad de la gente con menores oportunidades se promueve 
de una manera integral la reconstrucción del tejido social”, dijo 
Mauricio Kuri.

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), junto con más de 
150 organizaciones y empresas adherentes, presentó los 
principios de “Dimensión Social de las Empresas”, un decálogo 

de compromisos que las empresas asumen con la sociedad, sus 
colaboradores, el medio ambiente, el cumplimiento de la ley, entre 
otros temas. Ante las nuevas demandas de la sociedad, la empresa 
debe tener hoy, una dimensión abiertamente social, creando valor 
público y ganándose la confianza de la gente todos los días. La 
prosperidad de los negocios depende de que la sociedad progrese, 
coincidieron las empresas y organizaciones convocadas por el 
CCE. “El mensaje es de optimismo y esperanza, pero también de 
exigencia. El mundo no nos va a esperar, y México tampoco. Por 
ello, propongo a ustedes diez principios a través de los cuales las 
empresas mexicanas pueden consolidar su dimensión social, renovar 
su compromiso en favor de nuestro país y ser uno de los principales 
factores para resolver los problemas sociales que nos aquejan”, 
explicó Carlos Salazar Lomelín, Presidente del CCE, durante la 
presentación.

Los 10 puntos de este “decálogo de la responsabilidad” son: 1) 
Construir una relación de confianza y credibilidad con la sociedad. 2) 
Garantizar mayores oportunidades de empleo formal, crecimiento y 
desarrollo para nuestros colaboradores y sus familias. 3) Ser ejemplo 
de integridad y ética; y cumplir con todas nuestras obligaciones 
fiscales y contributivas. 4) Modernizar la cultura empresarial, para 
tener empresas mejor organizadas y más competitivas, de todos 
los tamaños, acorde a las tendencias internacionales. 5) Establecer 

un compromiso de las grandes empresas con las MiPyMEs y con 
la creación de cadenas productivas; pagar en tiempo y forma a 
proveedores, transferir tecnología y conocimiento. 6) Demostrar 
nuestra obligación moral con la sociedad; participar activamente en el 
desarrollo de las comunidades y construir mejores condiciones de vida 
para los mexicanos. 7) Asumir y promover la inclusión, la diversidad, 
y el respeto irrestricto a los derechos humanos. 8) Privilegiar la 
sustentabilidad en nuestras actividades económicas y un uso más 
consciente de los recursos naturales. 9) Insertar a nuestras empresas 
en la era digital, impulsar la industria 4.0, incorporar tecnologías y 
facilitar su uso para nuestros colaboradores y comunidades. 10) 
Impulsar una relación responsable y propositiva con las autoridades, 
exigiendo reglas claras y certidumbre jurídica y económica para las 
inversiones; y así incidir positivamente en las políticas públicas para 
beneficio del país. “Pasemos de la reflexión a los hechos, porque los 
cambios en el mundo están ocurriendo a velocidades extraordinarias. 
Todavía estamos a tiempo, pero si seguimos trabajando con 
supuestos ya superados, nos vamos a quedar atrás. 

Hoy, toda actividad económica tiene también una dimensión social”, 
expresó Salazar. En el evento, participaron también como oradores 
el historiador Javier Garciadiego; la Presidenta del Consejo Ejecutivo 
de Empresas Globales, Claudia Jáñez y la co-fundadora de Someone 
Somewhere, Fátima Álvarez Herrerías. También estuvieron entre 
los asistentes los miembros de la Comisión Ejecutiva del CCE y 
empresarios destacados como Carlos Slim, Daniel Servitje, Blanca 
Treviño y Antonio del Valle Ruiz, entre otros.

“ES TIEMPO DE RESPONSABILIDAD”:
Carlos Salazar Lomelín 

• Empresarios buscan replantear su relación con 
la sociedad. 

• CCE y más de 150 organizaciones y 
empresas plantean decálogo de principios 
para comprometerse con las comunidades, los 
colaboradores, el medio ambiente, la ley y las 
nuevas tendencias digitales y empresariales. 

EMPRESAS  |
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Durante el parlamentario abierto sobre 
subcontratación laboral, outsourcing, celebrado 
en la Cámara de Diputados, el funcionario federal 

indicó que esas empresas que sigan queriendo hacer 
trampa, “cuando un trabajador llegue al Seguro Social, 
los denuncie, a las empresas, y nosotros establezcamos 
los capitales constitutivos, éstos van a quebrar“.

Dijo que ese tipo de outsourcing genera una suerte de 
lirio acuático, “estas plagas que en las lagunas y en los 
ríos hacen que no pueda pasar la luz del Sol, en este 
caso que se generen ecosistemas de competitividad y 
matan todo lo que está abajo”.

Robledo Aburto recordó un caso de una empresa que 
registró a 16 trabajadores con salario de 189 pesos 
diarios, pero con las intervenciones que se han venido 
llevando con la Secretaría del Trabajo, con la Unidad de 
Inteligencia Financiera y con la Procuraduría Fiscal, esa 
empresa hoy ya está registrando a 969 trabajadores con 
el salario de cotización de 794 pesos.

Es decir, pasaron de 189 a 794 pesos; 420 por ciento 
más. “De ese tamaño es el subregistro, de ese tamaño 
es el problema y hay que empezar a verlo en números 
y en rostros de hombres y mujeres que están siendo 
afectadas”, enfatizó el funcionario federal.

Advirtió sobre el impacto a los derechos laborales con 
ese outsourcing nocivo, ya que afectan al trabajador en 
muchas dimensiones: abaratan la mano de obra, afectan 
su ingreso, sus prestaciones y socavan sus derechos 
laborales básicos.

Además, genera menos estabilidad en el empleo, no 
reciben ingresos por prima de antigüedad ni los derechos 
que tienen en materia de vacaciones; aguinaldo y de 
liquidación, que también se ven socavados.

“Se les registra con un salario menor 
y eso va a tener una terrible afectación 
a la hora del cálculo de su pensión”, 
concluyó.

OUTSOURCING 
ILEGAL va a quebrar a 
empresas: director del IMSS

El director general 
del Instituto 

Mexicano del 
Seguro Social 

(IMSS), Zoé 
Robledo, advirtió a 
las empresas que 
sigan portándose 

mal “a través de un 
outsourcing ilegal" 
que van a quebrar 

y va ocurrir con 
mayor intensidad a 

partir del año 2022.

  |  EMPRESAS
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La japonesa Toyota inauguró su segunda planta en México, con una inversión 
de unos 700 millones de dólares (mdd), dijo la firma, en medio de una 
desaceleración de la industria automotriz en el país latinoamericano.

La instalación, ubicada en el central estado Guanajuato, empleará a más de 1,000 
personas directamente y tiene una capacidad para ensamblar 100,000 unidades 
de la camioneta Tacoma que irán, principalmente, a los mercados estadounidense 
y mexicano.

El año pasado, la marca produjo en su fábrica establecida desde 2002 en Tecate, 
en el norteño estado Baja California, 167,000 unidades, que en su mayoría exportó 
a Estados Unidos (EU), según datos de la Secretaría de Economía de México.

Toyota anunció la construcción de su nueva planta en abril de 2015. En ese 
momento planeaba inyectar 1,000 mdd e iniciar la producción en el país del sedan 
Corolla, su modelo más vendido en el mundo.

Sin embargo, en octubre de 2017, y ante la baja demanda de autos compactos en 
EU, decidió reducir su inversión a 700 mdd y dedicarse a armar más camionetas 
pickup Tacoma.

La fabricación, ventas locales y exportación de vehículos retrocedieron en 2019 y 
para este año la industria automotriz establecida en México -que contribuye con 
casi 4% del Producto Interno Bruto (PIB) nacional- estima nuevas caídas.

Sin embargo, se espera que la ratificación del Tratado México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC) le dé mayor certidumbre a este golpeado sector, fundamental 
para la economía mexicana.

El subsecretario de Industria y Comercio mexicano, Ernesto Acevedo, estuvo en 
la inauguración de la nueva instalación y dijo que ello “confirma la posición de 
México como destino estratégico de inversión (…) en una de las industrias más 
importantes a nivel global”, según un comunicado de Economía.

TOYOTA abre Segunda 
Planta en México

Con una inversión de 700 
mdd, Toyota inauguró su 
segunda planta en México, 
que ubicada en Guanajuato 
empleará a más de 1,000 
personas directamente.

EMPRESAS  |
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¿Cómo contratan seguros de auto los mexicanos?, "Donde" da a conocer 
datos de valor del análisis de una muestra de 13,782 pólizas contratadas 
en 2019 a través de su Smart Sales Center (SSC). Para este trabajo se 

consideraron contrataciones con nueve aseguradoras con las que tuvieron 
relación el año pasado.

David Pérez, Country Manager de Agencia B12 México, explica: "La capa 
tecnológica que reviste nuestro Smart Sales Center nos permite procesar 
datos como estos en las diferentes industrias en las que operamos, con lo 
cual podemos generar la inteligencia de negocio necesaria para maximizar 
los resultados que ofrecemos a nuestros socios y clientes, siempre de forma 
alineada a las exigencias de cada modelo". 

De acuerdo con la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios 
de Servicios Financieros (CONDUSEF), 7 de cada 10 autos en circulación no 
cuentan con un seguro, con el riesgo que eso implica para el dueño y terceros, 
a pesar de que la regulación señala que un vehículo modelo 2011 en adelante 
y con valor superior a $186,732 pesos, deberá contar obligatoriamente con un 
seguro de cobertura mínima.

A la cabeza Nissan, Chevrolet y Volkswagen
La muestra de ¿Cómo contratan seguros de auto los mexicanos? arroja que el 
top 3 de marcas para las cuales se contrató un seguro son Nissan, Chevrolet y 
Volkswagen, las cuales concentran 50% de las contrataciones.

NISSAN, 
CHEVROLET Y 
VOLKSWAGEN 
son el top 3 de 
marcas para las 
cuales se contrató un 
seguro en 2019

73.2% (10,089) de las 
contrataciones procesadas por 
Agencia B12 en 2019 fueron hechas 
por hombres; frente a 26.8% (3,693) 
por mujeres.

La póliza promedio contratada fue 
de $7,650 pesos; mientras la más 
cara fue de $54,321.16 y la más 
barata de $931 pesos.

De todas las solicitudes, más del 
37% se atendieron los días jueves 
(18.2%) y viernes (18.9%) por la 
tarde. 

59.75% de las contrataciones se 
realizaron con tarjeta de crédito (en 
particular considerando opciones 
como meses sin intereses); mientras 
que 40.25% restante acudió al pago 
en efectivo (depósito en cuenta).

50% de las contrataciones se 
concentran en 4 Estados de la 
República: Estado de México, CDMX, 
Jalisco y Nuevo León; en contraste 
con Tlaxcala, Guerrero y Colima, 
lugares donde menos pólizas se 
vendieron.

•

•

•

•

•
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Pérez continúa con datos interesantes de la industria de seguros de auto en 2019; 
por ejemplo, que la póliza promedio contratada fue de $7,650 pesos; mientras la 
más cara fue de $54,321.16 y la más barata de $931 pesos. Y agrega que el 40% 
de las contrataciones corresponden a vehículos de 2015 en adelante.

¿Quién contrató más pólizas de autos, 
los hombres o mujeres?
El 73.2% (10,089) de las contrataciones procesadas por Agencia B12 en 2019 
fueron hechas por hombres; frente a 26.8% (3,693) por mujeres. 

¿Cuándo y cómo se contrataron más pólizas?
De todas las solicitudes, más del 37% se atendieron los días jueves (18.2%) y 
viernes (18.9%) por la tarde. Con respecto a los métodos de pago: 59.75% de 
las contrataciones se realizaron con tarjeta de crédito (en particular considerando 
opciones como meses sin intereses); mientras que 40.25% restante acudió al 
pago en efectivo (depósito en cuenta).

¿En qué estados se contrataron más seguros?
El 50% de las contrataciones se concentran en 4 Estados de la República: Estado 
de México, CDMX, Jalisco y Nuevo León; en contraste con Tlaxcala, Guerrero y 
Colima, lugares donde menos pólizas se vendieron.

¿Cuáles son las épocas en que se contratan más seguros?

Los momentos del año que se incrementa la búsqueda en Internet y la contratación 
de pólizas de seguros de auto en México son tres: Diciembre - Enero, Semana 
Santa y vacaciones de verano.

Tendencia de búsqueda
El 86.10% de las contrataciones se realizó a través de teléfonos inteligentes, 
en línea y con asistencia mediante un agente de nuestro Smart Sales Center. El 
resto de los trámites provienen de consultas desde computadoras (13.73%) y 
muy pocas a través de tablets (0.16%).

El modelo de captación de clientes de Agencia B12 en el sector asegurador es 
disruptivo. La efectividad de sus operaciones ha permitido que para en este inicio 
de 2020 ya están listos para trabajar con dos compañías de seguros más, aunque 
esperan seguir sumando partners en los próximos 12 meses, con el objetivo de cerrar 
el año con acuerdos con 15 de las más importantes aseguradoras del país.

  |  EMPRESAS
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¿Cómo definirías tener éxito? Para algunos, estará 
relacionado con formar una familia, mientras que para otros 
esta definición irá relacionada con el mundo de los negocios. 

Incluso, habrá quien piense que la mezcla entre estos dos mundos 
es la clave para llegar al éxito y, por lo tanto, a la felicidad.

En el mundo empresarial, esta palabra se puede definir de 
muchas formas, pero llegar a triunfar en este campo es algo 
más complicado. Por eso nunca está de más echar un ojo a 

otras personas que lo han conseguido, es decir, a los líderes de 
tu sector. En este sentido, te ofrecemos una serie de consejos 
empresariales de CEOs y emprendedores de éxito que te ayudarán 
a triunfar en el mundo de los negocios. Estas indicaciones o frases 
te pueden servir como punto de referencia, como motivación o 
como advertencia.

En cualquier caso, te recomendamos echarle un vistazo tanto si 
acabas de abrir un negocio, como si eres un veterano del sector.

CEOs y emprendedores de éxito nos 
comparten los siguientes consejos
¿Estás pensando en montar una compañía? Seguro que estos 
consejos empresariales de CEOs y emprendedores de éxito te sirven de ayuda. Y es 
que nadie nació sabiendo.

►Steve Jobs, fundador de Apple
“No puedes conectar los puntos mirando hacia 
adelante; solo puedes hacerlo mirando hacia atrás. 
Así que tienes que confiar en que los puntos se 
conectarán de alguna forma en el futuro. Tienes 
que confiar en algo, tu instinto, el destino, la 
vida, el karma, lo que sea. Porque creer que los 
puntos se conectarán luego en el camino te dará la 
confianza de seguir tu corazón, incluso cuando te 
conduce fuera del camino trillado y eso hará toda la 
diferencia”, nos recomendaba Jobs.

  |  EMPRESARIOS
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►Steve Wozniak,   
    cofundador de Apple
Uno de los consejos empresariales más valiosos 
que te pueden dar es el de Wozniak: “Si amas 
lo que haces y estás dispuesto hacer lo que 
se necesita para alcanzarlo. Vale la pena cada 
minuto que pasas solo por la noche, pensando 
y pensando en qué es lo que quieres diseñar o 
construir”.

►Amancio Ortega,
   fundador de Zara
El fundador de Zara, y hombre más rico 
de España, nos habla de la importancia 
a la hora de establecer unos objetivos. 
“Lo importante es marcarse metas 
en la vida y poner toda tu alma en 
cumplirlas”, afirma.

►Jack Ma,
   fundador de Alibaba
Este consejo nos enseña a que hay que hacer 
oídos sordos de las opiniones negativas, así 
como de lo que puedan hablar los rumores de 
tu empresa. Nunca tires la toalla si tu sueño 
va viento en popa… “Alibaba no es solo un 
trabajo. Es un sueño. Es una causa. Deja que 
los inversores de Wall Street nos maldigan si 
quieren”.

►Bill Gates, 
    fundador y CEO de Microsoft

¿Pensando en tirar la toalla después de un 
fracaso? Atento a lo que tiene que decirte 
Bill Gates: “Está bien celebrar el éxito, pero 
es más importante prestar atención a las 
lecciones del fracaso”.
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►Marissa Mayer, 
ex CEO de Yahoo

Ya sabéis lo que dice el refrán: “Quien no 
arriesga, no gana”. Por eso es fundamental 

este consejo empresarial de Marissa Mayer. 
“Siempre hice algo para lo que no estaba 

preparada. Creo que así es la manera de crecer. 
Cuando llegas a ese momento de ‘Wow, no creo 
que pueda hacer esto’ y superas esos retos, ahí 

es cuando tienes un gran avance”.

►Elon Musk,
 fundador y CEO de Tesla

El CEO de Tesla recomienda centrarse en una 
sola compañía y trabajar todas las horas que 

puedas. “Tienes que trabajar de la mañana 
a la noche y meterle todas las horas que 

puedas. Pensar en ella mientras duermes. 
Siete días a la semana. Sin descanso”.

►Jeff Bezos,
 fundador y CEO de Amazon

La clave para que tu empresa triunfe está en el 
consumidor, o al menos eso es lo que piensa 
Jeff Bezos. “Si te enfocas en la competencia, 

tendrás que esperar a que un competidor lance 
algo nuevo. En cambio, si te enfocas en el 

consumidor, serás más pionero”, afirmaba..

►Warren Buffet, 
   CEO de Berkshire Hathaway

El consejo empresarial más valioso de uno de los 
hombres más poderosos de Wall Street no podía 

ir sobre otra cosa que no fuera la reputación. 
“Se tardan 20 años construir una reputación y 

sólo necesitas cinco minutos para arruinarla. Si 
piensas en eso, quizás hagas las cosas de forma 

diferente”, nos aconsejaba Buffet.

EMPRESARIOS  |
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►Jack Dorsey,   
    cofundador de Twitter
El cofundador de Twitter nos recomienda 
acercarnos a la perfección que podamos 
abarcar. “Haz cada detalle perfecto, y limita el 
número de detalles a lo perfecto”, explicaba.

►Mark Zuckerberg,
   fundador y CEO de Facebook
Si lo que quieres es triunfar en los negocios, 
Zuckerberg recomienda estrategia y 
planificación. “El mayor riesgo es no correr 
ningún riesgo. En un mundo que cambia muy 
rápidamente, la única estrategia que garantiza 
fallar es no correr riesgos”, afirma Zuckerberg.

►Michael Dell,
   fundador y CEO de Dell
“Hay que estar más locos y no pedir tantos 
consejos sobre nuestras ideas de negocio. Los 
empresarios de éxito serán aquellos que se 
aventuren a hacer lo que otros no se atreven, ya 
que si fuera tan evidente que la idea iba a fun-
cionar, todo el mundo la estaría ejecutando. Hay 
que estar algo loco en el mundo de los negocios, al 
menos a los ojos de los demás”, destaca el funda-
dor y CEO de Dell.

►Richard Branson, 
    fundador de Virgin

Quizás uno de los consejos empresariales más 
valiosos de esta lista sea el de Richard Branson. 
“No te quedes masticando los fracasos del pasado 
en lugar de dirigir esa energía a realizar nuevos 
proyectos. Esto es algo que aprendí desde mi 
infancia. Mi madre siempre me dijo que un revés es 
otra de las lecciones de la vida, por lo que hay que 
aprender y rápidamente moverse a otra cosa. Eso 
es lo que siempre hago”, destaca.

  |  EMPRESARIOS
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Los emprendedores jóvenes a menudo me preguntan si deberían 
obtener un título en administración de negocios, puesto que 
yo dejé la escuela a temprana edad para lanzar una empresa 

emergente.

He aprendido mucho en mis muchos años alejado de las aulas, 
incluyendo que, en nuestro campo, nada supera a la experiencia 
práctica, así que siempre los exhorto a evitar largas y costosas 
trayectorias a través del sistema de educación superior.

El activo más valioso que todos tenemos es el tiempo, y no debería 
desperdiciarse en estudios que no producirán un buen rendimiento 
sobre la inversión.

Para las personas que esperan dedicarse a profesiones como 
matemáticas o ciencias, la universidad es el mejor lugar para forjar 
una base de conocimientos. Pero eso no es una norma general.

Así que, para el resto de nosotros, he aquí un atajo: cuatro lecciones 
importantes que aprendí en el trabajo, y las cuales no habría aprendido 
en la universidad.

Nada supera a una prueba de presión en la vida real
Nadie puede negar que tomar interminables exámenes en la 
escuela es estresante y hacerlo bien requiere compromiso. Pero los 
emprendedores jóvenes podrían dedicar todo ese tiempo y esfuerzo 
a un mucho mejor uso.

Yo era bastante tímido cuando estaba empezando, y la idea de 
lanzar una empresa emergente -organizar reuniones, presentar ideas 
y liderar un equipo- era abrumadora. Asistir a clases sobre cómo 
hacer una presentación grandiosa o administrar una compañía no 
me habría hecho ningún daño, pero la única manera de aprender fue 
haciéndolo.

Ya sea que tengan una capacitación formal en administración de 
negocios o no, todos los emprendedores aprenden por medio del 
ensayo y error cuando están empezando. A medida que uno dilucida 
qué funciona y qué no, pule su estilo y cobra confianza. Retrasar ese 
proceso sentándose en las aulas por años me parece una idea extraña.

El carácter aventurero es esencial 
Trabajar como emprendedor requiere que uno reciba la aventura con 
los brazos abiertos. Uno necesita aprender por su cuenta todo lo 
que pueda sobre su industria, y reunir a un grupo amplio de amigos 
y conocidos que estén trabajando en problemas similares; pero esas 

personas quizá provengan de muchos campos y regiones diferentes. 
Mis padres fueron cuidadosos en alentarme a explorar el mundo 
desde temprana edad, y he notado que muchos emprendedores 
parecen ser inquisitivos y valientes. Eso siempre es evidente en 
nuestro personal en Virgin cuando lanzamos una nueva empresa 
o entramos en un mercado nuevo; o incluso en nuestras fiestas. 
Alentamos a nuestros empleados a salir de la oficina, conocer gente 
y realizar su propia investigación.

Aunque muchos estudiantes se esfuerzan por hacer conexiones 
sociales en la universidad, es un grupo bastante pequeño. También 
podría haber solo oportunidades limitadas de viajar y conocer 
personas fuera del campus.

Especializarse no siempre es buena idea 

Después de que uno ha lanzado una empresa, puede ser asombroso 
cuán a menudo el conocimiento de una industria puede ayudar en 
otro sector, en ocasiones muy diferente.

En los años 80, Virgin era conocida principalmente como una marca 
musical, así que la sabiduría popular cuando anunciamos que 
estábamos iniciando una aerolínea concluyó que no teníamos idea de 
nada y la empresa seguramente fracasaría.

Aprender es tarea de toda la vida 

Todas las industrias están cambiando rápidamente, conforme los 
avances tecnológicos incrementan el alcance de la innovación a 
ritmo exponencial. Cualquiera que quiera tener éxito en los negocios 
debe estar dispuesto a aprender todos los días para adaptarse y 
permanecer a la vanguardia de los últimos acontecimientos.

En los últimos años, he invertido en varias empresas emergentes 
tecnológicas que están forjando la economía del compartir o 
alterando los servicios de la tecnología financiera, dos áreas en 
que éramos nuevos hace apenas un par de años. El escuchar 
presentaciones, conocer a las personas detrás de las empresas 
emergentes y enterarme de cómo operan me ha ayudado a 
aprender sobre estos nuevos sectores emocionantes. Si uno se 
mantiene siguiendo sus pasiones, aprenderá mucho.

Con la finalidad de verdaderamente aprender algo, uno a menudo 
tiene que vivirlo, en vez de solo leer sobre el tema. Esto aplica 
especialmente al emprendimiento. No importa cuál sea el camino 
que uno elija para prepararse para lanzar una empresa, en cierto 
momento, simplemente tiene que dar el salto.

RICHARD 
BRANSON: 
Lecciones que 
no aprenderás 

en las aulas
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Se supo que Dorsey recibe por su cargo en Twitter un sueldo 
de 140 centavos de dólar. El número coincide con el límite 
máximo de caracteres que podía tener un tuit ( aunque en 

2017 se extendió el límite a 280 caracteres). ¿Por qué tan poco? 
Durante años, el ejecutivo renunció a un ingreso más alto porque 
cree que de esa manera muestra su compromiso con la "creación 
de valor a largo plazo" que ofrece la red social.

Más allá de este gesto simbólico, lo cierto es que a Dorsey dinero 
no le falta. Su fortuna proviene, en gran parte, de su participación 
accionaria en Twitter, que registró ingresos por USD 900 millones 
durante el primer trimestre del año. También recibe dinero de 
Square, un servicio de pago móvil que él también lidera como 
director ejecutivo.

No sólo su salario es escueto. También lo es su ingesta nutricional: 
sólo consume una comida al día. En un tuit reflexionó: "Los días 
parecen mucho más largos cuando no los interrumpes con el desa-
yuno, almuerzo y cena. ¿Alguien más ha vivido esta experiencia?".

Su comentario recibió una horda de críticas: algunos se 
focalizaron en el aspecto nocivo que tiene esta idea para la salud 
y por el mensaje, poco alentador, que transmite a quienes sufren 
desórdenes alimentarios. Otros pensaron que era una forma poco 
responsable de comunicar esta decisión. ¿Qué pasa con los que 
ayunan a diario obligados por la pobreza".

Además de ayunar para potenciar su productividad (según su vi-
sión), Dorsey camina 8 kilómetros por día para ir a su oficina, según 
contó en un podcast especializado en fitness.

A comienzo de año, el gurú tecnológico también despertó polémica 
cuando publicó imágenes de un retiro de 10 días que hizo en 
Myanmar para practicar vipassana, una técnica de meditación que 
plantea una purificación por medio de la autopercepción.

En Twitter publicó imágenes de su cuarto y explicó que durante 10 
días no estaría en contacto con dispositivos, no leería, ni escribía ni 
haría ejercicios físicos. Ni siquiera tendría contacto visual con otras 
personas. Las críticas no se hicieron esperar. Esta vez se le reclamó 
su falta de crítica a la persecución que se estaba llevando a cabo 
contra la minoría rohingya, en ese país.

Él contestó que Twitter estaba abierto para quien quisiera denunciar 
eso. Parece que los seguidores no pudieron dejar pasar que dedicara 

un tuit a mostrar su proceso de purificación en un lugar atravesado 
por una grave situación política. Ser multimillonario, popular y dueño 
de una de las empresas de tecnología más conocidas del mundo 
tiene su costo. Y las redes sociales dejan ver ese costo de manera 
inmediata, directa y sin filtros.

Dorsey, junto a Evan Williams, Biz Stone y Noah Glass, creó en 2006 
Twitter. En poco tiempo se convirtió en un éxito. En 2008 Dorsey fue 
elegido como uno de los innovadores menores de 35 años más im-
portantes del mundo; y en 2012, The Wall Street Journal lo destacó 
como "el innovador del año" en el rubro tecnología por su desarrollo 
de Twitter y de la app de pagos Square, que nació en 2009.

Tal como Bill Gates o Mark Zuckerberg, nunca se graduó de la 
facultad. Dorsey inició sus estudios en la Universidad de Ciencia 
y Tecnología de la Universidad de Missouri, luego continuó en la 
Universidad de Nueva York pero finalmente abandonó.

Decidió abocarse a la programación y en el año 2000 ideó un 
sistema que le permitía publicar novedades sobre su vida diaria a 
través de BlackBerry. No tuvo el éxito esperado y abandonó la idea, 
pero puede considerarse que fue la semilla que eventualmente 
daría inicio a la red social del pajarito.

Al poco tiempo conocería a sus futuros socios en Odeo, una página 
de podcasts, donde comenzó a trabajar. Allí resurgió la idea de 
crear una plataforma donde compartir ideas y opiniones de manera 
pública para mantenerse en contacto con familiares y amigos… y 
otros también. Según un artículo de Business Insider, los fundadores 
compraron el dominio Twitter por USD 7.000.

Fue el comienzo de un éxito: cuando la empresa salió a la bolsa, en 
2013, Dorsey pasó a ser multimillonario. Su fortuna hoy está valuada 
en más de 5 mil millones de dólares. Es un férreo defensor de los 
bitcoins, una criptomoneda en la cual tiene parte de sus inversiones.

En medio del éxito y la riqueza, que alcanzó siendo tan joven, 
Dorsey hoy se muestra abocado a llevar una vida espiritual. Al 
menos es lo que se muestra. Y puede que así sea realmente. 
Después de todo, siguiendo el pensamiento de la pirámide de 
Maslow (una teoría psicológica propuesta por Abraham Maslow en 
1943), Dorsey está en la cima y sus motivaciones, al menos dentro 
de esta teoría, podrían estar vinculadas a la autorrealización. Y 
sino fuera así, ¿quiénes somos para juzgarlo?

JACK 
DORSEY, 
CEO de Twitter

Jack Dorsey, cofundador y CEO de Twitter, 
llama la atención de sus seguidores con 
frecuencia: ya sea por sus hábitos frugales, 
sus reflexiones o sus modestos ingresos. 
Tiene 42 años, es exitoso y multimillonario. 
Como es de esperar, cada una de sus 
acciones suscitan interés del público.

EMPRESARIOS  |
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AMAZON
La entrada de Amazon en la cadena de suministro con la adquisición de 
operadores clave pone de manifiesto que el e-Commerce crece sin parar y la 
logística aún va detrás de las ventas. Las mayores innovaciones en este sector 
nos las presenta Amazon con el uso de drones en la última milla logística o la 
tienda Amazon con un sistema de pago donde no hay que pasar por caja.

INTERNACIONALIZARSE O MORIR
La aparición de Internet ha facilitado la comunicación entre países, 
conectándolos unos con otros. Asimismo, ha diluido las barreras geográficas 
entre compradores y vendedores. Por tanto, la internacionalización se ha vuelto 
una necesidad para aumentar las ventas y atraer nuevos clientes.

SOSTENIBILIDAD
El cambio climático y la sostenibilidad del planeta es un tema que cada vez 
preocupa más y, sin duda, una de las tendencias para 2020 serán las empresas 
más sostenibles. Es por esto que se buscarán soluciones en la distribución y la 
paquetería para preservar el medio ambiente.

TENDENCIAS EMPRESARIALES 
en la gestión de operaciones y 
logística economía

La logística se ha convertido 
en uno de los ejes centrales 
de toda empresa. Cada vez, 

los esfuerzos de las empresas 
se centran más en asegurar 
que los productos llegan al 

consumidor de la manera más 
efectiva y se intentan mejorar 

las cadenas de suministro 
para optimizar los procesos. 

A continuación te mostramos 
algunas de las tendencias 

en el sector logístico para el 
2020.

  |  EMPRESARIOS
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Metahumanos
La raza humana mejorada. Este es un ejemplo de un humano 
mejorado con un robot, un exoesqueleto que le permite 
mover mercancías sin riesgo de tener daños. Incluso con la 
capacidad de aumentar su fortaleza x5.

Tendencias en educación
La aplicación de modelos de datos y predictivos aplicados 
a la mejora de la experiencia del alumno y la personalización 
masiva serán solo algunas de las tendencias e-Learning 
para este 2020. ¿Te las vas a perder?

MACHINE LEARNING
La aplicación del Big Data en la industria de la educación será 
sin duda una revolución para mejorar y adaptar el aprendizaje 
a cada alumno. La finalidad del Machine Learning es que, 
mediante el análisis de datos, se puedan identificar patrones 
de comportamiento en cuanto a estilos de aprendizaje, para 
poder ofrecer una metodología específica a cada alumno, 
y garantizar que asume con éxito todas las competencias.

APRENDIZAJE ADAPTATIVO
Otra tendencia e-Learning será sin duda el aprendizaje 
adaptativo, es decir, adaptar el ritmo, los objetivos y 
los contenidos en función de las múltiples inteligencias, 
capacidades y motivaciones de los alumnos. Además, 
también será interesante tener en cuenta los grupos 
multidisciplinarios, donde cada alumno podrá desarrollar su 
talento en función a sus capacidades y motivaciones para 
mejorar su desarrollo.

LEARNING ANALYTICS
La utilización de la analítica web será otra tendencia para las 
aulas virtuales este 2020. Esta permitirá saber qué sucede en 
el aula, así como, si los alumnos siguen las pautas marcadas 
o dónde se atascan. De esta manera, se podrá ayudarles en 
todo momento y garantizar un correcto aprendizaje.

E-LEARNING GRATUITO
Cada vez hay más contenido didáctico gratis de calidad. 
Sólo porque no se pague no quiere decir que no aporte 
valor. Escuelas tan prestigiosas como Stanford se han 
sumado a esta tendencia, publicando MOOCs online al 
que cualquiera puede acceder. Poner conocimientos en las 
manos del público tiene la gran ventaja de crear personas 
mejor formadas que se puedan incorporar al mundo laboral 
con competencias diversas.

Distintos expertos nos explicaron las 
últimas tendencias empresariales 

en e-Commerce, e-Learning, 
marketing digital, finanzas, logística, 

emprendedores y startups que 
marcarán el rumbo este 2020.

X-LEARNING Y M-LEARNING
El siguiente paso en el e-Learning es el Experience Learning, es 
decir, convertir el aprendizaje en toda una experiencia. Todos 
hemos comprobado como recordamos mucho mejor las cosas 
que hemos vivido en nuestra propia experiencia. Si se puede 
transmitir la información de forma impactante, será más difícil de 
olvidar.

El m-Learning o Mobile Learning podría ser un componente de 
estas experiencias educativas. Los dispositivos móviles cada vez 
incorporan más usos, y los consumidores recurren a ellos con 
más frecuencia. Así que ¿por qué no incorporar esta tendencia 
al e-Learning?

EMPRESARIOS  |
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CON LA CABEZA EN LA NUBE
Ser capaz de trabajar de forma ágil es 
imprescindible para seguir siendo competitivos 
en el ecosistema de cambios y avances 
constantes en los negocios actuales. Un sistema 
que centraliza la información de toda una 
empresa permite el mismo nivel de acceso a 
cada uno de los empleados con permisos. Así la 
manera de trabajar se flexibiliza.

AUTOMATIZACIÓN
El crecimiento de XaaS (Anything as a Service) es 
una señal de la importancia de la automatización 
de procesos en las empresas. Es el momento de 
llevar la digitalización al máximo en los negocios. 
Esto también te permitirá liberar tiempo y 
recursos para dedicar a otras tareas importantes 
como la atención al cliente o la creatividad.

Tendencias empresariales 
para STARTUPS
Los emprendedores se han convertido en el centro de la innovación y la transformación, siendo capaces de 
convertir cualquier idea en un negocio y/o Startup. El emprendimiento no deja de escalar posiciones y, por 
primera vez en mucho tiempo, las pequeñas empresas ven un aumento de sus ingresos y sus clientes. A 
continuación, enumeramos las principales tendencias empresariales para emprendedores en 2020.

PLATAFORMAS LOW-CODE
Si no sabes programar, eso ya no es problema para lanzar tus propias 
aplicaciones. Mediante plataformas Low-Code puedes crear apps sin ser un 
experto en programación. Puede ser una manera muy efectiva de trabajar con un 
presupuesto reducido pero brindar servicios excelentes a tus usuarios.

IOT: LOS OBJETOS COBRAN VIDA PROPIA
Después de muchos años en los que únicamente hemos visto innovaciones 
de Internet a través de modelos de negocios digitales, ahora han aparecido 
numerosos proyectos donde lo que predomina son las invenciones conectadas 
a la red. Por tanto, una de las principales tendencias será lo que denominamos 
Internet de las cosas, es decir, cuando Internet forma parte de todos los 
objetos y aplicaciones que nos rodean.

DILO EN PODCAST
Los formatos de video y podcast están en auge. Según Think with Google, las 
búsquedas de «podcast» desde móvil han crecido más del 80% en los últimos 
dos años. No sólo transmiten contenido de forma dinámica y amena, sino que, 
sobretodo en el caso de los podcasts, se pueden descargar y escuchar mientras 
se llevan a cabo otras tareas. El costo de producción de los podcasts es muy bajo 
comparado con la creación de otros tipos de contenido, así que es un medio ideal 
para los emprendedores que están arrancando.

TRANSPARENCIA
Los usuarios cada vez otorgan más importancia a la sostenibilidad y la 
responsabilidad de las empresas de conducir sus negocios de forma ética. Por 
eso la transparencia aporta valor a tu marca. Si te sabes ganar la confianza de 
los consumidores, no te abandonarán.

  |  EMPRESARIOS
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Av. Universidad 989 – 401. Col. Del Valle, 
Benito Juárez, 03100. CDMX, Tels. 5685 7830
5685 7837 01 800 2 COMEXA

ventas@comexa.com.mx

Integradores de 

Sistemas Electrónicos 

de Seguridad

Guadalajara • León • Querétaro • Yucatán
Monterrey • Puebla • Los Mochis

Diseño de Ingeniería

Servicios
• Comissioning 
• Desarrollo e Integración
• Instalación y Mantenimiento
• Administración de Proyectos

Sistemas
• Inteligencia Artificial (IA)
• Incendio (Detección y Extinción)
• Control de Accesos (Biometría)
• CCTV (IP)
• Central de Monitoreo con reporte 
   directo al C-4 en la Ciudad de México
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economía personal o familiar a mediano y largo plazo; por 
ejemplo, si una persona gana 10 mil pesos, se estimaría que 

tiene fugas de dinero de al menos mil 200 pesos mensuales, es 
decir casi 15 mil pesos anuales que se van en gastos  hormiga.

“Los gastos hormiga son una pérdida de dinero que atenta 
contra nuestros ingresos. Todos perdemos un poco de dinero 
a cuentagotas, lo importante es reconocer que no todos los 
desembolsos son iguales y aprender a identificar los gastos caros e 
innecesarios para frenar esa fuga”, advierte Luis Madrigal, director 
de Coru.com. “Uno de los principales problemas que tenemos a la 
hora de ahorrar es no saber exactamente dónde está la fuga del 
dinero. Quizá tenemos claros nuestros gastos fijos, pero no pasa 
lo mismo con los gastos mínimos que no registramos en el día a 
día”, añade.

¿Cómo identificar los gastos hormiga?
Este tipo de gastos varían según la persona, la clave es llevar un 
control individual. Lo recomendable es anotar durante la semana 
todos los gastos diarios: desde las monedas que le damos al 
empacador del supermercado hasta el pago de Uber, el café de la 
mañana, o la comisión que cobran por usar la tarjeta en el cajero. 

Una vez que se tenga ese registro, se suma a aquellos gastos que 
se debe hacer a mediados o fin de mes (Netflix, Spotify, tarjeta 
de crédito, renta) para tener el total. Así será más sencillo ubicar 
los gastos que están afectando el ingreso para pagar las deudas 
importantes.

Importante: un gasto hormiga es un gasto innecesario, aunque 
también entran los gastos que se volvieron un hábito y se consideran 
una necesidad; ejemplo son el taxi o las cosas que se compran 
diariamente en la ‘tiendita’ para desayunar, así como los gastos 
digitales, que no se “ven” porque no se usa efectivo para pagarlos.

Si bien eliminar los gastos hormiga por completo es algo casi 
imposible de hacer, existen formas de cambiar los hábitos 
financieros y recortar algunos gastos diarios, especialmente los que 
más afectan la economía personal y familiar, como los siguientes:

1. Comisiones bancarias
Las comisiones más costosas suelen ser los recargos por 
reposición de tarjetas a causa de robo o extravío, estados de cuenta 

adicionales, disposición de crédito en efectivo, anualidad de tarjetas 
de crédito, transferencias a otros bancos y emisión de cheque de 
caja certificado. 

Evitar el pago de estas comisiones es posible sabiendo organizarse; 
además de evitar hacer transacciones o uso de cajeros automáticos 
de bancos distintos.

Una recomendación adicional es buscar una tarjeta de crédito que 
no cobre anualidad y evitar el pago de intereses por pagar el mínimo 
del plástico.

2. Gustos “culposos” vinculados a la salud
En este rubro se encuentra principalmente el consumo de tabaco 
y alcohol que, además de ser gastos caros, generan efectos 
negativos en la salud. Cabe recordar que a partir del 2020, se 
aprobó el aumento del impuesto IEPS de 0.49 pesos por cigarro. 
Mientras que los refrescos aumentaron de 1.17 a 1.26 pesos por 
litro y se autorizó un impuesto del 4.5% sobre el precio de la venta 
de la mayoría de las bebidas alcohólicas.

3. Gastos en entretenimiento y streaming
Según un sondeo publicado por Coru y BradEngagment, el 
45% de los mexicanos tiene contratado al menos un servicio de 
streaming (ya sea para ver películas, escuchar música u otro tipo 
de entretenimiento), mientras que entre la generación centennial 
(nacidos a partir del año 2000) el consumo de videojuegos 
representa una de las principales inversiones de su tiempo y dinero. 
Eso sin considerar apps o juegos que no se usan o periodos de 
prueba que no cancelan. Estos gastos son los que se deben 
identificar y poner en la lista roja para eliminarlos.

4. Apps de servicios
Al menos el 33% utiliza algún tipo de servicio de transporte privado 
como Uber, Cabify, según un sondeo de Coru y Brad Engagment, 
mientras que los millennials hacen uso de servicios de entrega de 
comida al menos una vez a la semana (36.5%), más de una vez 
(14.5%), una cada dos semanas (19.5%), y el 29.5% dice que 
no acostumbra usar estos servicios. El riesgo de los consumos 
pequeños mediante apps radica en que no se “ven” a simple vista, 
hasta que llega el estado de cuenta, por lo que es recomendable 
desinstalar las apps del celular, y valorar cuáles realmente son 
imprescindibles pagar.

GASTOS HORMIGA 
que afectan nuestra 
economía
Los gastos hormiga son aquellos 
desembolsos que generalmente se consideran 
insignificantes dado que son montos mínimos 
que se gastan diariamente, no obstante, llegan 
a representar hasta el 12% del ingreso anual 
de un trabajador, según la Condusef. 
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1.- No compres cosas que se 
     deprecien a crédito
Debes entender algo muy sencillo: la mayoría de las cosas se 
deprecian con el tiempo, evita a toda costa comprarlas con un 
crédito que te cobra intereses en el mismo tiempo. Idealmente, 
el crédito solo lo debes usar para las deudas que le hacen bien 
a tu cartera. O tal vez puedes usar un crédito, siempre y cuando 
sea a meses sin intereses, pero asegúrate de las condiciones y 
cuidado, porque no es tan bueno como suena.

2.- Deja de querer ser millonario 
     de la noche a la mañana
No, no va a pasar. Lograr ser millonario poco a poco es 
suficientemente difícil y requiere mucho esfuerzo. Lograrlo 
antes de los 30 y de un día para otro es casi imposible. Para 
ser millonario de la noche a la mañana necesitas tomar riesgos 
gigantes o ser un emprendedor estrella, y la mayoría de ese 
tipo de metas se quedan en sueños frustrados. Enfócate en ser 
millonario eventualmente, cuando tengas más de 30 y lleves 
más de 15 años trabajando por ello. Sí, lo puedes lograr, pero 
no te pongas metas irreales.

3.- Cuídate de las estafas al momento 
     de invertir
¿Conoces la frase de “bueno, bonito y barato”?, es posible. 
Pero no existen los proyectos “rápidos, gratis y de calidad”, así 
como no existen las oportunidades de inversión “rápidas, fáciles y 
seguras”. Deja de darle click a los anuncios de gente que promete 
hacerte una fortuna sin que hagas un esfuerzo y sin que corras un 
riesgo. Mejor aprende los básicos de la inversión, lee sobre los 10 
principios de la inversión y empieza a invertir tus ahorros poco a 
poco.

4.- El mejor momento para ahorrar e invertir es ahora

A todos se nos hace más sencillo empezar a ahorrar y a 
invertir cuando tengamos más ingresos, cuando tengamos 
mejores trabajos, tal vez mañana, o cuando acabemos de 
pagar ciertas cosas o incluso cuando... mmmm bueno, 
digamos que a todos se nos hace mejor hacerlo después. 
Pero el mejor momento para hacerlo es ahora. Empieza con 
lo mínimo, pero empieza ya.

5.- Nunca inviertas con tus emociones
Debemos entender que tener una “corazonada”, creer que algo 
va a subir de precio, pensar que bitcoin todavía “no toca fondo” 
o invertir porque “todos lo están haciendo”, no son razones reales 
para tomar decisiones de financieras. Aprende a establecer las 
reglas de tu juego en términos de inversión y no le pegues tus 
emociones o creencias subjetivas. La administración del dinero 
tiene mucho de nuestras emociones, pero debemos de tener 
cuidado con ellas al tomar decisiones de inversión.

6.- No sigas a las masas
“Está en todas las noticias”, “dicen que es el futuro”, “todos mis 
amigos tienen uno”, “esto va a superar al iPhone”, etc. Un consejo 
básico que debes saber: si ya está en las noticias, ya no es noticia. 
El dicho de la inversión dice así: “compra el rumor, vende la 
noticia” y se refiere precisamente a que no entres a invertir cuando 
todos están invirtiendo en eso porque, muy probablemente, es 
demasiado tarde.

7.- Nunca olvides estas reglas
Crear una fortuna no es fácil, ni rápido, ni es un paseo 100% 
seguro. No sucede de la noche a la mañana, ni existe una fórmula 
mágica. Tampoco te vas a ganar la lotería, perdón por arruinar tus 
ideas optimistas sobre el futuro. Pero si es posible, con el tiempo, 
mucho esfuerzo, leyendo mucho y con educación financiera. No 
suena muy sexy ni emocionante, pero ya verás que cuando tengas 
tus millones, pensarás que sí lo es.

SIETE REGLAS FINANCIERAS 
que no debes olvidar nunca

La riqueza 
es más una 
cuestión mental y 
emocional, no tanto 
de matemáticas. 
Sin embargo, aquí 
hay siete reglas 
de estrategia 
financiera y actitud 
psicológica que te 
ayudarán a mejorar 
tus finanzas.

FINANZAS PERSONALES  |
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mejora urgente en materia de seguridad pública, así lo dijo Edgar 
Castro Cid, quien durante la primera reunión de este año aseguró 
que están “convencidos que la delincuencia se previene ofertando 
más y mejores empleos así como una sana vía cultural para las 
nuevas generaciones”; por lo que se trabaja en un convenio con 
el Centro Interdisciplinario de Innovación,  a fin de ofrecer mejores 
oportunidades educativas y la generación de mejores espacios 
públicos para los mexiquenses, así mismo dijo, que los empresarios 
de COPARMEX Metropolitano se encuentran en la mejor disposición 
de trabajar de la mano con la Secretaría de Seguridad Ciudadana del 
Gobierno del Estado de México a fin de lograr juntos la mejoría de 
la seguridad pública, prevención del delito y la reposición del tejido 
social.

Para lograr estas metas es necesario que los tres poderes públicos: 
ejecutivo, legislativo y judicial, trabajen coordinadamente y que 
exista una sensibilidad ante las demandas de los ciudadanos. Castro 
Cid, afirmó que el gobierno del Estado de México cuenta con los 
empresarios de COPARMEX Metropolitano quienes cada vez tienen 
más presencia e influencia en foros nacionales y regionales de 
discusión e implementación de una mejora regulatoria de seguridad 
a nivel nacional. 

Si bien el panorama en materia de seguridad es complicado, 
también es verdad que la sociedad está cambiando en sus formas 
y costumbres; hoy existen más denuncias delictivas porque los 
ciudadanos participan más y hay una cultura de denuncia más sólida, 
dijo. En cuanto al sector empresarial, lo exhortó a trabajar más para 

COPARMEX METROPOLITANO 
enero 2020 

Edgar Castro Cid, Presidente de COPARMEX 
Metropolitano dijo durante la reunión mensual 
que en 2019 fueron robados 47,115 vehículos 

en el Estado de México, cifra que lo coloca como 
la entidad número uno en este delito en el último 
trimestre del pasado año. Si bien las cifras han 
bajado al respecto de 2018, el semáforo delictivo 
continua en amarillo por lo que se requiere de una 

Edgar Castro Cid, Presidente de COPARMEX Metropolitano
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consolidar una mejora regulatoria en los gobiernos locales a fin de detonar una economía con competitividad 
más fuerte tanto en la entidad como en el resto del país y atraer así nuevas inversiones nacionales e 
internacionales que oferten mejores, nuevos empleos y más educación. 

Para finalizar, Castro Cid, enfatizó que COPARMEX Metropolitano, es una gran familia que suma los talentos 
de sus socios pues “somos gente trabajadora que apostamos a nuestro México. Solos podemos hacer muy 
poco, juntos podemos hacer el cambio”.

Erick Cuenca Presidente de la Comisión de Seguridad 

Durante la misma reunión Erick Cuenca comentó que en el entorno familiar, laboral, social y político no 
sabemos realmente las cifras del índice delictivo, por tal motivo no somos conscientes y se deja de lado la 
prevención, factor importante que toda sociedad debe tener. Para Erick Cuenca, Presidente de la Comisión de 
Seguridad, hablar de análisis de riesgo en inmuebles y empresas es un tema necesario cada vez más fácil de 
cubrir poniendo atención a determinados puntos estratégicos como el contar con una barrera perimetral alta 
con buena iluminación; tener una central de alarma; un sistema de circuito cerrado - el cual es cada vez más 
accesible en cuanto a costos -; acceso peatonal de herrería, rígido y con mirilla al exterior. 

Dentro de los análisis de riesgo un punto que se tiende a omitir es la localización y funcionamiento de tomas 
de luz, agua y gas, información importante para poder reaccionar en caso de siniestro específicos. La 

Erick Cuenca, Presidente de la Comisión de Seguridad

COPARMEX |
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responsabilidad de contar con una alarma sísmica en negocios es fundamental, así como el saber teléfonos 
de emergencia y rutas más cercanas hacia un hospital; estos puntos aunados a  la capacitación en protección 
civil, primeros auxilios y contrafuegos nos pueden ayudar a salvaguardar nuestra integridad y también a mitigar 
el índice de delincuencia. 

Ranger Swat México. Detecto visualizo y actúo

En nuestro país cada 10 minutos ocurren 40 delitos. En 2019 se contabilizaron más de 2,015,000 un signo 
de alarma que nos debe hacer pensar qué estamos haciendo por nuestra propia seguridad y cómo las 
empresas del rubro pueden enfocarse mucho más al fortalecimiento, orientación, capacitación y prevención; 
así expresó su sentir la Subdirectora General de ICP Ranger Swat México, Milagros Bolívar, quien fungió 
como representante de la empresa patrocinadora del evento de COPARMEX Metropolitano. Se destacó que la 
incidencia delictiva en el Estado de México en 2019 fue de 337,906 según cifras oficiales publicadas el 20 de 
enero por el Sistema Nacional de Seguridad Pública.

Durante su participación, la expositora hizo principal énfasis en el tema de la prevención ya que en las etapas 
de la seguridad ésta ocupa el 90%, 5% pertenece a la reacción y el resto a la llamada suerte y para la 
licenciada Bolívar, gran parte del antídoto se encuentra en la prevención. Delitos como el secuestro exprés, 
extorsivo o con vehículo, pueden prevenirse con acciones empezando por la observación del entorno donde 
vivimos y nos desenvolvemos; pues así como existen etapas de seguridad las hay en el delito, la primera es 
cuando el delincuente estudia a su víctima y es ahí, donde podemos prevenir un incidente futuro, por lo que 
la experta recomienda cambiar frecuentemente la ruta que se sigue,  importante estar alerta a los vehículos 
que circulan cercanos a nosotros, principalmente motocicletas,  mantener la luz interna del vehículo apagada, 
puertas con seguro y vidrios levantados e incluso en el área de trabajo recomienda intercambiar espacios 
de estacionamiento con compañeros, frecuentemente; en opinión de la experta estas pequeñas acciones 
generan grandes cambios. 

Ranger Swat México es una empresa con más de 20 años de experiencia brindando soluciones integrales en 
materia de seguridad privada, entre los servicios que ofrecen se encuentran: intramuros, custodia de transporte, 
escolta y VIP, monitoreo GPS, transporte blindado; así como cursos en manejo ofensivo y defensivo, técnicas 
tácticas de seguridad privada y capacitación de escolta.  

 Milagros Bolívar, Subdirectora General de ICP Ranger Swat México

D E T E C T O ,  V I S U A L I Z O  Y  A C T Ú O
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sindicato patronal que representa los legítimos intereses del 
empresariado mexicano a nivel nacional e internacional. Tiene 

presencia en entidades federativas a través de 84 ciudades y 
65 centros empresariales que representan alrededor de 36,000 
empresas afiliadas, que a su vez representan el 30% del producto 
interno bruto y la generación de alrededor de 4.6 millones de empleos 
directos. Parte fundamental de la confederación es llevar la voz del 
sector empresarial ante autoridades en los diferentes niveles desde el 
municipal hasta el Federal lo que permite generar agendas en común 
y en pro de 5 frentes: materia de desarrollo económico, de desarrollo 
empresarial, desarrollo social, democracia y justicia y en materia de 
desarrollo internacional; principales objetivos que se han planteado 
para representar los intereses del sector. 

La Confederación Patronal de la República Mexicana, representa al 
sector en materia de desarrollo social, económico, educativo y político 
- pero siendo apartidista -  y al ser un sindicato patronal esta figura 
jurídica permite tener libertad y autonomía para poder plantear de 
manera propositiva a las autoridades y sociedad civil propuestas que 
construyan los objetivos estratégicos antes mencionados. 

Durante el primer desayuno de la confederación el pasado 22 de 
enero, se contó con la presencia de Mauricio Núñez, Presidente de 
COPARMEX Estado de México Oriente, centro empresarial que ha 
cumplido ya 17 años, quien destacó que es a través de la naturaleza 
jurídica como se desprenden portafolios de proyectos, apoyos 
y operaciones que permiten actuar de manera propositiva en la 
búsqueda de justicia en materia de desarrollo empresarial para así 
alzar la voz ante los principales retos que se suscitan en el Estado 
de México y la región oriente que abarca alrededor de 42 municipios, 
desde Coacalco hasta la zona de Volcanes, área geográfica que se 
vincula con las diferentes autoridades a fin de entablar las relaciones 

necesarias que generen los beneficios y servicios a sus empresas. 
También este centro empresarial busca lograr las condiciones que 
propicien el desarrollo y hacer frente a los retos que se plantean en 
materia de seguridad, transparencia y rendición de cuentas, servicios 
de infraestructura e inversión que se necesita en el área para que el 
sector empresarial pueda invertir y crecer. Vincular y generar puentes 
de comunicación con las autoridades, así como con la academia para 
la construcción de vocaciones empresariales, también es uno de los 
objetivos del centro empresarial.

Mauricio Núñez, afirmó que se encuentran comprometidos con la 
sociedad actuando de manera activa en materia de desarrollo social 
ya que se busca una fuerte vinculación con otras asociaciones y 
cámaras empresariales que les permita generar proyectos en común 
y que conlleven a acciones en beneficio de la región oriente del Estado 
de México y 42 municipios que representa la asamblea de socios. 

Actualmente, el consejo directivo de COPARMEX Estado de México 
Oriente - centro que Núñez presidirá hasta 2021- se encuentra 
conformado por un secretario, tesorero, vocales, consejeros y 
directivos de donde se desprenden las comisiones, comités de trabajo 
y órganos de consulta que vinculan la generación de eventos que 
permiten generar un portafolio de proyectos focalizados en diferentes 
temas para así de manera sólida poder llevar a cabo acciones y 
resultados.

Para finalizar Núñez mencionó que en COPARMEX se trabaja con la 
participación activa que cada uno de los empresarios; pues “siempre 
se les ha comentado a los nuevos socios y prospectos a socios que 
entrar a COPARMEX es pertenecer a una familia con participación activa 
en la construcción de un bien común para un México con mejores 
oportunidades ya que buscamos como ciudadanos y empresarios 
generar las mejores condiciones que nos permitan actuar”.

COPARMEX 
Estado de Mexico y Oriente

COPARMEX |
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en el combate a este delito brindando apoyo a las empresas en 2 acciones: primero, 
entrevistas especializadas a los operadores que hayan sufrido de robo a fin de descubrir si 
existe conexión por parte de estos en el ilícito ya que desafortunadamente el porcentaje de 
involucramiento es alto, más del 50 %. El segundo punto, es ofrecer pláticas de prevención 
de robo al transporte y capacitación para operadores ya que deben saber cómo actuar en 
caso de zona de riesgo y utilizar de manera óptima el código C5 al sentirse en una situación 
de peligro para que las autoridades puedan alertar y actuar rápida y debidamente. Bravo 
Chew, también recalcó que debe existir garantía de vinculación entre empresas y policía, 
por lo que es fundamental el intercambio de información entre los centros de control de 
monitoreo privados y el centro de mando C5 a fin de crear una red en conjunto; y enfatizó 
que el seguimiento de la denuncia es fundamental para continuar con el proceso en caso de 
detención y procesamiento de delincuentes. 

En cuanto a la estrategia de seguridad para este año, ésta se consolidará con el implemento 
de más material, cámaras y centros de monitoreo pues la dirección general de robo al 
transporte cuenta hasta el momento con 800 elementos desplegados en los 125 municipios, 
poco personal reconoce su director, por lo cual deben ser muy efectivos en el manejo 
de información. La estrategia contra robo de vehículo consta también de análisis de la 
información especializada en rastreo y focalización vehicular, generada por la relación con el 
sector de la seguridad privada con quienes se tiene vínculo directo en sus plataformas, un 
elemento que facilita el actuar y el despliegue operativo al tener diversos datos sobre modus 
operandis y zonas sensibles para que en conjunto fiscalía y Policía Municipal trabajen en 
operativos en Ciudad de México, Estado de México e  Hidalgo, pues el robo de vehículos 
es un problema interestatal. “La ejecución operativa en conjunto nos ha permitido atacar 
de fondo las células criminales y el aseguramiento de más de 200 inmuebles vinculados 
directamente con este delito y así bajar la incidencia”, finalizó. 

ENRIQUE BRAVO CHEW, Director General 
de Combate al Robo de Vehículos y Transporte

El robo de vehículos 
a nivel nacional es 
el delito con mayor 

incidencia en la 
sociedad, la lacera 
profundamente ya 
que para muchos 
casos representa 

el único patrimonio 
tanto para empresas 

como ciudadanos.

La División General de Combate al 
Robo de Vehículos y Transporte 
de la Secretaría de Seguridad, es 

la encargada de guiar cómo planear y 
ejecutar las acciones en el combate a este 
delito en el Estado de México; a través de 
la coordinación con entidades federales 
y estatales, así como con la fiscalía y 
autoridades municipales. El año pasado 
el robo a vehículos en la entidad tuvo una 
disminución del 14% en comparación al 
2018 y el robo a transporte público el 
4% aproximadamente, este resultado 
se debe al trabajo en conjunto entre 
secretarías, seguridad pública y estatal, 
sector empresarial y sociedad civil, 
quienes han creado unidades de combate 
capacitadas. 

El Licenciado Enrique Bravo Chew, 
Director General de Combate al Robo de 
Vehículos y Transporte dijo, en el pasado 
evento de COPARMEX Metropolitano, 
que se busca obtener el apoyo del sector 
empresarial para trabajar en conjunto 
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Grupo IPS, empresa comprometida con la profesionalización del sector 
de la seguridad estuvo presente en la primera reunión mensual de ASIS 
Capítulo México, este 2020, donde su director comercial Jorge Uribe, 

opina que la violencia y la situación de vulnerabilidad en adolescentes son 
factores que están moldeando la mente de las futuras generaciones permitiendo 
que se recurra al mundo de las drogas, el abandono escolar, el desempleo y 
finalmente la delincuencia. Ante esta situación, IPS tiene un rol importante en la 
formación de valores y el desempeño profesional a fin de que las personas se 
conviertan en agentes de cambio en sus núcleos familiares y las comunidades 
a las que pertenecen, ya que “una empresa que se rige sin valores está 
condenada a atraer escenarios sin escrúpulos” por lo que se deben mantener 
altos estándares de valores, camaradería, programas de reconocimiento a la 
honestidad y establecer condiciones para mantener una cultura sana que se 
refleje en resultados.

Durante su participación, el vocero de Grupo IPS resaltó que se han concentrado 
en crear condiciones para ser uno de los mejores lugares de trabajo, cuentan con 
la certificación de Great Place to Work, desde hace varios años es reconocida 
como empresa socialmente responsable y tiene certificado de responsabilidad 
social CRECE, “tenemos un enfoque casi obsesivo en la calidad de vida de 
nuestros colaboradores”, dijo. 

En cuanto al tema de los avances en seguridad, al ser los dispositivos cada 
vez más sofisticados, capaces de procesar grandes volúmenes de datos e 
inteligencia artificial; en próximos años cerca de la mitad de los trabajos estarán 
en riesgo de ser sustituidos por la automatización robótica, de acuerdo con 
datos de la OCDE. En el caso de la seguridad privada, Uribe Maza tiene la 
certeza de que el porcentaje será aún mayor, debido al ritmo acelerado de 
producciones de reconocimiento biométrico, lectura de identificaciones, 
posibilidad de transmitir alta definición en forma instantánea, entre otras cosas, 
es indudable que el control de accesos y vigilancia perimetral requerirá cada vez 
menos de personas y serán sustituidas por cámaras con video analítica o de 
otros dispositivos controlados de forma remota, incluso las propias plataformas 
con las que se realizan procesos internos, se alejaran de las hojas de cálculo 

GRUPO IPS 
patrocina primer reunión
de ASIS CDMX

para dar paso a soluciones en la nube que operan 
en tiempo real. En ese sentido IPS ha migrado 
durante los últimos años sus procesos a plataformas 
digitales para llevar a cabo la facturación de los 
servicios prestados, nómina semanal de sus más 
de 5000 colaboradores, administración de flotilla 
vehicular y medios de comunicación. 

La empresa también utiliza aplicaciones para reportes, 
cobertura de incidentes y otras situaciones para 
más de 1300 puntos en todo el país, así como para 
procesos de reclutamiento vía WhatsApp y Facebook. 
En cuanto a la búsqueda de reducción de huella en 
el medio ambiente IPS ha implementado políticas de 
eliminación de papel y reducción en el desplazamiento 
con motores de combustión reemplazando las listas 
de asistencia por partidas electrónicas generadas 
desde su plataforma. 

Jorge Uribe, destacó que uno de los principales 
retos de los próximos años será la seguridad de la 
información, tema descuidado por la gran mayoría de 
las empresas, afirma, siendo que actualmente con 
aplicaciones básicas al registro de visitas y filtros de 
acceso se puede evitar. Finalmente, la composición 
demográfica de nuestra sociedad está cambiando 
a gran velocidad, la expectativa de vida aumenta y 
con ello la certeza de que gran parte de la población 
seguirá profesionalmente activa más allá de los 60 
años de edad por lo que “es nuestro interés crear 
las condiciones para que personas con años de 
experiencia puedan seguir activos, adecuando 
perfiles para que nuestros elementos de seguridad 
dejen de ser jóvenes corpulentos e intimidantes y 
sean de cualquier edad, género y condición física 
con la experiencia y criterio suficiente, instalados 
en centros de monitoreo y respuesta desde donde 
puedan detectar y responder ante cualquier incidente. 
Se trata de cambiar el mundo antes de que dejemos 
de encajar en él”, finalizó.

Jorge Uribe Maza, expresó que para 
cada una de sus organizaciones es 
fundamental mantener una actitud 

claramente disruptiva ante el contexto 
económico y social cada vez más 

incierto que se vive en nuestro país, 
con una marcada crisis de valores 

donde la descomposición del tejido 
social es innegable. 

  |  ASUME
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La creación de la Cámara Nacional de la Industria de la Seguridad es hoy una necesidad 
no sólo ineludible para dar orden y dirección al sector, sino indispensable para que su 
aportación para bajar los índices de inseguridad sea no sólo palpable, sino favorable 

para la tranquilidad de los mexicanos, por lo que  el primero de abril se iniciará el Censo 
ASUME 2020 de la industria con miras a la conformación de la Cámara, anunció Armando 
Zúñiga Salinas, coordinador de las Agrupaciones de Seguridad Unidas por un México 
Estable (ASUME).

Durante la rueda de prensa donde se congregó una amplia representación de las 
agrupaciones del sector, quienes refrendaron su compromiso de unidad en torno al 
proyecto, se dijo que una cámara industrial no sólo es una vía de comunicación entre 
el sector privado y el gobierno, sino también un órgano de consulta especializado para 
la generación de leyes, y un coadyuvante que puede darle un sentido más profesional al 
combate de la inseguridad en nuestro país.

Un ejemplo claro en esta coyuntura en la que se encuentra el país, es la utilización de 
las tecnologías de la información y la comunicación (TIC’s), que aún no se encuentran 
contenidas en la actual Ley Nacional de Seguridad Privada, pero que pueden ser de vital 
importancia para poder poner un alto a cierto tipo de delitos que están agobiando a los 
ciudadanos en todo el país. “Tenemos una ley caduca que no contempla la ciberseguridad 
o la aplicación de la tecnología en la seguridad”, abundó.

ASUME iniciará Censo de Industria 
de Seguridad Privada en abril

La utilización de 
las tecnologías de 
la información y la 

comunicación (TIC’s), que 
aún no se encuentran 

contenidas en la actual 
Ley Nacional de Seguridad 

Privada, pueden ser de 
vital importancia para 

poder poner un alto a cierto 
tipo de delitos que están 

agobiando a los ciudadanos 
en todo el país"

  |  ASUME

Armando Zúñiga Salinas, coordinador general de ASUME (izquierda) y Gabriel Bernal, tesorero de ASUME (derecha)

Arturo Martínez de AMEXSIRené Rivera del Consejo Nacional de la Industria del Blindaje Ariel Viosca de Alas México



43 ■ www.xtremsecure.com.mx

A
S

U
M

E

Aún sin ser cámara, ASUME, está coadyuvando como órgano 
especializado en la integración el contenido de la ley en la 
materia, la cual podría llegar a la Cámara de Diputados este 
año, agregó Zúñiga Salinas.

La importancia del censo, explica el presidente de ASUME, 
radica en que el crecimiento de la industria en los últimos años 
ha sido explosivo por el lamentable ascenso de la inseguridad, 
al grado de que durante 2019 la industria de la seguridad 
privada creció en 20%, lo cual representó 5% más que en 
cualquier otro año, y en términos económicos su evolución fue 
3% más que la economía nacional, pero en total desorden tanto 
de las empresas como de los lineamientos gubernamentales 
para la prestación del servicio.

Por ese motivo “los dos objetivos que debemos impulsar 
como Cámara de la Industria de la Seguridad son que el 40% 
de empresas que operan en la informalidad se reduzcan al 
mínimo y que la actualización de la ley y la homologación 
de criterios sea una realidad para todas las empresas de 
seguridad privada que operan en México".

Con el Censo de Empresas y Asociaciones de Seguridad 
ASUME 2020 se podrán obtener datos como el número de 
empresas de seguridad privada existentes; el tamaño de las 
empresas; la cobertura: ubicación territorial en cuanto matriz 
y sucursales; perspectiva de género, es decir, participación 
activa de la mujer y su aportación técnica y operativa en el 
gremio, además del número de guardias en activo. 

Asimismo, se obtendrán datos sobre la proyección de 
crecimiento del sector; la ubicación del negocio principal y/o 
unidades de negocio; el número de empleos que genera; el 
perfil de los compradores de seguridad privada por segmentos 
y la distribución de la demanda de servicios de seguridad 
privada en el país, entre otros.

En el presídium estuvieron presentes Gabriel Bernal, tesorero 
de ASUME; Salvador López, presidente fundador de ASUME 

y representante de la organización ante la COPARMEX y los 
titulares de las diferentes asociaciones como Emilia Vidal 
del Consejo Nacional de Mujeres Empresarias; Joel Juárez 
de Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada 
(Amesp); Víctor Manuel Presichi Amador, de la Asociación 
Nacional de Empresas de Rastreo y Protección Vehicular 
(ANERPV); Salvador Gómez del Capítulo México de la 
Asociación Nacional de Protección contra el Fuego (NFPA) y 
expresidente de ASUME.

También compartieron la mesa principal Perla Ortega de 
la Asociación Latinoamericana de Seguridad (ALAS); Iván 
Ibanovich, representante en México de International Bodyguard 
and Security Services Association (IBSSA); Fernando Polanco 
de ASIS México; René Rivera del Consejo Nacional de la 
Industria del Blindaje; Francisco Avelar de la Unión Nacional de 
Empresas de Seguridad Privada (UNESPA); Arturo Martínez de 
la Asociación Mexicana de Especialistas en Seguridad Integral, 
AC (AMEXSI); Kael Malo del Grupo de Ejecutivos en Manejo 
de Riesgos Corporativos (GEMARC); Marco Moreno de la 
ASESEP y Ariel Viosca de Alas México.

“La misión de ASUME es hacerle saber a quienes 
viven e invierten en México, que la industria de la 
seguridad es un sector estratégico que ha estado, 

está y estará siempre a su lado para proteger a sus 
familias, su patrimonio y sus inversiones y que, 

desde nuestras áreas de acción, contribuiremos a la 
pacificación del país, con una vocación y convicción 
de servicio a favor de México y su gente”, finalizó el 

presidente de los empresarios de la 
seguridad privada.

ASUME |

Perla Ortega de ALAS

Iván Ibanovich, representante en México de IBSSA

Salvador López, presidente fundador de ASUME Salvador Gómez, Capítulo México de la NFPA
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T rabajar de manera conjunta es vital para que las iniciativas 
pendientes vean su culminación como es el caso de la 
regulación de la seguridad privada a nivel nacional;  esta 

anhelada homologación debe de darse en próximos días y 
será producto de la previa coordinación entre el ejecutivo, la 
secretaria de seguridad y protección civil; así lo expresó Juanita 
Guerra Mena, Presidenta de la Comisión de Seguridad de la 
Cámara de Diputados, quien también afirmó que los diputados 
se encuentran atentos y sumándose a este proyecto trabajando 
de forma coordinada para generar propuestas  que mejoren tanto 
al sector privado como a los ciudadanos, por lo que la Comisión 
de Seguridad y los 33 integrantes de diferentes fracciones 
parlamentarias trabajaran conjuntamente con el sector privado. 
“Esta es una gran oportunidad de garantizar seguridad, certeza 
jurídica y confianza a quienes se les prestan un servicio, tanto del 
sector privado como del Estado. Esta ley debe ser un hecho y no 
quedar en simple discurso” enfatizó.  

En materia de seguridad pública se está avanzando significativa-
mente impulsando reformas constitucionales en las leyes orgánicas, 
secundarias y reglamentarias; por lo que es necesario lograr la 

homologación para contar con la Ley de Seguridad Privada, que 
será de  gran contenido y  vanguardista a fin de garantizar tanto a 
empresarios como a trabajadores derechos y respetos, así lo dijo 
la Senadora Jesús Lucía Trasviña Waldenrath, Presidenta de la 
Comisión de Seguridad Pública de la Cámara de Senadores, quien 
resaltó que en ese sentido es importante impulsar junto con ASUME y 
CONCAMIN, el censo empresarial  a fin de contar con datos formales 
y veraces de cuántas empresas de seguridad privada operan en el 
país, pues se sabe que son más de 3,000 ya que desafortunadamente 
muchas no se encuentran dentro del padrón federal.  

La senadora destacó que es necesario también que ASUME se 
consolide como parte integrante de CONCAMIN y logre como 
un sector fuerte empresarial integrarse a la tarea, porque la 
vinculación directa entre empresas del país y seguridad privada 
es cada vez más fuerte y se necesita de la regulación legal para 
así tener un mayor control, normas y derechos a los que acceder, 
así como obligaciones a las que responder pues nos encontramos 
en un estado caótico y vulnerable en materia de seguridad que 
es el reclamo más sentido por parte de la sociedad pero “la 
vulnerabilidad se puede abatir estando unidos y organizados”.  

Presidenta de la Comisión de Seguridad de 
la Cámara de Diputados en ASUME

  |  ASUME

Juanita Guerra Mena, Presidenta de la Comisión de Seguridad de la Cámara de Diputados

Senadora Jesús Lucía Trasviña Waldenrath, Presidenta de la Comisión de Seguridad Pública de la Cámara de Senadores (de rojo)
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Con el reto de formalizar al 40 por ciento de las empresas de seguridad que 
laboran de forma irregular, avanzar en la profesionalización, regionalización, 
cobertura del sector y la creación de un nuevo marco jurídico que permita 

el impulso del sector con las nuevas tecnologías de la información, además de 
aclarar el rol de las empresas de seguridad privada en el abatimiento de los altos 
niveles de inseguridad, las Agrupaciones de Seguridad Unidas por un México 
Estable (ASUME), iniciaron  los trabajos para conformar la Cámara Nacional de la 
Industria de la Seguridad.

En el marco de un evento donde el presidente de la Confederación de Cámaras 
Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN), Francisco Cervantes 
Díaz dio la bienvenida al esfuerzo de los empresarios e industriales de la seguridad, 
el coordinador general de ASUME, Armando Zúñiga Salinas señaló que con dicha 
plataforma, “podremos avanzar con mayor celeridad y solidez en varios retos que 
actualmente están pendientes”.

Díaz Cervantes resaltó la relevancia de la industria de la seguridad privada para el 
diario andar del país, porque cuidan a las empresas hacia adentro y hacia afuera y 
en un país de 130 millones de habitantes como es el nuestro, el cuidado entre otros 
del abasto es fundamental y “se hace con la compañía y el cuidado de ustedes”.

El dirigente de las cámaras industriales prometió todo el apoyo para hacer posible 
la Cámara Nacional de la Industria de la Seguridad y que ésta se convierta en la 
número 55, con el fin de sumar también al 35% que la CONCAMIN aporta al PIB 
y los 8.4 millones de empleos directos en la economía nacional.

Por su parte, Armando Zúñiga Salinas dijo que para darle sentido a esta ruta 
de representación empresarial, “en ASUME hemos avanzado, por ejemplo, 
sumándonos como organismo especializado al Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) y a la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) y 
de manera muy especial, nos hemos afiliado a la Confederación de Cámaras 
Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN), como la cúpula 
más importante en México que aglutina a las cámaras de todas las industrias, 
organismo con el que queremos recorrer este camino para crear nuestra Cámara 
de la Industria de la Seguridad”.

ASUME inicia creación de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Seguridad

Francisco Cervantes Díaz, les 
dio la bienvenida a CONCAMIN 

y ofreció todo el apoyo; la 
formalización, una nueva Ley 

Federal de Seguridad Privada y 
la unión del gremio son los retos, 

expresó el titular de ASUME, 
Armando Zúñiga Salinas

  |  ASUME

Armando Zúñiga Salinas, coordinador general de ASUME
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Ante la presencia de la diputada Juanita Guerra, la senadora Jesús 
Lucía Trasviña Waldenrath y el diputado Ulises Murguía Soto, 
Salinas explicó cómo la actual Ley Federal de Seguridad Privada 
se encuentra hoy día, “totalmente rebasada, por lo cual, ASUME, 
junto a otros organismos y con el apoyo del Consejo Coordinador 
Empresarial, hemos hecho evidente la necesidad de crear una nueva 
legislación que impulse al sector”.

La actualización de dicha ley es también prudente y necesaria para 
distribuir las competencias a los tres órdenes de gobierno y de esta 
forma unificar procedimientos de control y homologar la normatividad 
en todos los Estados, porque actualmente existen leyes locales muy 
disímbolas unas de otras e incluso opuestas entre sí, que en la 
mayoría de los casos, provocan corrupción y extorsión, agregó.

Y en lo interno, añadió Zúñiga Salinas, “una mejor regulación nos 
ayudará a seguir creciendo con mayor orden y certeza jurídica, a 
través del establecimiento de un Registro Único de Empresas, 
Personal y Equipo” donde estén enlistadas las casi 8 mil empresas 
a lo largo y ancho de la República Mexicana y sus más de 600 mil 
trabajadores.

Finalmente, explicó, “hoy mismo, en este evento, estamos iniciando 
los trabajos del Censo de Empresas y Asociaciones de Seguridad 
ASUME 2020, que se sumarán como socias fundadoras de nuestra 
Cámara”.

Agrupaciones de Seguridad Unidas por un México Estable (ASUME), 
aglutina a las 32 asociaciones más representativas del sector de la 

seguridad privada en el país, las cuales consideran que con un mejor 
esquema legal podrán dar mayor impulso al crecimiento de esta 
industria que hoy tiene gran dinamismo, a la par de coadyuvar con el 
combate a la inseguridad del país.

“Hoy nuestra industria tiene mucho auge porque los factores de 
inseguridad provocan que las empresas inviertan entre el 5 y 8 por 
ciento de su gasto operativo en seguridad; el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI) ha contabilizado que nuestro sector 
representa una cifra cercana al 2% del Producto Interno Bruto (PIB) 
del país”, explicó el dirigente de los empresarios de la seguridad 
privada.

Son muchas las razones que hacen justo y necesario que el sector 
esté representado por una Cámara que promueva, profesionalice 
y defienda permanentemente los intereses de nuestra industria e 
impulse la unidad y el desarrollo empresarial con responsabilidad 
social de quienes la conformaremos, liderando acciones y facilitando 
servicios que fomenten la competitividad y la innovación de nuestros 
asociados, protegiendo sus derechos y potenciando los vínculos de 
negocio a nivel global, destacó.

Para Zúñiga Salinas, CEO de la empresa de seguridad privada IPS-
México, son muchas las ramas que han hecho posible el auge de 
la industria en el país, tales como el de los oficiales de seguridad, 
custodia de bienes y valores, rastreo satelital, alarmas, blindajes, 
profesionales de seguridad y tecnología, sectores representados en 
este evento.

ASUME |

Francisco Cervantes Díaz, presidente de CONCAMIN

Miembros de ASUME
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Enero fue el mes de cambio de mesa directiva 
donde, Víctor Hugo Martínez, entregó la 
presidencia. Para el segundo evento, se trató 

la violencia hacia las mujeres. Marzo fue el mes de 
las mujeres AMEXSI y se abordó la problemática del 
enfrentamiento laboral en un rubro principalmente 
dominado por hombres resaltando siempre que no 
se busca competir, sino incluir y romper paradigmas. 

En el mes de abril no se realizó ningún evento, pero 
se retomaron actividades para Mayo abordando 
las buenas prácticas de seguridad en la cadena de 
suministros y seguridad en el transporte.   Junio tocó 
al tema de México en la encrucijada del delito del 
secuestro y la extorsión y se contó con la presencia 
del especialista Jorge Septién, quien expuso 
cómo comprender la naturaleza del secuestro, su 
evolución y magnitud. 

En el mes de julio, se exploró sobre la American 
Sociaty for industrial Security International para 
poder hablar de certificaciones internacionales 
como profesional de seguridad en investigaciones, 
profesional en seguridad física y profesional junior 
y se contó con la presencia de un panel de 3 
expertos con diferentes grados y números de 
certificación, quienes expresaron sus emociones 
y sentir. Agosto fue dedicado a seguridad integral 
y al tema de la prevención de suicidio en los 
adolescentes estudiantes donde se exploró el 
comportamiento psicológico y emocional de estos. 

En el mes de septiembre se llevaron a cabo dos 
eventos, la tercera jornada AMEXSI 2019, la cual por 

varios años no se había realizado. Durante 5 días 
se presentaron conferencias diarias que abordaban 
el tema del mes, la protección civil con énfasis en 
la cuestión de sismos. El segundo evento fue una 
conferencia en protección ejecutiva y secuestros, 
a cargo del especialista Carlos Seoane Noroña, 
quien desde una óptica global abordó el tema. 
Cómo es en medio oriente, intereses y gestiones, en 
comparación con México y sus diversos estados, la 
gestión en crisis de secuestro fueron los puntos más 
importantes. Octubre fue el mes donde surge la idea 
de usar una temática mensual en las sesiones. “Las 
calaveras y muertos de la investigación”, fue el título 
del evento donde se realizó una conferencia y se 
contó con un panel de discusión acerca del cómo 
hacer investigaciones. 

Noviembre. Contó con la presencia de la 25 
generación de graduados de DCI Sistema de 
Defensa Contra Incendios, y se tomó el tema 
de cómo ha evolucionado la protección civil y 
finalmente en Diciembre se festejaron los 16 años 
de la asociación. 

En resumen. AMEXSI tuvo 10 sesiones mensuales 
en 2019, 14 conferencias, 6 desayunos con líderes 
de opinión, un total de 1,059 participantes, 16 
patrocinadores y 125 socios actualmente.

“AMEXSI es un camino de formación con 
especialistas en diversos temas valiosos para el 
sector de la seguridad. Nos forjamos un camino de 
cambio, innovación, compromiso de cooperación e 
inclusión”, finalizó, Arturo Martínez Ávalos. 

INFORME AMEXSI 2019

2019 
fue un año muy 

productivo para la 
Asociación Mexicana 

de Especialistas en 
Seguridad Integral, 

AMEXSI. Durante 
la primera reunión 

mensual de este año 
su presidente, Arturo 

Martínez Ávalos, 
expuso el informe 

mes con mes de 
las actividades 

realizadas y 
resultados obtenidos.

  |  ASUME

Arturo Martínez Ávalos, 
presidente de AMEXSI
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Kael Malo Juvera Castañeda, su presidente, menciona 
que la ley de seguridad privada se estaba promoviendo 
por la autoridad junto con las empresas de seguridad 

privada, pero en ningún momento se acercaron a los 
usuarios finales, estos no se sentían representados por 
otras asociaciones nacionales e internacionales por lo 
cual crearon GEMARC.  Informalmente se comienza a 
concentrar hace 2 años con 60 integrantes; finalmente 
se conforman el año pasado teniendo su lanzamiento en 
Expo Seguridad 2019 con 110 integrantes y actualmente 
son ya 140 directores, gerentes, líderes y cabezas de 
empresas de seguridad trasnacionales y mexicanas. 

La industria de la seguridad representa el 2% del producto 
interno bruto y Kael Malo piensa que la asociación puede 
llegar a representar cerca del  1%, la mitad de lo que 
representa la seguridad privada en México, ya que la 
coordinación y presupuesto es manejada por ellos. 

El usuario necesita del proveedor que da servicios de 
seguridad y la autoridad regula estos acorde a las leyes; 
esta asociación busca que se cumplan los parámetros 
establecidos de forma correcta. También busca impulsar 
el networking entre el grupo sin fin de lucro, así como el 
acercamiento con autoridades para facilitar relaciones y el 
desarrollo de las empresas. También es importante para 
GEMARC revisar quienes son los proveedores, qué se 
está haciendo por la protección de empleados, así como 
nuevas tendencias de protección. Cómo protejo a mi 
gente, empleados; cómo protejo los bienes de la empresa, 
los productos y cómo protejo mis instalaciones, son tres 
conceptos que manejan para mejoría del sector. 

La violencia, robó a vehículos, a transporte, extorsión, 
secuestro son crímenes de alto impacto en la sociedad  
que preocupan a todos y es responsabilidad para nosotros 
pensar en desarrollar herramientas, fortalecer la parte 
preventiva y de comunicación en todos los niveles a fin de 
reducir las estadísticas, opina Kael Malo, quien junto con 
ASUME, de quien forma parte,  buscan poner el dedo en 
el renglón de usuario para dar el punto de vista de estos, 
levantar la mano y ser críticos. “ASUME es el camino que 
nos va a llevar a la cámara nacional y los apoyamos desde 
nuestro lugar para que esto se dé”.

Grupo de Ejecutivos 
en Manejo de Riesgos 

Corporativos

"GEMARC" 

GEMARC, Grupo de Ejecutivos en Manejo 
de Riesgos Corporativos A.C. es una 

asociación de directores corporativos de 
seguridad que concentra a directores de 

empresas mexicanas y transnacionales, y 
es responsable de la seguridad corporativa. 

Surgen como un grupo de amigos y 
compañeros del ramo que buscan tener 
voz, fuerza y un frente común debido a 

los últimos cambios en temas, sobre todo, 
de la consolidación de la nueva Ley de 

Seguridad Privada, a fin de lograr un estatus 
jurídico formal para así poder negociar con 

autoridades y otras asociaciones. 

ASUME |
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ASIS Internacional, es una Asociación Civil dedicada a impartir cursos, capacitación, talleres, foros y organización 
de eventos basados en las diferentes disciplinas de la Seguridad. El Capítulo México cuenta ya con 25 años y 
más de 400 Profesionales de la Seguridad del sector privado y público; y en la búsqueda de la prevención y el 

control de riesgos y pérdidas a fin de reducir la frecuencia y gravedad de incidentes y delitos es que trabajan y realizan 
mes a mes reuniones, foros y conferencias especializadas. 

El pasado 11 de febrero, ASIS celebró su segundo desayuno del año, en está ocasión la empresa patrocinadora 
del evento fue MOSEG (Monitoreo y Seguridad Privada), se contó con la presencia de Alberto Aguilar “Don Dinero”, 
periodista fundador del periódico Uno más Uno y especialista en negocios, quien  habló sobre dos estilos de 
instituciones que existen en el mismo espacio y tiempo a nivel mundial y que determinan la  forma en la que se 
generan, crecen y avanzan las economías: las extractivas y las inclusivas. 

En México y Latinoamérica, después del periodo de la conquista se preservaron las instituciones extractivas  como las 
haciendas y encomiendas de los europeos, sistema que en Estados Unidos  los colonizadores ingleses buscaron replicar 
y que no fue posible por la escasez de material y el clima, lo que derivó en una sociedad que gradualmente gana libertad 
económica y derechos políticos, cimiento de las 13 colonias, el origen de los Estados Unidos, donde se permea a las 
instituciones inclusivas; mientras que nuestro país continúa replicando el extractivo, preservado por el Estado desde la 
independencia hasta nuestros días. Este sistema, en opinión de Aguilar, inhibe la innovación y salvaguarda privilegios para 
unos cuantos, mientras que las instituciones inclusivas alientan las patentes por lo que en casos como E.U. y países de 
Europa y ASIA existe mayor innovación pues se gestan las condiciones que permiten y promueven la inversión privada que 
fortalece la coparticipación generando a su vez una diferencia en el poder adquisitivo. 

Por ejemplo, el promedio anual de renta en nuestro país es de 9,500 dólares no lejano a los 8,500 de Cuba, y 
comparado con otras naciones como Gran Bretaña con sus 42,000 dólares anuales o Estados Unidos arriba de los 
62,000 el índice es bajo y ha caído en los últimos 6 años. “Más allá de la retórica en función de la nueva etapa que 
vive el país, las estructuras extractivas se mantienen intocadas e instituciones  y  organismos autónomos se han visto 
afectados para favorecer las tomas de decisiones del nuevo gobierno donde consultas públicas, caso tren maya, no 
abonan al estado de derecho” opina el columnista. 

ALBERTO AGUILAR 
“Don Dinero” en ASIS México

  |  ASUME
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Si realmente se pretende crecer en inversión e innovación y terminar con la incertidumbre económica se debe apoyar 
la creación de nuevas instituciones inclusivas que se requieren en un país que busca el crecimiento y la participación 
de la sociedad. “En el presupuesto 2020 las instituciones autónomas han sido sacrificadas y son éstas las que se 
deben de fortalecerse porque equilibran la toma de decisiones del ejecutivo y esto haría de México un país diferente”. 

No se trata de un sueño, pero si de un reto y existen ejemplos como el de Corea, país que se ha esforzado con un 
proyecto más equitativo a largo plazo elevando en los últimos 25 años su índice per cápita debido en gran parte a la 
innovación que han generado empresas del sector privado como Hyundai o Samsung. Pero no debemos olvidar que 
se trata de un trabajo conjunto por lo que se debe impulsar la educación. Para Alberto Aguilar, México requiere de 
una estrategia de corto, mediano y largo plazo con el objetivo de fortalecer las instituciones para que éstas trabajen 
por y para el bien de nuestro país, “el plan Nacional de desarrollo es la antítesis de lo que se requiere en materia de 
planeación para alcanzar una mejora en  medio de una coyuntura global compleja” opina, ya que México va a la alza de 
incertidumbre para  inversión y “es triste porque hay oportunidades y recursos pero hay temas como  su relación con 
el mundo y la seguridad que requieren medidas públicas que den confianza” donde los cambios no solamente deben 
de partir por parte del Estado sino también de la sociedad. 

Para finalizar citó la frase de John F Kennedy “En las crisis se debe estar consciente del peligro, pero atento a las 
oportunidades”.

ASUME |

Alberto Aguilar “Don Dinero”, periodista fundador del periódico Uno más Uno 
y especialista en negocios (derecha)

MOSEG, empresa patrocinadora del evento
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L a Unión de Empresas de Seguridad Privada y 
Adherentes, UNESPA, es una asociación de 
empresarios de seguridad que representa a las 

empresas principalmente posicionadas en la zona occidente 
y cuenta con capítulos en Guadalajara, Colima, Baja 
California y Ciudad de México. A casi 5 años de vida, se 
encuentra conformada por cerca de 50 empresarios; y su 
filosofía y objetivo es buscar la dignificación del sector y la 
profesionalización de las empresas a través de programas 
efectivos de capacitación y cursos dirigidos a directivos y 
empleados. 

UNESPA también forma parte de CONOCER, entidad certifi-
cadora y evaluadora en estándares de seguridad privada a 
nivel nacional y  las empresas que deseen afiliarse a ella deben 
pasar por filtros específicos a fin de asegurar la seriedad y el 
profesionalismo, pues una meta clara que buscan es depurar 
al sector de las empresas que están actuando por debajo de la 
ley, así lo afirmó para este medio,  Francisco José Ávila Ramírez, 
Presidente del Consejo Directivo quien destacó que uno de los 
principales objetivos para este año es apoyar y fortalecer al sector 
a fin de poder consagrar la Cámara Nacional de la Industria de 
la Seguridad Privada, por lo que también son parte de ASUME. 

UNESPA

 Francisco José Ávila Ramírez,

 Presidente del Consejo Directivo de UNESPA

  |  ASUME
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La primera reunión mensual de ASIS capítulo México este 2020 
contó con la presencia de Alejandro Hope, socio consultor 
de GEA, Grupo de Economistas Asociados, quien presentó 

la conferencia “Seguridad: ¿Dónde estamos? ¿Hacia dónde 
vamos?” donde abordó tres temas centrales: el incremento en la 
violencia e inseguridad del país en los últimos años; el poco cambio 
significativo a corto plazo y la posible gestión y mitigación de este 
entorno. También, presentó datos de la Encuesta Nacional de 
Victimización y Percepción de Seguridad Pública en México que 
nos dicen que en el año 2018 se cometieron en México 33,000,000 
de delitos qué afectaron a 25 millones de personas, número que 
ha venido creciendo de manera sostenida desde hace seis años, 
por lo que uno de cada tres hogares mexicanos cuenta con al 
menos un integrante que ha sido víctima de algún delito en los 12 
meses previos; para Hope se trata de un fenómeno masivo con alta 
variación regional ya que Ciudad de México y Estado de México 
tienen tasas de victimización de 6,000 por cada 100 mil habitantes, 
mientras que Yucatán se encuentra sobre 17,000. “El mapa no 
es necesariamente el que uno imagina –dice-, Tamaulipas tiene la 
quinta tasa de victimización más baja del país porque los delitos 
como robo a transeúnte o al transporte público no ocurren en ese 
estado a comparación de la zona metropolitana, ocurren otros, lo 
que nos dice que enfrentamos grandes retos”. La ubicación y la 
geografía determinan muchos de los parámetros además de la alta 
variación de delitos; los más comunes el robo; con 12 millones de 

casos, seguido de la extorsión en su mayoría telefónica con casi 6 
millones y medio millón de intento presencial.

En opinión del ponente, el panorama a variando, incrementado 
y empeorando en años recientes, como ejemplo citó el número 
de homicidios de 2015 a la fecha, que se ha duplicado de 1,500 
víctimas a 3,000 mensuales y cotejando datos del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública e INEGI, tristemente se espera una cifra de 
más de 38,000 homicidios para 2019; es decir una tasa de 30 
por cada 100,000 habitantes. “Estamos hablando de una taza 
superior a la de Colombia, Brasil o Guatemala. En México hay 
más homicidios que en todos los países europeos juntos; en tres 
días hay más muertes de las que hay en España en un año, así el 
entorno que lidiamos” dijo, poniendo énfasis en la heterogeneidad 
del territorio que puede dividirse en tres grandes bloques: centro 
occidente; Jalisco, Guanajuato y parte de Michoacán; Golfo sobre 
todo Veracruz y noroeste con Sonora y Chihuahua. No hay estados 
que se encuentren abajo de la media y a grosso modo en poco 
más de la mitad de los estados el número de homicidios creció en 
2019. Es una situación compleja y determinada en buena manera 
por la ubicación en el territorio, pues no afecta a todos por igual ya 
que la mitad de los homicidios del país se cometen en Guanajuato, 
Estado de México, Guerrero, Baja California y Ciudad de México 
principalmente. En cuanto a zonas urbanas, 48 representan el 50% 
de los delitos y es importante destacar que dentro de una entidad la 
variación es grande pues el delito se concentra en tiempo, espacio, 
víctimas y victimarios por lo que ubicar esos lugares, momentos 
y perfiles es tarea fundamental, sin mencionar los riesgos que 
conlleva.

Pese a este panorama, Hope destacó que ha habido un descenso 
en el número de robo de vehículos sin violencia, aunque el robo con 
se mantuvo prácticamente igual lo que nos habla de una evolución 
tecnológica del auto que lo ha vuelto mucho más difícil de ser 
robado lo que en su opinión puede generar actos más violentos. 
Para terminar su participación, el consultor de GEA, informó que 
en el último año y medio ha habido una mejoría en la percepción 
de seguridad - según datos de la encuesta nacional de seguridad 
urbana del INEGI- que ha venido disminuyendo ligeramente desde 
marzo de 2018 a la fecha.

SEGURIDAD 
¿Dónde estamos? ¿Hacia dónde vamos?

  |  ASUME
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  |  SEGURIDAD PRIVADA

Red Exhibitions es una empresa irlandesa inglesa, dedicada a 
realizar exposiciones a fin de que las personas compartan experiencias 
y construyan exitosas relaciones de negocio y en México tienen un 
promedio de 12 exposiciones diferentes, que van desde security & 
safety, hasta belleza y salud. Expo Seguridad, una de las principales 
exposiciones en Latinoamérica, también pertenece a este listado y 
este año cumplirá 18 años fungiendo como un evento que ofrece 
soluciones y productos en el ramo de la seguridad y que este 2020 
contará con la participación de 472 expositores.  

XS-¿Qué se espera para el evento de este año? 

Jorge Hagg.- El mensaje que queremos dar para estas dos 
exposiciones conjuntas es una mayor experiencia y profesionalización 
para los visitantes. Se contará con varias áreas de networking dentro 
del piso de exposición y 5 fuera, diseñadas para que surja la relación 
entre expositores y visitantes.

XS.- Al ser una exposición conocida a nivel mundial ¿contará con 
invitados internacionales en los paneles? y ¿Cuáles asociaciones 
mexicanas estarán presentes?  

Jorge Hagg.- La conferencia principal que inaugura el evento estará 
a cargo de James Gagliano, agente retirado del FBI y actual asesor 
de CNN en temas de violencia, manejo de crisis y situaciones de 
riesgo quién también hablará de ciberseguridad con nuestro director 
de portafolio en Estados Unidos.  Tendremos también la participación 
especial de un ponente que abordará el tema de seguridad en eventos 
masivos, un poco enfocándose a los futuros Juegos Olímpicos; habrá 
ponentes en el área de logística, transporte, manejo de mercancías 
y materiales; viene un ponente de la industria alimenticia y ponentes 
de la industria de comunicaciones, así mismo, algunos expositores 
están proponiendo ponentes por su parte también. 

ALAS y ASIS siempre han estado con nosotros y esta no será la 
excepción, también estará presente la Asociación de los Profesionales 
de Seguridad Pública y Seguridad Informática; estamos en pláticas 
con dos asociaciones de seguridad satelital y vigilancia de flotillas 
y desde luego todas las asociaciones que tengan que ver con 
protección personal. Los principales rubros de la seguridad estarán 
con nosotros.  

XS.- ¿Ésta edición contará con algún pabellón nuevo y la presencia 
de personalidades del rubro?

Jorge Hagg.- Contará con nuevos enfoques, por ejemplo, en el 
pabellón de Ciberseguridad abordaremos cuatro rubros específicos: 
los productos que obtienen datos o información del campo como 
cámaras de videovigilancia o lectores de control de acceso que 
cumplan con los estándares de inscripción y de manejo de esa 
información. El segundo rubro es cómo manejar esta información 

para llevarla al tercer punto que es el dispositivo de almacenamiento 
y traslados de manera segura y confiable bajo estándares y el cuarto 
rubro es qué hacer con esa información. Estos puntos serán tratados 
a profundidad en esta edición.

En cuanto a la asistencia de personal de Seguridad Pública para la 
inauguración, es un tema que seguimos trabajando ya que queremos 
nos acompañe un representante de Gobierno Federal, del gobierno 
de la Ciudad de México y un tercero de las fuerzas armadas con 
rango Federal o Estatal. 

XS.-¿Cómo será la logística del evento? 

Jorge Hagg.- La exposición arrancará el 21 de abril de 2020 y 
durará 3 días. La conferencia inaugural es las 11 de la mañana y 
el público en general podrá Acceder al piso de exposición a partir 
de las 2 de la tarde hasta las 8 pm. La logística será como en años 
anteriores: sala A del Centro Citibanamex para el pabellón de fuerzas 
del orden, sala B y C Seguridad México y seguridad electrónica y la 
sala D corresponde a seguridad industrial, donde este año buscamos 
dar más impulso a la parte de automatización en máquinas a fin de 
proteger más a las personas. 

XS.- ¿Qué espera Jorge Luis Hagg, Director de Show Expo Seguridad 
México para este 2020? 

Jorge Hagg.- Cumplimos 18 años y la expectativa principal es 
lograr que los visitantes se lleven una experiencia diferente a la 
de una exposición tradicional, creando el ambiente idóneo para 
generar experiencias, vivencias y profesionalización. Confiamos 
en las relaciones cara cara por lo que buscamos todos los 
escenarios y rincones posibles. Expo Seguridad es el escenario 
donde las personas, entidades de gobierno y empresas que tengan 
una necesidad de seguridad encuentran los mejores fabricantes, 
distribuidores, instaladores e integradores de sistemas que proveen 
productos, soluciones y servicios para satisfacerlas. Somos el 
escenario que genera las condiciones para que todas las partes de la 
ecuación trabajen y puedan resolver sus temáticas y por otro lado los 
expositores, principalmente, logren en una sólida relación comercial.

Expo Seguridad 2020 se llevará a cabo del 21 al 23 de abril 
en el Centro Citibanamex. Av. del Conscripto 311, Lomas de Sotelo, 

Hipódromo de las Américas. 

EXPO 
SEGURIDAD 
México 2020
Jorge Luis Hagg, Director de Show Expo 
Seguridad México y Expo Seguridad 
Industrial, en exclusiva para Xtrem Secure, 
nos comenta detalles de la edición 2020.  
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Directora General de Seguridad Privada en 
GRUPO BATIATUS Y GINGROUP

GINGROUP es una empresa que nace hace 39 años con 
una línea de trabajo dedicada a brindar servicio de 
administración y talento humano outsourcing. Debido 

a su crecimiento en los últimos 10 años han diversificado 
sus servicios a través de alianzas estratégicas con otras 
empresas contando hoy con cerca de 70 filiales. 

La división Batiatus, es una empresa filial que se suma 
hace aproximadamente 5 años con servicios enfocados 
principalmente al tema de seguridad privada, guardias 
intramuros y custodia de valores. Debido a que GINGROUP 
crece de manera vertiginosa se vieron en la necesidad de 
contratar diversas agencias de seguridad que por una u otra 
razón no ofrecían un servicio personalizado y óptimo sufriendo 
así de auto robó sin responsabilidad por parte de las agencias, 
por tal motivo Karina Velázquez Escudero, Directora General 
de GINGROUP, creó su propia agencia de seguridad privada en 
sociedad con el presidente de este, Grupo Batiatus. 

Como mujer desarrollarse en el rubro de la seguridad privada 
ha sido complicado por la cultura laboral y el estigma de que 
se trata de un mundo de hombres, pero ha contado con el 
respaldo de GINGROUP donde se ha posicionado gracias 
a su trabajo, dedicación y resultados, lo que le ha abierto 
las puertas de otras empresas. Para Karina Velázquez, no 
es difícil estar al mando de una empresa ya que siempre 
ha manejado el tema de conexión con los colaboradores 
de forma intensa y debido a todos los beneficios y valores 
agregados, capacitaciones y comunicación que surge y 
mantiene todos los días de manera vertical y horizontal 
tanto con directivos y colaboradores genera una relación 
de respeto directa e inmediata.

Para la empresaria es de vital importancia ofrecer un 
servicio personalizado y especializado a sus clientes, 
participar y supervisar directamente los servicios y ha fijado 

un tiempo límite para resolver problemas como ausencia o 
cambio de personal, 3 horas.  En relación a experiencias 
Batiatus ha lidiado con situaciones complejas: auto robos 
o extorsiones dentro de las instalaciones del cliente; 
sin embargo, han sabido salir avante dando la cara, 
asumiendo la responsabilidad y enfocándose en trabajar 
las carencias que puede tener la empresa e invirtiendo en 
especialización para evitar repetir errores. 

La directora de Grupo Batiatus es concierte que la 
seguridad privada en México es un mercado competido de 
una forma desleal donde la problemática más importante a 
la que se enfrenta al presentar un una cotización es que los 
clientes piden bajar los costos entre un 50  y 60% debido 
a la cantidad de empresas irregulares que salvan gastos 
como seguridad social para abaratar servicios, ante esta 
situación la empresa es clara al explicar los productos y 
valores agregados para sus colaboradores como lo son: 
seguro de gastos médicos, funerarios, de vida así como 
beneficios y descuentos en más de 9,000 establecimientos 
en la Ciudad de México y el Estado de México,  puntos 
que minimizan la rotación e impactan de manera directa y 
positiva al cliente. 

Grupo Batiatus es una empresa joven que cuenta ya con 
cerca de 30 clientes y brinda servicio en la Ciudad de 
México, Estado de México, Morelos, Michoacán, Querétaro, 
Toluca e Hidalgo. En 2019 tuvo un crecimiento del 30% 
y espera cerrar este año igual o al 35% pues su visión y 
filosofía es compartida con GINGROUP: trabajar de manera 
ardua para fomentar empleos y mejores beneficios sociales 
para sus colaboradores, así como mejorar la industria de 
la seguridad privada ya que las personas satisfechas son 
orgullosas de pertenecer a la empresa puesto que sus 
prestaciones sonsuperiores al los que ofrece cualquier otra 
empresa de seguridad en el mercado.

Ser mujer 
empresaria 

en el mundo 
competitivo y 
desleal de la 

seguridad privada. 
La visión de  

Karina Velázquez 
Escudero, 

Directora General 
de Seguridad 

Privada en Grupo 
Batiatus y 

GINGROUP.

  |  SEGURIDAD PRIVADA
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¿Quién es Alejandro Ramírez Olmos? 
Soy egresado de la Facultad de Derecho en la Universidad Nacional Autónoma 
de México, mi experiencia laboral comienza como asesor en la Cámara de 
Diputados en la XL legislatura, posteriormente estuve como abogado adscrito 
en una UAPVIF, (Unidad de Atención y Prevención de la Violencia familiar) en la 
delegación Álvaro Obregón, durante tres años fui Coordinador Ciudadano del 
Barrio de San Pedro en Iztapalapa, donde se instalaron cámaras de Seguridad 
y alarmas vecinales mediante el presupuesto participativo,  ya para el año 
2015 fungí como Subdirector Jurídico y Gobierno en la Delegación Iztapalapa, 
posteriormente trabajé con la comunidad estudiantil ya que me desempeñaba 
como Enlace del Programa de Prepa Sí zona sur y recientemente en la 
Secretaría de Seguridad Pública en la Jefatura de Unidad Departamental de 
Operación y Combate a la Impunidad en la Alcaldía de  Iztapalapa o como se 
conocía comúnmente “Base Plata” Actualmente soy el Director General de 
Corporativo Vanguardia en Seguridad Privada CVS de México S.A de C.V.

¿Cómo nace la inquietud de ingresar al mundo 
de la Seguridad Privada? 
Nace por la necesidad de aportar y contribuir a mejorar la situación en 
nuestro país, es por ello que nos decidimos a generar fuentes de empleo 
dignos, de calidad y calidez, y contar con diversas prestaciones y programas 
que en verdad solucionen en medida de lo posible las necesidades de los 
trabajadores y sus familias y de esa forma reducir al máximo el principal 
problema en el sector de la seguridad privada que es la rotación desmedida 
de los elementos de seguridad. Es decir, con la constitución de una empresa 
vemos la oportunidad de aportar y mejorar condiciones que originen vías para 
regenerar el tejido social y laboral, además de contar con una filosofía de 
reconciliación con nuestro medio ambiente.  

"Empresa con 
conciencia 
social”

¿Cómo definiría a Corporativo 
Vanguardia en Seguridad CVS?
Como dice nuestro eslogan somos una 
"Empresa con conciencia social”, es decir, 
somos un grupo de personas que, por nuestra 
formación personal, académica y laboral, 
sabemos de las carencias que tienen algunos 
grupos sociales, sobre todo en el sector laboral. 
Es por ello que deseamos sumarnos a esas 
grandes empresas preocupadas por ofrecer 
algo más a la sociedad y medio ambiente, 
pero queremos hacerlo con un toque propio 
que nos haga diferentes y nos caracterice por 
tener una conciencia y responsabilidad social 
real. Estamos convencidos que para ofrecer un 
servicio de excelencia es necesario contar con 
un equipo de trabajo responsable, capacitado 
y profesionalizando que este realmente 
comprometido con su trabajo y con la empresa, 
además de contar con una excelente vocación 
de servicio, pero para lograr lo anterior primero 
hay que satisfacer las necesidades de nuestro 
capital humano.

¿ De qué manera CVS logrará 
las metas y objetivos que se han 
planteado?
Proporcionando un trato decoroso a todo nuestro 
personal, así como la implementación de diversos 
programas sin dejar de lado la capacitación 
desde administrativos hasta operativos, pero, 
sobre todo ofreciendo un salario digno, atractivo 
y competitivo. 

¿Qué opinas sobre la creación
de la Cámara de la industria de la 
seguridad privada, así como de la 
Ley Nacional de Seguridad Privada? 
Tuvimos la oportunidad de estar presentes en 
la bienvenida que realizó CONCAMIN a ASUME 
el pasado 20 de enero, aplaudimos la iniciativa 
impulsada por ASUME y su Coordinador 
General. Estamos totalmente de acuerdo y 
respaldamos ambas iniciativas ya que existe 
mucha informalidad en el sector, y con la 
creación de la Cámara será posible regular 
a todas las compañías de seguridad a nivel 
nacional y de esa forma ofrecer certidumbre a 
las empresas que requieran contratar nuestros 
servicios, además se podrá profesionalizar 
al sector para que en un futuro no muy lejano 
podamos coadyuvar con la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana para prevenir 
y combatir la inseguridad en nuestro país y de 
esa forma dignificar la industria de la seguridad 
privada. Por otro lado, es necesario tener una 
legislación actual y acorde a las necesidades 
reales ya que la vigente resulta obsoleta, debido 
al gran avance en la tecnología en materia de 
seguridad, por último, es de suma importancia 
verificar que las empresas cumplan con la 
regulación y terminar con las prácticas desleales 
de algunas empresas, y de esa forma prevalezca 
la calidad de un servicio profesional. 

  |  SEGURIDAD PRIVADA
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En estos tiempos de inseguridad en México, necesitamos 
a todas las corporaciones policiacas públicas del país 
y porque no, también a la privada, ya que puede ser 

contratada por la seguridad pública en ciertos casos como 
apoyo a las diversas tareas operativas.

La demanda de servicios de seguridad privada en México 
sigue incrementándose en los fraccionamientos, áreas 
públicas, supermercados, centros comerciales, tiendas de 
conveniencia, entre otras; por lo tanto, existe un aumento 
en la contratación de guardias de seguridad, sistemas de 
cámaras de circuito cerrado de televisión, sistemas de alarma, 
control de accesos, etcétera.

Hay que tener en cuenta que las empresas de seguridad 
privada tienen que cumplir con las disposiciones legales para 
poder prestar sus servicios, por ello para entender algunos 
aspectos importantes en esta materia, haré mención de lo que 
establece la Ley Federal de Seguridad Privada, por ejemplo, el 
artículo 2 dice que se entenderá por Seguridad Privada:

“…Actividad a cargo de los particulares, autorizada por 
el órgano competente, con el objeto de desempeñar 
acciones relacionadas con la seguridad en materia de 
protección, vigilancia, custodia de personas, información, 
bienes inmuebles, muebles o valores, incluidos su traslado; 
instalación, operación de sistemas y equipos de seguridad; 
aportar datos para la investigación de delitos y apoyar en caso 
de siniestros o desastres, en su carácter de auxiliares a la 
función de Seguridad Pública”.

Es importante mencionar que los servicios de seguridad 
privada pueden darse en diversas modalidades, al respecto el 
artículo 15 de la misma Ley dice que:

“…Es competencia de la Secretaría, por conducto de la 
Dirección General, autorizar los servicios de Seguridad 
Privada, cuando éstos se presten en dos o más entidades 
federativas y de acuerdo a las modalidades siguientes:

I. SEGURIDAD PRIVADA A PERSONAS. Consiste en la 
protección, custodia, salvaguarda, defensa de la vida y de la 
integridad corporal del prestatario;

II. SEGURIDAD PRIVADA EN LOS BIENES. Se refiere al 
cuidado y protección de bienes muebles e inmuebles;

III. SEGURIDAD PRIVADA EN EL TRASLADO DE BIENES O 
VALORES. Consiste en la prestación de servicios de custodia, 
vigilancia, cuidado y protección de bienes muebles o valores, 
incluyendo su traslado;

IV. SERVICIOS DE ALARMAS Y DE MONITOREO 
ELECTRÓNICO. La instalación de sistemas de alarma 
en vehículos, casas, oficinas, empresas y en todo tipo de 
lugares que se quiera proteger y vigilar, a partir del aviso de 
los prestatarios, así como recibir y administrar las señales 
enviadas a la central de monitoreo por los sistemas, y dar 
aviso de las mismas, tanto a las autoridades correspondientes 
como a los usuarios de los sistemas y equipos, así como a 
los prestatarios, en forma inmediata;

 LA SEGURIDAD 
PRIVADA

 en México
La Seguridad Privada surge debido a que la 

sociedad busca una solución al problema 
de la inseguridad, por lo mismo, los 

empresarios de seguridad proponen brindar 
a través de sus servicios profesionales 

una buena opción para coadyuvar con las 
funciones de la seguridad pública y reducir 

el riesgo de la población a ser parte de la 
estadística criminal.
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V. SEGURIDAD DE LA INFORMACIÓN. Consiste 
en la preservación, integridad y disponibilidad de la 
información del prestatario, a través de sistemas de 
administración de seguridad, de bases de datos, redes 
locales, corporativas y globales, sistemas de cómputo, 
transacciones electrónicas, así como respaldo y 
recuperación de dicha información, sea ésta documental, 
electrónica o multimedia;

VI. SISTEMAS DE PREVENCIÓN Y RESPONSABILIDADES. 
Se refieren a la prestación de servicios para obtener 
informes de antecedentes, solvencia, localización o 
actividades de personas, y

VII. ACTIVIDAD VINCULADA CON SERVICIOS DE 
SEGURIDAD PRIVADA. Se refiere a la actividad 
relacionada directa o indirectamente con la instalación 
o comercialización de sistemas de blindaje en todo tipo 
de vehículos automotores, y de los equipos, dispo-
sitivos, aparatos, sistemas o procedimientos técnicos 
especializados”.

El artículo 16 hace referencia que, para prestar servicios 
de seguridad privada en dos o más entidades federativas, 
se requiere autorización previa y cumplir con los requisitos 
establecidos en el título tercero de la Ley. Así mismo, el 
artículo 18 dice que para el desempeño de las funciones 
del personal operativo, debe carecer de antecedentes 
penales, ser mayor de edad y estar inscritos en el Registro 
Nacional del Personal de Seguridad Pública, entre otros.

Es importante que las empresas que prestan los servicios 
de seguridad privada en cualquiera de las modalidades 
antes mencionadas, cuenten con personal capacitado y 
certificado mediante una adecuada profesionalización en 
todos los temas relacionados con la seguridad, por ejemplo: 

marco legal, acciones de apoyo al primer respondiente, 
cadena de custodia y preservación del lugar de los hechos 
o del hallazgo, los diferentes sistemas de seguridad, 
control de accesos, uso de radios y claves, instrumentos 
no letales, plan ante situaciones de emergencia, protección 
civil, procedimientos de evacuación, seguridad e higiene, 
en la investigación, en el desarrollo y uso de nuevas 
tecnologías, en el ámbito de la criminalística, relaciones 
públicas y humanas, derechos humanos, entre otras.

Desafortunadamente, en la industria como tal, hay dos 
tipos: una informal que no se ha podido combatir y 
otra que es la del sector formal que trabajan para tener 
un crecimiento de forma correcta y profesional. Las 
empresas que laboran fuera del margen de la ley están 
siendo contratadas por particulares, condominios y por 
algunas empresas pequeñas que buscan abatir costos y 
encuentra un nicho en aquellas que ofertan precios bajos 
y servicios de mala calidad, pero con un alto con riesgo.

La seguridad privada en los próximos años puede lograr 
avances importantes, sin embargo, el Gobierno es el que 
tiene que hacer el trabajo preventivo de la seguridad para 
que el pueblo esté completamente seguro, ya que el papel 
natural de la seguridad privada es una opción para elevar los 
niveles de seguridad preventiva no reactiva, por lo mismo, 
se debe trabajar en el diseño de sistemas preventivos de 
seguridad pública.

El Sector público 

El presidente Andrés Manuel López Obrador analiza la 
creación de una Policía Federal para que el sector público 
asuma la vigilancia, esto tras reconocer que a más de un 
año de su administración las dependencias federales aún 
tienen contratos con empresas de seguridad privada.



63 ■ www.xtremsecure.com.mx

w
w

w
.se

g
u

rid
a

d
p

riva
d

a
m

x
.m

x

REPORTAJE |

Durante conferencia aseguró que en breve comenzarán 
con la cancelación de los contratos que alcanzaron 
una nómina paralela de hasta 50 mil elementos de 
seguridad privada.

“Comentamos por la mañana lo del tener ya, un órgano 
para dar seguridad a las oficinas federales, una Policía 
Federal, solo para dar servicio de vigilancia a oficinas 
del gobierno porque se tenían contratos de 50 mil 
elementos de policías particulares, privadas”, adelantó.

Afirmó que las contrataciones se realizaban desde la 
Secretaría de Gobernación, cuando esta administraba 
la extinta Policía Federal y la Secretaría de Seguridad 
Pública. Recordó que esta medida forma parte de las 
políticas de austeridad republicana y que con ellas, 
han alcanzado un ahorro de hasta 200 mil millones de 
pesos.

“Se llegó al extremo, al colmo de que la Secretaría de 
Gobernación que manejaba la Secretaría de Seguridad, 
manejaba servicios privados a policías, para vigilar sus 
oficinas. Entonces, eso ya no se permite. Hay contratos 
vigentes y poco a poco se van a ir cancelando, es 
poner orden en la administración”, comentó.

El Sector privado 
Preguntamos a  Marcos Castillo Amendola, Director 
General en PROSEGUR México sobre el sector  y esto 
fue lo que nos dijo.

Según la AMESP de la cual somos socios fundadores, hay 
aproximadamente 3,400 empresas de seguridad privada 
registradas en México y calculamos aproximadamente 
de 7,000  a 8,000 mil empresas en total. 

Calculando que el tamaño del mercado es de unos 
500 mil vigilantes, estimamos que solo un 5% de 
las empresas registradas tienen contratados a más 
de 1,000 empleados, algunas de ellas que tenemos 
identificadas son: GSI, Serpaprosa, Multisistemas, 
Inter-Con, Serviseg, Grupo Consultores, Securitas, 
G4S, Paprisa, IPS, ILSP y Prosegur.

Los principales estados en donde se concentran las 
empresas de seguridad privada son los de mayor 
concentración empresarial, industrial y el PIB: Ciudad 
de México, Estado de  México, Zona Bajío y Occidente 
(Guadalajara, Querétaro, Guanajuato, Aguascalientes), 
Zona Norte: Nuevo León, Tamaulipas y Zona Fronteriza.

Los principales sectores económicos a los que la 
seguridad privada brindan sus servicios en nuestra 
opinión son: Industrial, Retail,  Manufactura, 
Corporativo y Logístico.

La principal problemática de las empresas de seguridad 
privada son los salarios deficientes, falta de mano de 
obra calificada, la tarea del vigilante como algo no 
digno, la competencia desleal y la falta de una Cámara 
de la industria que nos represente ante las autoridades.

Para mejorar la industria se requiere de una mejora salarial 
de la mano de obra de los vigilantes, la profesionalización 
de la actividad de la seguridad privada y una mejor 
regulación, comentó para Xtrem Secure, Marcos Castillo, 
director General de PROSEGUR.

Conclusión
Sin duda la seguridad privada es un sector estratégico 
en la economía de México ya que representa 
aproximadamente el 1.5% del PIB del país, por ello el 
gobierno debe estandarizar las regulaciones y trámites 

para que las empresas puedan regularizarse y evitar 
estar en la informalidad, actualmente las empresas 
tienen que rendir doble o triple tributación además de 
pagar por cada elemento registrado. 

De igual manera otro de los problemas a los que se 
enfrentan las empresas de seguridad privada son los 
apoyos fiscales, sumado a esto está el tema de los 
derechos humanos en las empresas, el cual debe ser 
bilateral ya que es complicado como empresa apoyar 
al personal cuando no se cuenta con el apoyo del 
gobierno y además golpea con excesivos pagos de 
impuestos.

Las empresas dan trabajo a la gente, si suben el salario 
de los empleados en automático el impuesto es más 
grande, “entre más se paga es al revés porque más 
es el impuesto”, comenta un empresario de seguridad 
quien resaltó que si otorga premio de puntualidad, 
bono de asistencia, bono de productividad y ayuda 
para transporte en apoyo a sus empleados, el Seguro 
Social lo quiere adjuntar al rubro salarial aumentando 
los impuestos, ISR y cuotas, “SE PAGA IVA POR 
FOMENTAR Y APOYAR EL EMPLEO, ES ABSURDO” 
comentó.

Por ello  empresas de seguridad se organizaron en 
una agrupación para profesionalizar el sector, ya que 
muchas de ellas operan en la informalidad, el nombre 
de esta organización es Agrupaciones de Seguridad 
Unidas por un México Estable (ASUME), el cual 
coordina Armando Zúñiga Salinas, esperemos ver 
resultados pronto.

Con información del Dr. Andric Núñez Trejo, 
Lic. Marcos Castillo y Xtrem Secure



64 ■ www.xtremsecure.com.mx

w
w

w
.se

g
u

rid
a

d
p

riva
d

a
m

x
.m

x

No. de Autorización. DGSP/020-11/1687         

La Rioja Número 2979, Col. Providencia 
1ra. 2da. y 3ra. Secc., C.P. 44630, 

Guadalajara, Jalisco.

ABASTECEDOR PRINCIPAL 
NACIONAL, S.A. DE C.V.

LK SEGURIDAD PRIVADA,
S.A. DE C.V.

Tel. (33) 36425110 / 36412350 / 36415684
ventas@aprinsa.net  /  www.aprinsa.net

Tel. (55) 8848 8264
grupolk2020@gmail.com

No. de Autorización. DGSP/119-07/926

Hacienda de Tepalcates No.57, 
Col. Hacienda el Rosario, C.P. 02420, 

Alcaldía Azcapotzalco, Ciudad de México.

INTERNATIONAL 
PRIVATE SECURITY DE 
MÉXICO, S.A. DE C.V.

Tel. (55) 63786621 
www.grupoipsmexico.com

No. de Autorización DGSP/008-12/1940 

General Ignacio Zaragoza Número 768, 
Col. Aviación Civil, C.P. 15740, 

Alcaldía Venustiano Carranza, Ciudad de México.

MULTIPROSEG, 
S.A. DE C.V.

Tel. 01(55) 5594 5513
info@multiproseg.com  /  www.multiproseg.com

No. de Autorización DGSP/090-16/3023

Av. Armada de México No. 1500, 
Residencial Cafetales, C.P. 80220,

 Alcaldía Coyoacán, Ciudad de México.

MULTIPRODUCTOS DE SEGURIDAD PRIVADA S.A. DE C.V. 
SERVICIOS DE SEGURIDAD PRIVADA

CORPORATIVO 
INALARM, S.A. DE C.V.

Tel. (55) 5354 5670
www.inalarm.mx

No. de Autorización DGSP/115/11/1751

Rey Maxtla No. 213, Col. San Francisco
Tetecala, C.P. 02730, Alcaldía Azcapotzalco, 

Ciudad de México.

SERVICIOS ESPECIALIZADOS 
EN SEGURIDAD PRIVADA 

SEPSISA, S.A. DE C.V.

Tel. (55) 5662 6284  (55) 5662 6039, (33) 1562 6604 y (33) 3658 
4548www.sepsisa.com.mx

No. de Autorización DGSP/277-12/2152

Calzada de Las Bombas No. 121, 
Col. Ex-Hacienda, Coapa, C.P. 04980, 
Alcaldía Coyoacán, Ciudad de México.

GRUPO EMPRESARIAL 
CASA, S.A. DE C.V.

Tel. 5373 1761 y 5363 2868
ventas@gecsa.com.mx  /  www.gecsa.com.mx

No. de Autorización DGSP/144-05/669

Limoneros No. 9-A, Fraccionamiento 
Valle de San Mateo, C.P. 53240, Naucalpan, 

Estado de México.

DIRECTORIO DE SEGURIDAD

RANGER SWAT MÉXICO, 
S.A. DE C.V. 

Tel. (55) 5561535                                                                                     
contacto@rangerswat.com.mx  /  www.rangerswat.com.mx

No. de Autorización. DGSP/250-17/3397   
Av. Invierno Número 11, Col. Ángel Zimbron, 

C.P. 02099, Alcaldía Azcapotzalco,
Ciudad de México.
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Expo Seguridad México, evento de seguridad 
referente en América Latina que reúne a 
compradores calificados con expositores 

para presentar lo último en productos, 
servicios y soluciones de la industria, anunció 
a los conferencistas confirmados para impartir 
pláticas especializadas los próximos 21 al 23 de 
abril, en Centro Citibanamex, Ciudad de México.

En el primer día del evento se presentará James 
Gagliano, agente retirado del FBI cuyo último 
cargo fue el de Asistente Especial del Director 
Asistente a cargo en la oficina de campo más 
grande del Buró en Nueva York. Posterior a 
él, estará en la Arena Central de Conferencias 
James Sinclair, Jefe del Área de Seguridad 
y Control de Crisis en Control Risks México, 
con la ponencia "¿Cómo proteger en México 
al activo más importante? El personal”, donde 
hablará de los riesgos actuales y potenciales 
para el personal y cómo mitigarlos.

Después, Manueel Zamudio, Gerente de 
Asociaciones Industriales para el Norte de 
América Latina y el Caribe, de Axis, presentará 
el tema “Tendencias tecnológicas y nuevos 
desafíos para la seguridad en 2020”, en el 
que mostrará las oportunidades y los riesgos 
a los que se enfrentará la industria, así como 
las tendencias que se esperan para el 2020. 
Enseguida, Tim Crocket, SVP Business 
Operations Americas de HX Global, dictará la 
plática “Risk management, emergency & crisis 
planning considerations for large sporting 
events”, sobre estrategias para garantizar 
la seguridad y bienestar de los asistentes a 
grandes eventos deportivos.

El miércoles 22 de abril, tocará el turno a 
expertos como Juan Pablo Castro, Director 
of Technology & Cybersecurity Strategist 
(Latin America) de Trend Micro, con la plática 
“Ciberseguridad a la velocidad del negocio”, 
y Gigi Aggasini, Directora de Desarrollo 
de Negocios de Genetec, con la ponencia 
“Aprovechando su inversión en seguridad más 
allá de la seguridad”, referente al porqué los 
recursos destinados al área de seguridad deben 
verse como una inversión y no como un gasto.

El tema de la existencia de los esquemas y 
redes de defraudación en el sector privado se 
abordará en la conferencia “Maestros de la 
estafa”, en voz de Roberto Atilano, Corporate & 
Security Manager Mexico & Central America de 
Ferrero. También, estará presente Ryan English, 
CEO y Cofundador de Flymotion, con la plática 

“Smart drones, risks and benefits for security”, en la que mostrará los beneficios de 
la tecnología de sistemas no tripulados para incrementar la seguridad.

Para el último día de actividades de la Expo, el jueves 23 contaremos con la 
presencia del maestro Bernardo Gómez del Campo, Subsecretario de Desarrollo 
Institucional de la CDMX, quien hablará sobre la necesidad de preservar la seguridad 
humana como principal objetivo; después, estará Kristof Lorinczy, Senior Business 
Development Manager de Phonexia, empresa de origen checo, con la conferencia 
“Voice biometrics and speech analytics deployments in real world scenarios?” en 
donde hablará sobre las implementaciones de diversas tecnologías para inteligencia, 
aplicación de la ley y uso forense. 

Por su parte, Humberto Martín De La Vega López, Head of Business Development, 
de Tuxen Group, Nedap Identification Systems, mostrará las ventajas de recolectar 
y analizar datos del acceso vehicular para mejorar las operaciones, con la plática 
“Identificación vehicular y su relevancia en el contexto de los sistemas de control de 
acceso”; y, al final de ese día, participará Alejandro Hope, analista político y experto 
en seguridad sacional, con el tema “Seguridad en México, ¿dónde estamos? ¿hacia 
dónde vamos?”, donde presentará su visión en torno a las condiciones de seguridad 
en México, actuales, a corto y a mediano plazo.

Durante esta edición 2020 de Expo Seguridad México, también se desarrollará la 
X Conferencia Internacional para la Administración de la Seguridad y las Fuerzas 
del Orden, foro en el que se presentarán especialistas como la comisaria Patricia 
Trujillo Montiel, Coordinadora Operativa Interinstitucional de la Policía Federal, con 
la conferencia “El lado humano de la ciberseguridad”; Arturo Martínez, presidente 
de la AMEXSI (Asociación Mexicana de Especialistas en Seguridad Integral), con 
la plática “Desarrollo estratégico de seguridad electrónica”; y Mark Lopes, VP de 
Global Emergency Location. 

“Vamos a presentar a un grupo de conferencistas que abordarán temas relacionados 
con la seguridad física y la cibernética, tanto pública como privada, e igualmente 
atenderemos las necesidades de actualización de los profesionales de la seguridad 
industrial. Pronto seguiremos confirmando a otros conferencistas que se sumarán 
a nuestro evento y estaremos informado a nuestros visitantes para que conozcan 
toda la temática a través del sitio www.exposeguridadmexico.com", explicó Jorge 
Hagg Hagg, Director de Expo Seguridad México y Expo Seguridad Industrial.

Confirman presencia de especialistas 
de seguridad nacionales y extranjeros 

en Expo Seguridad México
Anuncian a James Gagliano, ex FBI, quien iniciará el ciclo de conferencias de seguridad
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Marcha atrás la iniciativa que permitía 
al estado disponer de los CUERPOS DE 
SEGURIDAD PRIVADA

E l cambio en las nuevas estrategias 
en gobernanza en la cuarta 
transformación que se vive en el país 

ha generado nuevas políticas en materia 
de seguridad pública que impactan de 
forma directa a la seguridad privada por 
lo que, Raúl Sapien Santos, Presidente 
del Consejo Nacional de Seguridad 
Privada y Vicepresidente de la Comisión 
de Seguridad Privada en CONCANACO 
Servitur, habló en exclusiva para Xtrem 
Secure sobre los trabajos en materia de 
seguridad que el consejo ha realizado.  

En primer lugar, trabajaron con la 
Comisión de Puntos de la Cámara de 
Diputados para dar marcha atrás la 
iniciativa de reforma que permitía al 
Estado disponer de los cuerpos de 
seguridad privada, sobre todo policías 
auxiliares. También el Consejo Nacional 
de Seguridad Privada ha trabajado de 
la mano con la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana en el proyecto 
de la Ley General para la Seguridad 
Privada, que busca forjar un nuevo 
cuerpo normativo que beneficie al sector, 
a la sociedad y al país pues es necesario 

contar con una ley de carácter único 
con criterios homologados y con una 
autoridad verdaderamente reguladora a 
nivel nacional, así como tener un censo 
establecido de empresas, elementos 
de seguridad privada e insumos que 
se utilizan para el desempeño de 
las funciones, por ejemplo, armas o 
vehículos. 

Para Sapien es necesario generar lo antes 
posible esta nueva ley ya que el problema 
no radica en que la seguridad privada no 
quiera cumplir con el marco regulatorio 
actual, sino en que este consta de una 
Ley Federal, 32 leyes de carácter estatal 
e incluso leyes de carácter municipal y 
en conjunto son asimétricas; lo que hace 
prácticamente imposible llevar a cabo su 
cumplimiento ya que las empresas deben 
contar con doble o triple tributación. Otra 
de las problemáticas del sector son las 
sanciones impuestas a las empresas 
reguladas más no a las irregulares que 
son ya más de 2,500 por lo que el 
Consejo Nacional Seguridad Privada 
tiene un programa de regularización para 
estas empresas. 

Para finalizar 
Raúl Sapien 
comentó que el 
consejo también 
busca generar 
un proyecto 
de criterio 
homologado 
en materia de 
leyes de video 
vigilancia y 
contribuir y 
coadyuvar en la 
regularización 
del uso de chips 
en la telefonía 
celular. 

  |  SEGURIDAD PRIVADA
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Diferencias entre 
amenazas y 
RIESGOS A LA 
SEGURIDAD 

En efecto, comenzaré este análisis por 
describir a los riesgos. Los cuales se definen 
como probabilidades de afectación dada 

una coyuntura de elementos a los intereses de 
un ente público o privado. Es decir, dependerá 
principalmente, aunque no únicamente, de factores 
externos y su combinación entre sí. Pudiéndose 
tratar de elementos sociales, económicos, naturales, 
políticos; entre otros. Para ejemplificarlo en el caso 
del sector privado, imaginemos que una empresa 
dedicada al autotransporte tiene interés por ingresar 
a un mercado cuyo territorio ha sido recientemente 
afectado por la inseguridad; particularmente, por el 
robo al autotransporte. 

En efecto, se puede hablar de un riesgo para la 
integridad del personal operativo de las unidades 
transportistas y de los propios clientes o usuarios 
de las unidades. Por lo que la empresa en cuestión 
podría cuestionar la viabilidad de incursión en ese 
nuevo mercado. Aunque, teóricamente la demanda 
haga pensar que sería un buen negocio, no hay 
garantías de que este prospere si no se atiende ese 
riesgo. En este caso es interesante observar de qué 
manera un problema que de origen es de seguridad 
pública, se convierte en uno de seguridad privada 
en caso de que la empresa se aventurara a ingresar 
en el citado mercado.

En este caso, no sabemos si las condiciones de 
inseguridad se mantendrán iguales, si mejorarán o 
empeorarán. Jugar con la incertidumbre puede ser 
una tarea únicamente para temerarios en situaciones 
semejantes. En el caso de los riesgos, la mejor 
manera de atacarlos es tomar medidas preventivas 
y de mejora de procesos organizacionales para 
evitar en buena medida las probables afectaciones. 

Por su parte, las amenazas se definen como 
acciones concretas que pueden afectar de manera 
significativa los intereses de una entidad pública 
o privada. En otras palabras, las amenazas tienen 
un efecto negativo mucho más real y mucho más 
rápido en los intereses de una organización.

Para ejemplificarlo, tomaré un caso referente a 
la ciberseguridad. Imaginemos que una empresa 

dedicada a la protección de datos personales ha detectado el intento 
generalizado de intromisión a sus bases de datos por parte de espías 
informáticos que provienen de diferentes partes del mundo. Esta red 
de nuevos atacantes supone una amenaza directa a los intereses de la 
organización en cuestión. 

Para los casos de amenazas a la seguridad, las medidas a tomar ya no son 
preventivas como si se trataran de riesgos, sino correctivas y de contención. 
Cabe mencionar que su efectividad dependerá del grado de afectación y de 
las fortalezas de la organización para hacer frente a las del atacante. 

La respuesta a las amenazas debe ser efectiva y en un corto periodo de 
tiempo para prevenir futuros riesgos. 

En efecto, tanto los riesgos como las amenazas son normales en un 
mundo competitivo y con valores sociales relativos. En este sentido, las 
organizaciones públicas o privadas exitosas se distinguen por fortalecerse 
internamente para prevenir vulnerabilidades.

¿Cómo prevenir vulnerabilidades? La respuesta se compone de tres 
elementos fundamentales:

1. Fortalecerse internamente: mejorar procesos de la organización, crear 
lazos fuertes de confianza y de codependencia entre los miembros para la 
mejora institucional, manejo efectivo de los recursos materiales y humanos, 
fomento de la capacitación y actualización constante del personal.

2. Conocer al otro (enemigo, adversario o competidor): estar 
consciente de sus fortalezas y debilidades, ejercer acciones disuasivas 
para la prevención de riesgos y amenazas, conocer sus procesos internos y 
encontrar vulnerabilidades. 

3. Reconocer y familiarizarse con el terreno de acción (territorio, 
mercado o área de influencia): se refiere a las acciones basadas en conocer 
profundamente a la audiencia objetivo, al mercado o zona de influencia. 
Destacar las características positivas y negativas del medio dadas las propias 
fortalezas y debilidades; sacar provecho del dominio de la zona de influencia 
para alejar, disuadir o enfrentar amenazas y riesgos latentes.

Por Héctor Hernández Álvarez
hector.hernandezaz@udlap.mx   

  |  SEGURIDAD PRIVADA
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Hace unos días en una reunión empresarial me presentaron a la directora general de Grupo 
Monroy, me da gusto ver  que más mujeres están tomando cargos directivos en empresas 
importantes, tanto del sector industrial como de seguridad. A continuación un extracto de la 
entrevista que “Xtrem Secure” le realizó en fechas recientes.

Mi nombre es Pamela Alejandra Monroy Avilés, y el cargo que 
encabezo actualmente es  la dirección general de la empresa 
de seguridad GRUPO MONROY esto desde hace 5 años. 

XS.- ¿Es difícil cómo mujer ser la directora de una empresa de 
seguridad? 

Lic. Pamela Monroy.- Considero que es un gran reto y  un orgullo 
el tener la oportunidad de estar al frente de una empresa que lleva a 
cabo un tema con tanto auge e importancia actualmente, lo cual es la 
seguridad en sus diversas áreas, teniendo una gran responsabilidad 
y compromiso con nuestros clientes y como mexicana. 

XS.-¿Cuáles son los obstáculos a los que se ha enfrentado?

Lic. Pamela Monroy.- Los obstáculos que se han presentado al 
inicio de este proyecto han sido varios, como todo en la vida, el 
iniciar siempre requiere de paciencia, tenacidad y esfuerzo continuo; 
me parece que el reto más grande que se me ha presentado es el 
encabezar esta empresa de seguridad siendo de las más jóvenes 
dentro de los directores que conforman al grupo; sin embargo me 
parece que mi experiencia e innovación son una gran combinación 
que genera trascendencia, así es como GRUPO MONROY se conforma, 
siendo un grupo de personas con vasta experiencia, teniendo la 
índole de innovar en el mercado a través de la seguridad privada. 

XS.-¿Qué le decía su familia al saber de su camino?

Lic. Pamela Monroy.- Desde muy pequeña tuve una enorme pasión 
y gusto por el derecho, mismo que va encaminado a la protección 
de la integridad y seguridad de los individuos, con el tiempo mi vida 
fue encaminada a este sector, siempre apoyada e impulsada por mi 
familia, considero que el núcleo familiar es la base de la formación, 
principios y valores, mismos que forjan un carácter y forma de 
enfrentar los obstáculos de todos los días. 

XS.-¿Quiénes la apoyan?

Lic. Pamela Monroy.- Desde el inicio de este proyecto he contado 

con el apoyo incondicional por parte de mi socio quien es mi mayor 
ejemplo, junto con un amigo cercano y querido mentor en el ámbito 
de la seguridad, la motivación constante de mi familia y por supuesto 
mi equipo de trabajo que son personas altamente comprometidas y 
entregadas. 

XS.- ¿Cuáles son sus pasatiempos fuera del trabajo?

Lic. Pamela Monroy.- Lo que más disfruto hacer es viajar, realizar 
colectas y visitas a comunidades de escasos recursos, practico 
equitación y yoga. 

XS.-¿Cómo define a Pamela Monroy?

Lic. Pamela Monroy.- Soy una persona altamente perseverante, con 
una alta  fijación en  cumplimiento de mis objetivos y comprometida 
en lo que encomiendo mi tiempo y esfuerzo. 

XS.-¿Qué hace diferente a su empresa?

Lic. Pamela Monroy.- A nuestra empresa la hace diferente 
la atención al cliente, la solución inmediata, el cuidado en los 
procesos de reclutamiento y filtros aplicados, así como la práctica 
de constantes cursos y capacitaciones, específicamente en el tema 
de prevención de riesgos, de igual manera en el tema de defensa 
personal especializado en el sector femenino, que va de la mano 
con la inducción de prevención de feminicidios y ataque al mismo, 
respecto a la situación que lamentablemente hoy en día vivimos 
en nuestro país. GM se une a la colaboración en la lucha contra la 
violencia de genero y feminicidios.

XS.-¿Qué servicios ofrecen?

Lic. Pamela Monroy.- Contamos con seguridad ejecutiva, corporativa 
y en intramuros. En GM llevábamos a cabo el análisis de riesgo, sin 
costo para los clientes.

Pueden encontrarnos en redes sociales como 
GRUPO MONROY SEGURIDAD PRIVADA o en nuestra página 

web www.grupomonroy.com

SEGURIDAD PRIVADA |

Lic. Pamela Monroy.- Los obstáculos que se han 
presentado al inicio de este proyecto han sido varios, 
como todo en la vida, el iniciar siempre con lleva tiempo, 
paciencia, tenacidad y esfu

“Nuestra Pasión es  
TU TRANQUILIDAD"
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Semblanza Póstuma
"JORGE ALBERTO DE 

LA PEÑA CUÉLLAR”
Jorge de la Peña trabajó en (IPS) International Private

Security de México de 2007 a 2011, estuvo cómo Gerente
Comercial; en COMEXA de 2011 a 2012 fue Subdirector
Comercial; en PS-21 Alarmas / PROTECZONE, de 2012
a 2018, y finalmente en ZN CORPORATIVO fue Director

Comercial, empresa en donde dejaría huella por sus logros
y su ética profesional.

Edgar O. Nava Hernández, Director General de ZN Corporativo 

La partida de nuestro amigo y compañero Jorge de la Peña, nos ha tomado por sorpresa, aún me resulta difícil de creer que es cierto.

Tuve la fortuna de conocerlo, con sus valores morales como hombre honesto, generoso, bondadoso, respetuoso, leal, responsable, justo, 
agradecido, íntegro. Compartió su buena forma de ser, su experiencia en el medio, su talento, su pasión a lo que hacía, su dedicación, su 
esfuerzo, su perseverancia, su profesionalismo, entre otras cualidades.

Sin duda un gran ser humano, excelente amigo, estupendo colaborador, un buen líder y magnífico compañero en la vida personal de algunos 
y en la vida profesional de otros. Estaré siempre agradecido por lo que aportó para mi en lo personal principalmente y también por su gran 
aportación y destacada colaboración en ZN Corporativo SA de CV. 

Gracias por todo querido Jorge.

Arturo Ponce Gómez, Gerente Comercial de ZN Corporativo
No encuentro todavía las palabras para expresar el dolor y tristeza que tengo, es muy difícil para mí llegar al trabajo y ver tu oficina vacía, 
saber que ya no contaremos con tu presencia, tu alegría característica, tu entusiasmo, tu liderazgo y tus consejos de amigo. En estos días 
he platicado con mucha gente que estuvo cerca de ti y con tu familia; coincidimos en que dejaste huella en todos nosotros, fuiste y serás 
un ejemplo de calidad humana, de ser un padre excelente, esposo, hermano y amigo. En el plano personal pierdo a mi mejor amigo de 
hace 20 años, siempre supiste que eras como un hermano para mí, y es una pérdida irreparable, la cual me llevará mucho tiempo poder 
aceptar. Siempre te recordaré querido amigo.

En el plano profesional pierdo al mejor jefe que he tenido, el que siempre confió en mí, el que me impulsó a dar siempre lo mejor. Me quedo 
con todas tus enseñanzas, valores morales  y profesionales, dejaste un equipo muy fuerte, muy golpeado y triste por tu partida, pero muy 
capaz; seguiremos tu ejemplo y enseñanzas. 

Hasta siempre George.

Adriana Pastrana, Asesora Comercial ZN Corporativo
Jorge cuando pienso en ti no puedo evitar sentir tristeza, dolor y derramar unas lágrimas, me duele profundamente tu partida, fuiste un 
gran ser humano. Gracias por tu apoyo incondicional y este gran legado que dejas “nos enseñaste a ser perseverantes no importando 
las circunstancias”.No pensé que tendría que despedirme de ti de esta forma, me cuesta tanto aceptar que ya no estés aquí. Nunca te 
olvidaré, gracias por todos los buenos momentos que compartimos siempre estarás en mi mente y corazón. 

Gracias por tu cariño y amistad.

Erick García Martínez, Director general de GRM
No tengo palabras para expresar el profundo dolor que siento y la noticia me llena 
de nostalgia. Cuando pienso en Jorge nuestro compañero, nuestro amigo, viene 
a mi mente su sonrisa que dibuja su rostro, la alegría que juntos compartimos en 
el trabajo, sobre todo su tenacidad y perseverancia. Con Jorge aprendí que hay 
pilares que no se pueden mover en la vida y dos de esos pilares son la familia y la 
amistad (tesoro invaluable), a pesar de que nunca tuve la oportunidad de conocer 
a su familia físicamente, los conocía, su esposa y su pequeña hija siempre fueron 
tema de conversación; no tengo palabras para consolarles, pero sí recuerdos 
y memorias para poder decirles que en el corazón de nuestro amigo siempre 
estaban presentes.

Jorge Luigi Longo, Director de Tecno Seguridad Italiana
Este triste evento me provoca un profundo dolor, me faltaras 
mucho Jorge.

Eduardo Guzmán, Gerente Regional de ZN Corporativo
Doy gracias a la vida que me dio la oportunidad de volver a convivir contigo, en 
estos últimos 6 meses disfruté de tus amables y expertos consejos, de tú visión 
de la vida y generosidad, compartimos con más frecuencia que nunca la sal y la 
mesa, los viernes ya no sabrán igual sin tu presencia. Doy gracias por habernos 
encontrado nuevamente en el camino, me despido no solo de un gran jefe y líder 
sino de un hombre generoso, alegre, comprometido, que vivió la vida plenamente 
dándose gusto en todo lo que hacía y decía. Hasta siempre Jorge. 

Daniel Vizuet de Rueda, Gerente de Seguridad de La Europea
Tuve el honor de conocer a Jorge de la Peña Cuéllar, quién 
siempre  demostró su profesionalismo y calidad humana, en los 
últimos años se entregó y dedicó a la seguridad, protegiendo 
a empresas y altos ejecutivos, siempre se destacó por un 
nivel de servicio que alentaba a sus clientes y amigos a ser 
corresponsables con la seguridad. 

En nuestra vida todos cumpliremos nuestro ciclo tarde o temprano, 
la pérdida siempre viene acompañada de preguntas y un dolor 
profundo, que no será eterno, porque el tiempo servirá para aceptar 
lo irremediable, cada uno determinará si dejamos huella en otras 
personas para ser recordados, que cada acto sea memorable en los 
demás. Siempre lo recordaré como un buen amigo y profesional de 
la seguridad.
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Con más de 20 años de experiencia en 
seguridad corporativa, ha ocupado  
puestos gerenciales y directivos para 

empresas trasnacionales dentro de sectores 
como, Electrónica, Confitería, Lácteos, 
Alimentos,  Banca Múltiple, Montepío y Joyerías.

“El camino para lograr la certificación fue muy 
demandante y retador.  A pesar de contar 
con experiencia dentro del ramo, el presentar 
un examen de índole 100% norteamericano 
te obliga a cambiarte el “chip” y abrir tus 
razonamientos locales hacia un criterio 
internacional y de alta metodología en gestión 
de procesos y apego a estándares”.

“Sin duda la certificación CPP es un referente 
a nivel mundial, es por ello que lograrla no es 
sencillo, y requiere de muchas horas de inversión 
de estudio y análisis para poder enfrentarlo y 
tener el resultado satisfactorio”.

“En mi caso la primera vez que presenté el 
examen y no lo aprobé, me quedé a 2 puntos 
de la calificación mínina aprobatoria. Tres meses 
después (tiempo que se establece para poder 
presentar el examen nuevamente, me postulé, lo 
presenté y aprobé.  Recomiendo mucho hacerse 
de su propia bibliografía, hacer el esfuerzo por 
adquirir los libros “POA” Protección de Activos 
de ASIS Internacional (ya sea en inglés o bien 
traducido al español) son libros que no deben 
faltar en la biblioteca de un profesional de la 
seguridad, así como contar con todos los Guide 
Lines  y Estándares de ASIS. El formar un grupo 
de estudios con colegas con el mismo interés 
de la profesionalización fue algo clave para que 
pudiera aprobar el examen. 

“Existen muchos mitos alrededor de la cer-
tificación… que si es suerte, que si el sistema 
falla… que si te toca un examen fácil o difícil… 
que si hay cursos donde te dan las preguntas 
que vienen en el examen, que si el examen te lo 
venden en internet… en fin muchas y muchas 
teorías alrededor… las cuales puedo decir son 
todas falsas… la única fórmula es ESTUDIAR 
y GESTIONAR el examen de forma adecuada, 
analizar cada pregunta, no precipitarse, es un 
examen 100% norteamericano e internacional, 
se tiene que responder las preguntas de forma 
global y sistemática, y  sobre todo con el peso 
del conocimiento adquirido a través de los años,  
estar dispuesto a pagar el precio de inversión de 
horas de estudio”.

“El lograr la certificación como CPP me llena 
de orgullo y satisfacción, así como de un alto 
sentido de responsabilidad y compromiso con 
la profesionalización de la seguridad integral, se 
logró… ahora hay que hacer que valga”.

Acerca del CPP / Certified Protection Professional (CPP ® ) El Certified Protection Professional (CPP) se considera el "estándar de oro" para los profesionales 
de gestión de seguridad. Esta certificación valida su conocimiento en todas las áreas de la gestión de seguridad. Los requisitos de elegibilidad incluyen 7-9 años de 

experiencia en seguridad y 3 años a cargo responsable de una función de seguridad.

El pasado Noviembre / Diciembre, 
Jorge Romo Director General de 
LK Seguridad Privada y Gustavo 

Espinosa Subdirector de Seguridad  
para Grupo Visión Prendaria, 

obtuvieron su acreditación como  
Certified Protection Professional 

(CPP) de ASIS Internacional.

Ambos se suman al selecto grupo de 
ejecutivos de la seguridad en México, 

y en esta ocasión Xtrem Secure, 
tuvo el gusto de conversar con 

ellos, quienes nos cuentan de forma 
general como fue su experiencia para 

lograr dicho distintivo.

Profesional de la seguridad con más de 20 
años de experiencia, brindando múltiples 
servicios de seguridad privada en sus 

diversas modalidades tanto a nivel gobierno 
como a importantes corporativos nacionales 
y extranjeros por medio de la empresa LK 
Seguridad Privada de la cual es su Director 
General, nos comentó lo siguiente:

“Antes que todo asumí el compromiso con la 
industria de la seguridad de manera cabal, por lo 
que fue imperativa la necesidad de certificarme, 
el distintivo como CPP de ASIS Internacional, 
es todo un honor y responsabilidad haberlo 
logrado, ya que conlleva  un camino de  
sacrificio, tiempo, esfuerzo y recursos”.

“Considero que el esfuerzo realizado durante 
un periodo de 2 años, rindió frutos, dándome 
cuenta de la responsabilidad que ahora adquirí, 
el ser  CPP, cambia mi perspectiva en lo personal 
y en lo profesional por lo que me considero 
doblemente obligado a que mis conocimientos 
se sigan actualizando para refrendar la 
certificación, así como el compromiso con mis 

clientes y colegas del sector”.

“Si cuentan con el deseo de certificarse en 
cualquiera de las áreas de la seguridad, 
como las que oferta ASIS internacional, les 
recomiendo que no dejen de contar con un 
grupo de estudio, que te ayuden y empujen a 
continuar con sus objetivos, así  como contar 
con  la bibliografía de forma de física,  lo cual 
ayuda mucho para lograr la certificación que 
tengan en mente, en mi caso tome la decisión 
de ir por  el CPP, y profesionalizarme”.  

“Como dice ENZO FERRARI, la voluntad 
obstinada de perseguir una ambición propia, 
es verdaderamente una fuerza que puede hacer 
superar obstáculos”.

Lic.  Jorge Romo CPP, DSI, CPO

Lic. Gustavo R. Espinosa.  CPP, DSE, DSI

  |  SEGURIDAD PRIVADA

NUEVOS CERTIFICADOS COMO CPP
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Tel: (55) 8848 8264

10 años 
Gracias por tu 

confianza

 “ La experiencia 
está anclada al plan 

maestro del cuerpo”

VIGILANCIA
INTRAMUROS

CUSTODIAS SEGURIDAD 
ELECTRÓNICA

MONITOREO Y 
RASTREO VEHICULAR

Contamos con Cobertura a Nivel Nacional

grupolk2020@gmail.com 
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El primero se llama Psicología para 
dummies. 200 conceptos claves para leer 
en 5 minutos, esta serie de gran éxito toca 

temas importantes de una forma sencilla, en 
este caso el tema psicológico es esencial para 
el agente de seguridad:  qué es la meta teoría 
de la psicología, la teoría psicológica, el sistema 
nervioso central, el periférico, qué pasa con la 
psicofarmacología, la conciencia,  los estados 
alterados y las teorías de personalidad; son 
algunos de los temas que aborda esta lectura 
esencial para los ejecutivos de seguridad ya que 
la psicología es fundamental en el proceso de 
capacitación pues su trabajo es el ser humano. 
Esta recomendación es una lectura ligera y 
rápida que vale la pena conseguir para mejorar 
las aptitudes.

LA BIBLIOTECA DEL SENSEI
Como siempre, damos la bienvenida a la gustada sección del 

maestro, del Sensei, que ya nos tiene acostumbrados a sus 
recomendaciones de lecturas de gran utilidad. Veamos.

"Los profesionales de seguridad deben de saber mucho de o muy poco de 
mucho”, bajo esta premisa la Biblioteca del Sensei nos recomienda 2 libros que hablan 
sobre conocimientos complementarios con los que todo buen profesional de seguridad 
debería contar. 

El segundo libro, de la misma serie, se llama 
Ciencia para Dummies. 200 conceptos 
clave para leer en 5 minutos, este libro habla 

sobre que es la velocidad de la luz, las súper 
novas, la alquimia, la termodinámica y otros temas 
importantes que están incluidos dentro de los 
conceptos que se estudian para la examinación del 
CP 30 Nacional. Así que esta es una forma amena y 
divertida de cultivarnos. Este segundo libro permite 
aumentar la cultura del ejecutivo de seguridad para 
así permitirle tener contactos con distintos niveles 
dentro de una sociedad, grupo u organización.

Sin duda estas lecturas salen un poco de lo 
tradicional pero no dejan de ser importantes para 
todo ejecutivo de la seguridad que quiera estar 
cada vez mejor preparado. 

  |  SEGURIDAD PRIVADA
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E l Centro de Control, Comando, Cómputo y Calidad, C5 del 
Estado de México, tiene principalmente dos vertientes de 
trabajo: la atención a llamadas de emergencia y la operación 

de más de 15,000 cámaras de seguridad. El proyecto en fase 
1 inició con 10,000 desplegadas en la entidad; actualmente se 
encuentran iniciando fase 2 que culminará en el periodo agosto 
- septiembre dónde deben llegar a 20,000, pasar de 38 puntos 
de videovigilancia carretera a 70 y crecer de 44 a 60 centros 
regionales municipales auspiciados con tecnología del Estado y 
operados de manera directa en cada uno de los municipios.  

Cabe destacar que, aunque las llamadas se realicen al 911 no 
existe una triangulación directa, esta información va reflejada al 
municipio que opera el sistema local y de manera simultánea el C5 
a través de los centros de Mando C5 Toluca y Ecatepec tiene la 
posibilidad de poder visualizar desde dónde se realiza la llamada 
y poder corregir al operador si se está recibiendo mal alguna 
información. 

Es necesario que la sociedad conozca las diversas herramientas 
de seguridad que brinda la entidad y el Estado por lo que 
Cuadra Mendoza, hace un atento llamado para crear y generar 
conciencia desde casa a fin que se entienda que el 911 es 
un centro de emergencia para temas de seguridad pública y 
protección civil, donde se puede salvar una vida si se actúa 
de manera correcta por lo que pide no generar llamadas 
falsas. Así mismo puntualiza que el número 089 es para 
denuncias anónimas que continuaran su curso ya que todas 
las emergencias y denuncias inmediatas se canalizan al área 
específica para su atención y proceso. Así mismo, señaló, que 
este año el programa de seguridad tendrá gran enfoque en la 
prevención de actos de corrupción, así como la concientización 
ciudadana con el uso del número 01 800 933 00 donde se 

brinda asesoría gratuita.  En cuanto al trabajo de videovigilancia 
que se lleva a cabo en C5, su titular afirma que cuentan 
con patrones de movilidad y análisis del delito, trabajo que 
desarrolla la División General de Información de la Secretaría de 
Seguridad, teniendo ya identificadas las zonas del Estado de 
México donde se cometen los delitos del alto impacto, donde 
se concentra el delito de calle y el de transporte, por lo que el 
trabajo en conjunto entre estado y municipios es fundamental.

Hugo de la Cuadra también informó que dentro de sus nuevas 
propuestas se encuentra crear un botón de enlace ciudadano, 
proyecto que se trabajará en tres vertientes: el sector productivo 
y empresarial; el hospitalario y el educativo. Se trata de un botón 
físico instalado y programado por C5, sin ningún costo, que 
cuando se oprima genere una alerta a la vez que funge como 
llamada telefónica para así abrir una ficha en el sistema K, que al 
no obtener respuesta inmediata con la victima despliega unidades 
de apoyo. Esta propuesta difiere al botón de pánico y al código 
C5 que es una alerta silenciosa conectada a internet que al crear 
una URL generar la alerta. En 2019 se conectaron al código 
más de 6,000 comercios en todos los rubros y se generaron y 
respondieron más de 10,000 alertas reales. 

En cuanto al tema de seguridad privada, el titular de C5 opina 
que hay un número desmedido de empresas que se encuentran 
fuera del margen de la ley, ya que cerca de 5,000 guardias de 
seguridad no cuentan con la capacitación necesaria, además 
de que las diferentes legislaciones y trámites entre entidades no 
ayudan al rubro, por lo que se necesita generar condiciones reales 
de registro para que exista una modificación a la ley en temas de 
seguridad pública y privada y exista una real capacitación en los 
cuerpos  privados para que sean verdaderos coadyuvantes en las 
tareas de la seguridad del Estado de México. 

Hugo de la Cuadra Mendoza, 
TITULAR DE C5
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Como con cualquier otra infección vírica, la fiebre es una medida que tiene el cuerpo 
para defenderse del virus que le está causando problemas. Este aumento natural 
de la temperatura se ha establecido como uno de los síntomas más evidentes del 

tristemente famoso coronavirus y los métodos para lograr identificar a alguien con esta 
dolencia están en auge.

Algunos países han optado por cerrar sus fronteras directamente a las personas que 
hayan estado en lugares delicados como medida extraordinaria. Pero otros han optado 
por implementar algunas medidas extras en los controles aeroportuarios.

Aunque todavía existen países que toman la temperatura corporal pasajero por 
pasajero, para manejar grandes volúmenes de personas es impensable dadas las 
colas que provoca. Para paliar esto, una de las medidas que ya se están aplicando 
es la implementación de cámaras termográficas automáticas, una tecnología que está 
aumentando el interés de empresas privadas y organizaciones públicas.

Cómo detecta la fiebre
Siemens, una de las compañías de seguridad más importantes del mundo, tiene su 
propia tecnología para identificar cuándo una persona tiene una temperatura corporal 
anómala.

Cámara termográfica de Siemens
Se trata de una cámara termográfica algo particular en su sistema de detección. Y es 
que, aunque la temperatura corporal media se sitúe en los 36 grados centígrados, ésta 
puede variar dependiendo de la temperatura exterior. Es decir, si nos encontramos 
en un ambiente muy calurosos, la temperatura corporal aumenta pudiendo dar falsos 
positivos. Justo lo contrario si el ambiente es más frío.

La cámara de Siemens realiza una media de la temperatura de las personas que van 
pasando para eliminar este error. Y, cuando detecta a alguien por encima de esa media 
estipulada automáticamente, lanza la alerta en la pantalla para que el encargado del 
control de acceso esté informado. La cámara no reconoce rostros, así que es imposible 

Sistema que detecta el 
“CORONAVIRUS"
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que asocie una temperatura a una persona en concreto, tarea 
que recae en el personal de seguridad.

Este sensor de temperatura está especialmente diseñado para 
ser instalado en aeropuertos y en cualquier control de acceso 
donde haya una aglomeración más o menos grande de personas. 
Por ejemplo, puede colocarse en un edificio de oficinas para 
tener controlada la temperatura corporal de todo el que quiera 
entrar. Aplicable del mismo modo a cualquier industria, fábrica 
o empresa.

Cámara de Siemens
Las medidas para evitar la propagación se recrudecen en China, 
epicentro del virus, si donde las autoridades están traspasando 
algunas líneas delicadas. Las últimas informaciones señalan que 
el Gobierno estaría espiando a sus ciudadanos a través de Twitter 
y WeChat para evitar que hablen sobre el coronavirus. 

Aumento de demanda
En un mundo tan interconectado como el que nos ha tocado 
vivir, el coronavirus puede saltar de un país a otro sin muchas 
complicaciones. Esto provoca que los servicios sanitarios se 
pongan las pilas ante una posible escalada a pandemia, como ya 
ha advertido la OMS (Organización Mundial de la Salud).

"Estamos teniendo un aumento de la demanda desde organismos 
públicos y empresas privadas", ha comentado a OMICRONO 
Alberto Alonso, Product Manager de Siemens, ante las preguntas 
por el miedo al coronavirus. También ha confirmado que ya 
"existen en España emplazamientos públicos y privados con 
este sistema instalado". Lo que nos conduce a pensar que 
las autoridades públicas de salud están tan preparadas como 
algunas empresas por evitar contagios.

Escáner térmico en el aeropuerto de Roma 
Fiumicino AdR Thomson Reuters
La cámara termográfica de Siemens "tan solo necesita que el 
sujeto a examinar se encuentre entre los 4 y los 5 metros", detalla 
Alonso, con lo que sería perfecta para situarse junto a los arcos 
de seguridad de aeropuertos o estaciones de tren. 

El fácil contagio del coronavirus ha provocado que fábricas 
enteras se hayan visto obligadas  a cerrar temporalmente y que 
compañías tecnológicas tan importantes como Apple hayan 
tenido que rebajar sus previsiones. La última en verse afectada 
por el virus ha sido Italia, una nación muy conectada con España 
a través de decenas de vuelos diarios que ya ha resultado en un 
enfermo de coronavirus del país andino en Tenerife.

Cámara de 
Siemens

Escáner 
térmico en el 
aeropuerto de 
Roma Fiumicino 
AdR Thomson 
Reuters
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2020
C A L E N D A R I O

E V E N T O S  A L A S

Encuentro Tecnológico ALAS
Desayunos ALAS
Cumbre Gerencial ALAS
Cursos ALAS

Conversiones

Comité 
Nacional 
MÉXICO

MARZO 4 Y 5 Curso Diseño estratégico de 
la infraestructura de seguridad electrónica

MARZO 13 Encuentro Tecnológico
Guadalajara

Desayuno TecnológicoMARZO 18
MARZO 26 y 27 Curso Alarmas 1

Desayuno TecnológicoABRIL 22
MAYO 7 y 8 Curso Seguridad Perimetral

Desayuno TecnológicoMAYO 20

MAYO 28 Encuentro Tecnológico
Mérida

JUNIO 3 al 5 Curso Gerencia de proyectos

JUNIO 12 Encuentro Tecnológico
Monterrey

Desayuno TecnológicoJUNIO 17
JUNIO 25 y 26 Curso Video vigilancia 1

Desayuno TecnológicoJULIO 15
JULIO 23 Y 24 Curso Seguridad Perimetral

Desayuno TecnológicoAGOSTO 19
AGOSTO 27 y 28 Curso Operadores de cuartos

de control

SEPTIEMBRE Curso Diseño estratégico de 
la infraestructura de seguridad electrónica

Desayuno TecnológicoSEPTIEMBRE 29
 17 y 18

OCTUBRE 7 Encuentro Tecnológico
Ciudad de México

Cumbre Gerencial OCTUBRE 14 y 15 Miami

Desayuno TecnológicoOCTUBRE 28
NOVIEMBRE 5 Y 6 Curso Video vigilancia 2

Desayuno TecnológicoNOVIEMBRE 18
Desayuno TecnológicoDICIEMBRE 9

Conoce más información en
www.mexico.alas-la.org

mexico@alas-la.org

#YoSoyALAS 
¿Y tú?
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E l derecho a la seguridad es uno de los pilares que garantizan el 
buen funcionamiento de una sociedad.

Conseguir un entorno seguro y protegido se ha convertido, hoy en 
día, en un punto de convergencia entre autoridades y empresas, 
quienes han sumado esfuerzos para desarrollar las herramientas 
necesarias para lograr entornos más confiables para todos.

Hoy en día, América Latina experimenta la expansión sin 
precedentes de sus zonas urbanas, debido en gran medida a los 
avances tecnológicos y a la mejor infraestructura en las ciudades. 

Sin embargo, el constante crecimiento de las urbes trae consigo 
riesgos para la población, por ello la seguridad será el punto 
medular de las tendencias de videovigilancia en este 2020.

Para las empresas que trabajan en la producción de tecnologías 
de seguridad, abordar este tema significa grandes desafíos, uno 
de ellos es mantener la evolución tecnológica a la vez que se 
adapta a las legislaciones locales.

Por otra parte, soluciones como las de video inteligente deben mantener 
un nivel de vigilancia que satisfaga las necesidades de seguridad en 
las ciudades, tanto en entornos públicos como privados y, al mismo 
tiempo, garantice la privacidad de la información que almacenan.

Manuel Zamudio, Industry Associations Manager en Axis 
Communications para la región de Latinoamérica, señala que “la 

videovigilancia en red se ha posicionado como una importante 
herramienta que permite contrarrestar la inseguridad, al combinar 
recursos humanos y administrativos para crear un enfoque 
intuitivo, a través de la observación, comunicación y análisis de 
la información, permitiendo proteger de forma más efectiva a 
ciudadanos e instalaciones dentro de una ciudad”.

Zamudio asegura que “más de la mitad de la población mundial 
ya vive en zonas urbanas, y se prevé que este número aumente 
a más del 60% para 2030”, este pronóstico apunta a que se 
agreguen más de 150 nuevas ciudades de más de 1 millón de 
habitantes en el mismo período.

Este incremento pone de manifiesto la que debe ser una prioridad 
para empresas como Axis Communications por atender las 
demandas de los habitantes. 

Las ciudades inteligentes implican mejoras en muchas áreas —
desde la movilidad, el consumo de energía, hasta una respuesta 
rápida de los sistemas de emergencia en situaciones de riesgo—, 
pero ninguna urbe podrá considerarse totalmente inteligente si no 
se atienden los aspectos más importantes de la seguridad.

Hoy en día, las posibilidades y beneficios que ofrecen los sistemas 
de videovigilancia y audio en red son enormes: desde protección 
humana, hasta aspectos de sustentabilidad, optimización y ahorro 
energético.

VIDEOVIGILANCIA Y AUDIO en 
red de AXIS para seguridad
La tendencia del crecimiento de las ciudades en la región, de la mano con 
los esfuerzos de los gobiernos por transformarlas en ciudades inteligentes, 
plantea enormes retos para el sector de la seguridad. Axis Communications 
los afronta con su tecnología de vanguardia y su experiencia.

  |  VIDEOVIGILANCIA
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FORO LATAM 
Protección de Datos Personales

Inmersos en la era digital que vivimos, el tráfico de información y 
datos a través de la red crece exponencialmente y tenemos poca 
conciencia de la huella digital que dejamos, una mercancía preciada 

para las organizaciones. La seguridad de la información ha cobrado 
mayor relevancia y demanda por lo que se requiere de nuevos planes 
acordes a la situación actual con equipos y enfoques multidisciplinarios. 
La garantía de la protección de los datos incrementa la confianza 
y acelerará el crecimiento por lo que se debe considerar como una 
inversión que debe convertirse en una ventaja competitiva.

Para acercar más este tema a empresas y organizaciones ya que en 
nuestro país es poco desarrollado, explorado y aplicado, el pasado 6 y 
7 de febrero se llevó a cabo en la CDMX el III Foro LATAM Protección 
de Datos Personales, organizado por CEO Global Network, quienes 
desarrollan eventos corporativos multisectoriales de alto perfil en 
Latinoamérica. 

El evento contó con la presencia de expertos en la materia como Héctor 
Guzmán, quien habló sobre encargados y vulneraciones en el tema de 
la seguridad; Lourdes Villaseñor abordó el análisis del ciclo de vida de 
los datos; Jonathan Mendoza del INAE, tocó el tema de biométricos y 
medios de autentificación y por su parte, Wendy Alcalá mostró como 
llevar a cabo el manejo de datos, así mismo se compartieron casos de 
éxito de algunas empresas. 

Para Gabriel Albarrán, líder de negocio para Latinoamérica CEO Global 
Network, es de vital importancia abordar y desarrollar el tema en 
México ya que la privacidad es de suma de importancia pues nuestros 
datos son información valiosa y poderosa que pueden jugar a nuestro 
favor o en contra y no somos conscientes de quién los tiene y para qué 
se usan. Así mismo, adelantó que tienen previstos 6 eventos más que 
abordarán temas como minería, planeación estratégica, comunicación 
corporativa, seguridad patrimonial y empresarial.   

CIBERSEGURIDAD |
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Desde seguridad en la nube hasta aplicaciones 
de IA los temas relevantes en INFOSECURITY 
MÉXICO

Infosecurity Mexico 2020, evento en el cual se mostrará lo último 
en conocimiento, tendencias y soluciones para proteger datos 
informáticos, anunció a los conferencistas que impartirán pláticas 

especializadas y talleres los próximos 20 y 21 de mayo en el Centro 
Citibanamex, Ciudad de México.

Durante el primer día del evento, en la sala Infosecurity Summit, se 
presentarán expertos como Sridhar Muppidi, Director de Tecnología 
en IBM Security Systems, con la conferencia “Drive security into the 
fabric of your business”, en la que hablará de por qué las empresas 
deberán adaptarse a un panorama de seguridad cambiante por 
las constantes amenazas que están surgiendo; enseguida, estará 
Alissa Knight, Chairman of Board of Directors en Brier & Thorn, 
Inc., con la conferencia “Confesiones de un Hacker de API: ¿Cómo 
comprometer bancos a través de sus servidores de APIs?”, para 
relatar cómo se pueden usar las APIs como herramienta o como 
vectores de ataque para comprometer bancos, además de las 
vulnerabilidades latentes y las medidas necesarias para protegerse.

Asimismo, estará presente Arturo Cabañas, Líder de Security 
Assurance en Amazon Web Services (AWS) para el Sector Público de 
Latinoamérica, cuya conferencia se titula “Marco de Ciberseguridad 
del NIST – Un abordaje integral de la Ciberseguridad”, en la que 
hablará acerca del enfoque de protección que proporciona el Marco 
de Ciberseguridad del Instituto Nacional de Estándares y Tecnología. 
Después de él, continuará Andrew Hutchison, CyberSecurity 
Specialist de T-Systems Switzerland, con la ponencia “From 
Control-Based to Risk-Based Security to Support Digitization and 
Cloud”, en la que hablará sobre los paradigmas de ciberseguridad 
relacionados con diferentes entornos en la nube.

El mismo día 20 de mayo, se tendrá la conferencia de Stuart Russell, 
experto mundial en IA y profesor de la Universidad de California, 
quien hablará acerca de sus avances en la comprensión y los usos 
de la inteligencia artificial (IA), su futuro a largo plazo y su relación 
con la humanidad, y desde luego, con la ciberseguridad.

Conferencistas como Chema Alonso, 
hacker español, estarán presentes en el evento

Para el día 21, en el mismo escenario, Ramsés Gallego, Security, 
Risk & Governance International Director de Micro Focus, dictará 
la conferencia “CASB (Cloud Access Security Broker): Un nuevo 
comienzo para el gobierno de la nube”, en la que mostrará su 
propuesta para la creación de una aproximación consistente para 
acceder a la nube y utilizar esta plataforma de manera segura y eficiente. 
El cierre de este espacio estará a cargo de Chema Alonso, hacker y 
experto en ciberseguridad, actualmente Chief Digital Consumer Officer 
de Telefónica Española, quien desarrollará una plática especial sobre 
cómo protegerse ante los diferentes intentos de hackeo que afectan 
día a día a las organizaciones de cualquier magnitud.

Además del Infosecuriy Summit, el evento tendrá diversas áreas de 
capacitación como las Smart Defense Arenas, donde el primer día 
de actividades se presentará Coralyne Bonaldi, gerente comercial 
para México y Centroamérica de PRIM´X, con la conferencia 
“¿Cómo gestionar la confidencialidad en su organización mediante 
el cifrado?” en la que mostrará una nueva forma de integrar el 
cifrado para administrar la confidencialidad de los datos sensibles.

Otro de los espacios es el Infosecurity Coffee, que para el 20 de 
mayo será el escenario de la conferencia “Cómo garantizar la 
protección de datos y gestionar el riesgo informático, más allá 
del cumplimiento regulatorio”, impartida por especialistas de la 
empresa Solcomp que abordarán la manera de administrar los 
procedimientos de la protección de datos personales del papel 
a la realidad, libre de errores y de manera continua. Ese mismo 
día se presentará Jorge Osorio Bretón, cofundador y Director 
de Servicios de Consultoría de CSI, con la conferencia “El mito 
de la privacidad”, en donde demostrará la manera en la que los 
atacantes han aprovechado las brechas de seguridad para obtener 
datos personales y sensibles para usarlos a su favor.
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Empresas con mayor inversión 
en seguridad perimetral ¡ESTÁN EN 
PELIGRO!

Dave Klein, director sénior de ingeniería y arquitectura en 
Guardicore, dijo que existe una excesiva dependencia e inversión 
en las soluciones perimetrales, especialmente hacia los firewalls 

y firewalls de “siguiente generación”. Ejemplo de ello es que entre el 
75% y 85% de entidades e instituciones financieras del país se centran 
en la implementación de firewalls y la actualización automatizada de 
antivirus, de acuerdo con datos del último informe sobre el Estado de 
la Ciberseguridad en el Sistema Financiero Mexicano de la OEA.

Los ciberdelincuentes han aprovechado esta situación, mejorando sus 
prácticas y habilidades de ataque. Por esto, las compañías necesitan 
cambiar dónde y cómo incorporan la ciberseguridad para reducir el 
riesgo y garantizar el cumplimiento de los marcos de seguridad y/o 
estándares internacionales.

Por otro lado, mencionó Dave Klein, en los últimos años las empresas 
se han vuelto más sofisticadas, automatizadas, centradas en la 
arquitectura de la nube e interconectadas, y  la verdadera razón del 
fracaso de las defensas perimetrales es que NO están donde se 
necesitan. Las organizaciones deben seguir el flujo de trabajo a lo 
largo de su ciclo de vida, de una manera este-oeste. 

La clave es comprender las limitaciones actuales de la seguridad 
del firewall, incluso cuando se implementan en nubes y centros de 
datos, son simplemente dispositivos perimetrales. "En lugar de 
agregar complejidad adicional, cuellos de botella y conjuntos de reglas 
manuales dentro de los firewalls, las empresas deben invertir en la 
segmentación definida por software", destacó el directivo.

No obstante, hay empresas que se han dado cuenta de que las 
técnicas tradicionales de ciberseguridad perimetral se han quedado 
obsoletas. Dave Klein informó que tras una investigación descubrieron 
que aquellas compañías que tuvieron éxito en detener o minimizar los 
efectos de un ataque no tenían la mejor estrategia de firewall, sino que 
habían pensado y practicado bien los planes de respuesta a incidentes 
que involucraban no solo al personal de TI, sino también a los líderes 
empresariales, legales e incluso a miembros de la junta directiva. 

En segundo lugar, detectaron que hay organizaciones que 
comenzaron a comprender los vectores de ataque más comunes, 
y finalmente, las que empezaron a implementar una segmentación 
definida por software lo que significaba que podían reducir el radio 
de explosión o evitar el movimiento lateral durante las brechas. “Es 
necesario un cambio generalizado en la forma en que entendemos 
e implementamos soluciones de ciberseguridad. En particular, 
necesitamos una comprensión que aplique una mejor seguridad en 
todo el entorno y que lo haga de manera acelerada y racionalizada”, 
consideró Dave Klein.

Cuatro acciones que van más allá 
del perímetro
Debido a que las violaciones de seguridad del perímetro son casi 
inevitables, Guardicore propone a los profesionales de seguridad 
cibernética las siguientes cuatro acciones:

1)  Zero Trust (Confianza Cero) o Cero Tolerancia, es un marco 
fácil de adoptar que describe los pasos que una empresa puede 
tomar para reforzar su seguridad.

2) Centrarse en soluciones de ciberseguridad que se simplifiquen, 
que funcionen en todas las plataformas y sistemas operativos 
sin problemas; aquellas que sigan la carga de trabajo y apliquen 
granularidad  a los usuarios, procesos y FQDN (Fully Qualified 
Domain Name). La segmentación definida por software es un 
ejemplo perfecto de esto.

3) Tener planes de respuesta a incidentes bien pensados y 
practicados que involucren no solo al personal de TI sino 
también a los líderes empresariales, legales e incluso miembros 
de la junta directiva.

4) Reforzar acciones que incluyan soluciones de higiene como la 
administración de parches, contraseñas seguras combinadas 
con autenticación de dos factores, administración de 
certificados, ejecución sin privilegios elevados, etcétera.

Guardicore, referente en 
seguridad de centros de 

datos y nube, advirtió 
a las organizaciones 

sobre los graves peligros 
a los que se exponen 

si continúan centrando 
sus estrategias de 

seguridad en la protección 
perimetral, situación que 

está incrementando el 
daño de los ciberataques.
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El coronavirus ha llegado a la 
web: KASPERSKY

La compañía descubrió malware 
oculto en archivos falsos 
relacionados con supuestas 
recomendaciones para 
protegerse del virus.

 

Las tecnologías de detección de Kaspersky han encontrado 
archivos maliciosos disfrazados de documentos rela-
cionados con el coronavirus, enfermedad que en días 

recientes ocupa los titulares de la prensa por su peligrosa 
naturaleza. Estos archivos descubiertos fueron enmascarados 
bajo la apariencia de archivos pdf, mp4, docx.; los nombres de 
estos simulan ser instrucciones en video sobre cómo protegerse 
del virus, actualizaciones del avance de la enfermedad e incluso 
procedimientos de detección del virus.

De hecho, estos archivos contenían una variedad de amenazas, 
desde troyanos hasta gusanos, que son capaces de destruir, 
bloquear, modificar o copiar datos, así como también interferir 
con el funcionamiento de las computadoras o redes de 
cómputo.

"El coronavirus, tema que se discute ampliamente como una 
noticia importante, ya ha sido utilizado como gancho por los 
cibercriminales. Hasta ahora hemos visto solo 10 archivos 
únicos, pero como este tipo de actividad a menudo ocurre con 
temas de medios populares, esperamos que esta tendencia 

crezca. A medida que las personas continúen preocupándose 
por protegerse de este virus, es posible que veamos más y más 
malware oculto en documentos falsos sobre la propagación del 
coronavirus", comenta Anton Ivanov, analista de malware de 
Kaspersky.

Los productos de Kaspersky detectan archivos maliciosos 
relacionados con el "coronavirus" con los siguientes nombres:

• Worm.VBS.Dinihou.r

• Worm.Python.Agent.c

• UDS: DangerousObject.Multi.Generic

• Trojan.WinLNK.Agent.gg

• Trojan.WinLNK.Agent.ew

• HEUR: Trojan.WinLNK.Agent.gen

• HEUR: Trojan.PDF.Badur.b

Para evitar ser víctima de programas maliciosos (malware), 
Kaspersky recomienda seguir los siguientes pasos:

• Evita enlaces sospechosos que prometen contenido exclusivo. 
Consulta las fuentes oficiales para obtener información 
confiable y legítima.

• Revisa la extensión del archivo descargado. Los formatos .exe 
o .lnk. no corresponden a documentos y archivos de video.

• Utiliza una solución de seguridad confiable, como Kaspersky 
Security Cloud, para una protección integral contra una amplia 
gama de amenazas.

  |  CIBERSEGURIDAD
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GINP, “conoce al troyano bancario”

Los investigadores de Kaspersky han identificado una nueva versión del 
troyano bancario Ginp, descubierto por primera vez por un analista de 
la compañía en 2019. Aparte de las funciones estándar de este malware 

para Android -capacidades de interceptar y enviar SMS, superposiciones 
de ventanas- la nueva versión incluye una función muy poco habitual para 
insertar mensajes de texto falsos en la bandeja de entrada de una aplicación 
de SMS normal.

Estos mensajes aparecen bajo la apariencia de proveedores de confianza 
informando a los usuarios sobre un incidente o evento no deseado (acceso 
a la cuenta bloqueado, por ejemplo). Para evitarlo, se pide al usuario que 
abra la aplicación. Cuando las víctimas lo hacen, el troyano superpone la 
ventana original y les pide que introduzcan las credenciales de una tarjeta de 
crédito o una cuenta bancaria. Como resultado, sus datos de pago llegan a 
los ciberdelincuentes.

"Ginp es simple, pero eficiente y efectivo. Y el ritmo al que evoluciona y 
adquiere nuevas capacidades es preocupante. Aunque hasta ahora este 
ataque sólo se ha visto en España, basándonos en nuestra experiencia 
previa, este troyano podría empezar a surgir también en otros países; los 
usuarios de Android deben estar alerta", explica Alexander Eremin, experto 
de seguridad en Kaspersky.

  |  CIBERSEGURIDAD

Para reducir el riesgo de estar 
expuesto a Ginp u otros troyanos 
bancarios, los expertos de Kaspersky 
recomiendan:

•   Sólo descarga aplicaciones de la 
tienda oficial de Google Play Store.

•   Presta atención a los permisos 
que solicitan las aplicaciones; no 
deberían pedir acceso a los SMS.

•   Instala una solución de seguridad 
robusta en el teléfono, como 
Kaspersky Internet Security para 
Android.
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Inaugura Llaven Centro de 
MONITOREO Y VIDEOVIGILANCIA

Chiapas, México.- En el marco de la inauguración del Centro de Monitoreo 
y Videovigilancia en el municipio de La Trinitaria, el fiscal general Jorge 
Luis Llaven Abarca destacó que la seguridad es la mejor inversión que 

pueden realizar las autoridades para garantizar la paz y la tranquilidad de las 
y los chiapanecos.

Acompañado por Sergio Alejandro Aguilar Rivera, titular del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP); Ervin Leonel 
Pérez Alfaro, presidente municipal de La Trinitaria; Carlos Mario Solís Estrada, 
fiscal de Distrito Fronterizo Sierra y Ruby López Martínez, titular del DIF Municipal 
de La Trinitaria, el responsable de la procuración de justicia en Chiapas hizo 
un recorrido en las instalaciones ubicadas en Protección Civil Municipal y 
supervisó el funcionamiento óptimo de las 10 cámaras de videovigilancia, que 
se encuentran distribuidas en la cabecera municipal.

En ese sentido, señaló que trabajando como un solo equipo se obtendrán 
mejores resultados en materia de prevención y procuración de justicia: “debemos 
trabajar de la mano, con esfuerzos coordinados, no de manera aisladas, el uso 
de la tecnología es fundamental para los procesos de investigación y prevención 
del delito, debemos invertir en tecnologías y capacitación del personal para 
garantizar la seguridad en Chiapas”.

Finalmente, el fiscal general exhortó a las y los operadores del Centro de 
Monitoreo y Videovigilancia a conducirse con honradez y eficacia, ya que 
sólo así la gente recobrará la confianza en sus autoridades; además hizo 
un llamado respetuoso a las autoridades municipales y a la ciudadanía para 
fomentar la cultura de la denuncia y a usar los servicios de emergencia con 
responsabilidad.

SEGURIDAD PÚBLICA |

TALLER 
ESPECIALIZADO EN GERENCIA DE PROYECTOS  

MITIGACIÓN DE RIESGOS Y DISEÑO DE 
CONTRAMEDIDAS DE SEGURIDAD EN CADENA 

DE SUMINISTRO

contacto@iso28000.org
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  |  SEGURIDAD PÚBLICA

La 4T va contra el fraude en sistemas 
de VIDEOVIGILANCIA EN EL 
GOBIERNO DE YUNES

La Secretaría de Finanzas y Planeación iniciará los 
procesos legales y administrativos para sancionar el 
presunto daño patrimonial de 350 millones de pesos 

detectado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 
al observar el sistema de Videovigilancia en el gobierno de 
Miguel Ángel Yunes.

Por lo anterior, se prevé la presentación de denuncias 
penales y el inicio de juicios por la vía administrativa contra 
funcionarios yunistas, confirmó José Luis Lima Franco, titular 
de Sefiplan en Veracruz.

En un evento público se comprometió ante el Auditor General 
Rogelio Colmenares Páramo, de dar seguimiento a las 
observaciones que se emitieron en el más reciente informe 
que se hizo público, en el que se presume daño patrimonial 
desde la SSP.

"Y quiero decirles que, tomaremos todas las medidas legales 
para sancionar, en la parte judicial y administrativa, las anomalías 
de la anterior administración, me refiero puntualmente a las redes 
de simulación en las contrataciones de la anterior administración, 
en la Secretaría de Educación y del fraude del Sistema de las 
Cámaras de Videovigilancia, por más de 350 millones de pesos".

Recientemente la ASF señaló que, por cámaras de 
videovigilancia adquiridas, pero "no localizadas" durante 
la administración anterior, se detectó un posible daño a la 

hacienda federal por 350 millones de pesos, el total de la 
partida federal que se otorgó para cámaras de vigilancia en 
Veracruz.

Lo anterior, luego de que el Gobierno de Miguel Ángel Yunes 
Linares invirtió la citada cantidad en el Sistema Estatal de 
Videovigilancia, el cual, reportó deficiencias e inconsistencias 
desde su instalación al contratar a la empresa Comtelsat.

"El concepto de irregularidad asociado con un posible daño 
o perjuicio a la Hacienda Pública Federal se vinculó con la 
adquisición de bienes no localizados durante la verificación 
física realizada en la auditoría por 349.8 millones de pesos, 
que significó el 100 por ciento de los recursos observados", 
sostiene el reporte de la ASF.

Con lo anterior, el ente fiscalizador revela la existencia de un 
probable daño patrimonial de mil 897 millones de pesos en general 
durante el ejercicio 2018, el último del bienio del panista.

"En conclusión, el Gobierno del Estado de 
Veracruz de Ignacio de la Llave no realizó 

un ejercicio eficiente y transparente de los 
recursos del programa, en incumplimiento de 
la normativa que regula su ejercicio y de sus 

objetivos y metas".
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LA SEGURIDAD PRIVADA

EN MÉXICO

DETECTO, VISUALIZO

Y ACTÚO

SERVICIO DE TRANSPORTE A EJECUTIVOS

SERVICIO DE CUSTODIAS

SERVICIO DE GPS Y RASTREO SATELITAL

SERVICIO DE ESCOLTAS

SERVICIO DE INTRAMUROS

SERVICIO DE VEHÍCULOS BLINDADOS

52 (55) 5347 2741
contacto@rangerswat.com.mx

Av. Invierno #11, Col. Ángel Zimbrón, Alcaldía 

Azcapotzalco, C.P. 02910.

“CONTAMOS CON UNA INFRAESTRUCTURA 
SÓLIDA Y PERSONAL CALIFICADO”

NUESTROS SERVICIOS:

Seguridad integral

Av. Universidad 989 – 401. Col. Del Valle, 
Benito Juárez, 03100. CDMX, Tels. 5685 7830
5685 7837 01 800 2 COMEXA

ventas@comexa.com.mx

Integradores de 

Sistemas Electrónicos 

de Seguridad

Guadalajara • León • Querétaro • Yucatán
Monterrey • Puebla • Los Mochis

Diseño de Ingeniería

Servicios
• Comissioning 
• Desarrollo e Integración
• Instalación y Mantenimiento
• Administración de Proyectos

Sistemas
• Inteligencia Artificial (IA)
• Incendio (Detección y Extinción)
• Control de Accesos (Biometría)
• CCTV (IP)
• Central de Monitoreo con reporte 
   directo al C-4 en la Ciudad de México

Tel: (55) 8848 8264

10 años 
Gracias por tu 

confianza

 “ La experiencia 
está anclada al plan 

maestro del cuerpo”

VIGILANCIA
INTRAMUROS

CUSTODIAS SEGURIDAD 
ELECTRÓNICA

MONITOREO Y 
RASTREO VEHICULAR

Contamos con Cobertura a Nivel Nacional

grupolk2020@gmail.com 

Nuestro servicio de custodia 
al transporte se enfoca en la 
prevención de robos de los 

bienes. Contamos con el apoyo 
permanente de nuestro propio 
Centro de Monitoreo (24/7) y 

conexiones importantes con las 
autoridades, permitiéndonos una 

reacción inmediata en caso 
de un siniestro.

Ofrecemos un servicio de alta calidad 
con mejora continua en donde la 

capacitación constante de los guardias, 
la supervisión frecuente y la asistencia 

personalizada forman gran parte de 
nuestro éxito. Desde la selección 

estricta del personal hasta la calidad de 
los uniformes - cuidamos los detalles 

para satisfacer las necesidades de 
nuestros clientes.

Elaboramos esquemas 
de seguridad de acuerdo 

a las necesidades de 
cada caso. En el Análisis 
y Evaluación de Riesgos 

que realizamos, se 
valoran las amenazas 

y vulnerabilidades 
actuales para generar 

recomendaciones. 

Dependiendo de las 
estrategias de seguridad 

definidas, complementamos 
la protección de nuestro 
personal con sistemas 

tecnológicos como 
Alarmas,Control de Acceso, 
Videovigilancia, Seguridad 

Perimetral y GPS, entre 
otros.

¡Contáctanos!

5594.5513   
5594.5759
5603.0497

Av. Armada de México, No. 1500, Col. Residencial,
Cafetales, Alcaldía Coyoacán, C.P. 04930, CDMX.

www.multiproseg.com.mx

GUARDIAS 
INTRAMUROS

CUSTODIAS DE 
TRANSPORTE

ANÁLISIS Y 
EVALUACIÓN DE 

RIESGOS

SISTEMAS 
ELECTRÓNICOS DE 

SEGURIDAD

2020
C A L E N D A R I O

E V E N T O S  A L A S

Encuentro Tecnológico ALAS
Desayunos ALAS
Cumbre Gerencial ALAS
Cursos ALAS

Conversiones

Comité 
Nacional 
MÉXICO

MARZO 4 Y 5 Curso Diseño estratégico de 
la infraestructura de seguridad electrónica

MARZO 13 Encuentro Tecnológico
Guadalajara

Desayuno TecnológicoMARZO 18
MARZO 26 y 27 Curso Alarmas 1

Desayuno TecnológicoABRIL 22
MAYO 7 y 8 Curso Seguridad Perimetral

Desayuno TecnológicoMAYO 20

MAYO 28 Encuentro Tecnológico
Mérida

JUNIO 3 al 5 Curso Gerencia de proyectos

JUNIO 12 Encuentro Tecnológico
Monterrey

Desayuno TecnológicoJUNIO 17
JUNIO 25 y 26 Curso Video vigilancia 1

Desayuno TecnológicoJULIO 15
JULIO 23 Y 24 Curso Seguridad Perimetral

Desayuno TecnológicoAGOSTO 19
AGOSTO 27 y 28 Curso Operadores de cuartos

de control

SEPTIEMBRE Curso Diseño estratégico de 
la infraestructura de seguridad electrónica

Desayuno TecnológicoSEPTIEMBRE 29
 17 y 18

OCTUBRE 7 Encuentro Tecnológico
Ciudad de México

Cumbre Gerencial OCTUBRE 14 y 15 Miami

Desayuno TecnológicoOCTUBRE 28
NOVIEMBRE 5 Y 6 Curso Video vigilancia 2

Desayuno TecnológicoNOVIEMBRE 18
Desayuno TecnológicoDICIEMBRE 9

Conoce más información en
www.mexico.alas-la.org

mexico@alas-la.org

#YoSoyALAS 
¿Y tú?
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